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CAIADO
TRAZ SEIS 
EMPRESAS 
CHINESAS Após missão do Governo de Goiás na China, seis empresas devem trazer 

investimentos para Goiás. Comitiva liderada por Ronaldo Caiado garante  
multinacionais na expansão da indústria, comércio e cooperação técnico-científica 

para o estado. Página 8

“Minha época foi de 
muita luta democrática”

Advogado, ex-deputado estadual, membro da Academia Goiana de 
Letras (AGL), Eurico Barbosa representa o legado civilizacional da 
goianidade. Autor publicou inúmeras obras. Em entrevista ao DM, 

conta passagens seminais da história goiana. Página 10

Lançamentos revivem 
poesia de Cazuza

Obra de Cazuza se mantém viva com lançamento de fotobiografia 
e “Meu Lance é Poesia” (Martins Fontes), que analisa a produção 

poética do autor pelo viés literário. Voz-guia de uma geração, Agenor 
de Miranda Araújo Neto tem ainda música inédita prevista para ser 

lançada em breve pelo cantor Jão. Página 11

Direita prepara frente 
contra PT em Anápolis

Sob a coordenação do prefeito Roberto Naves, Republicanos, União 
Brasil, Progressistas, PL, PSD, Solidariedade, PRTB e Avante buscam 
nome de consenso para a disputa com o petista Antônio Gomide 

ao pleito do ano que vem; MDB poderá, mais uma vez, representar 
terceira via. Página 7

MORTES POR CALOR
DEVEM AUMENTAR

Especialistas internacionais divulgaram ontem, 15, relatório com alerta 
de que  “a saúde da humanidade está em grave perigo”. É previsto o 
aumento da temperatura global em 2ºC até o final do século. Estima-
se que as mortes anuais relacionadas ao calor possam aumentar em 

370% até 2050. Página 3

Goiânia bate recorde
de temperatura

Capital atingiu a temperatura de 39,3ºC na terça-feira,14 - a maior de 
novembro já registrada desde 1961, quando iniciaram as medições em 
Goiânia. Recorde para novembro era de 37,8ºC, registrado em 2019.  

Página 3
l Aflag homenageia mulheres e personalidades 
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Ladrões de carro e 
estuprador morrem em 

confrontos com a
Rotam e o COD

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Um criminoso que no início 
deste mês havia sido preso em 
flagrante por roubo, mas na 
semana passada foi solto para 
responder ao processo em li-
berdade, morreu, junto com 
um comparsa, depois que os 
dois trocaram tiros com poli-
ciais militares. Além deles, um 
homem que já assaltou ban-
cos, e era suspeito de vários 
estupros, também levou a pior 
após atirar contra uma equipe 
do Comando de Operações de 
Divisas (COD).

As duas ocorrências foram 
registradas na noite que ante-
cedeu o feriado da Proclama-
ção da República, sendo a pri-
meira delas na GO 070, perto de 
Inhumas. De acordo com a PM, 
quando tentaram abordar um 
carro modelo Chevrolet Ônix, 
ocupado por dois suspeitos, po-
liciais do COD foram recebidos 
com tiros disparados pelo con-
dutor e passageiro.

Durante o confronto, um dos 
suspeitos fugiu correndo a pé 
por uma mata, e não foi locali-
zado, mas o homem que dirigia 
o veículo foi baleado, e morreu 
antes mesmo da chegada do so-
corro médico. Uma pistola, um 
revólver, 30 porções de cocaína, 
e uma balança de precisão, fo-
ram encontrados no carro em 
que ele estava.

O COD divulgou apenas a 
idade do suspeito que morreu, 

56 anos, e afirmou que ele já 
possuía 10 antecedentes cri-
minais, a maioria por estupros, 
além de roubos a bancos na 
modalidade “novo cangaço”, e 
três homicídios. Um dos crimes 
praticados por ele, conforme a 
PM, foi a execução de um vigia 
noturno, que o denunciou pelo 
estupro de uma sobrinha.

Mulheres ameaçadas
Em Senador Canedo, cidade 

que fica na região metropoli-
tana de Goiânia, militares da 
Rondas Ostensivas Táticas Me-
tropolitana (Rotam) confronta-
ram dois homens que estavam 
em um carro modelo Renault 
Sandero. O veículo em que eles 
estavam havia sido roubado, 
poucas horas antes, no Setor 
Leste Universitário, de duas 
mulheres, que contaram terem 
sido ameaçadas de morte pelos 
criminosos.

Apesar de divulgar apenas 
das idades dos dois mortos no 
confronto, 21 anos, e 32 anos, 
a Rotam afirmou que um deles 
havia sido preso, no início deste 
mês, também por roubo, mas 
que não ficou nem 10 dias na 
cadeia, e foi liberado para res-
ponder ao processo em liber-
dade, mas monitorado por uma 
tornozeleira eletrônica. No mo-
mento do roubo e do confronto, 
ele e o comparsa estavam com 
duas pistolas.

Homem simula 
acidente após 
assassinar a esposa

O 51º feminicídio registrado 
apenas este ano Goiás aconte-
ceu no Setor Capuava, em Goi-
ânia, onde um homem matou 
a esposa, de 33 anos, com pan-
cadas na cabeça. Para a policia, 
Eládio Cardoso Ferreira, 51, dis-
se que a esposa havia caído no 
quintal após ingerir uma grande 
quantidade de bebida alcoólica, 
e que a colocou na cama com 
vida, mas a encontrou morta, no 
dia seguinte. No momento em 
que retiravam o corpo da vítima, 
peritos encontraram, no quarto 
do casal, uma taça de vidro que 
tinha, na base, manchas de san-
gue, e alguns fios de cabelo da 
vítima. Imagens de uma câmera 
instalada na sala também mos-
traram que Eládio Cardoso havia 
agredido a mulher com chutes e 
socos, na noite anterior. A vítima, 
que não teve o nome revelado, 
tinha vários hematomas pelo 
corpo, e, apesar de ter consegui-
do uma medida protetiva contra 
o companheiro, havia reatado 
o romance com ele na semana 
passada.

Crianças de dois e 
quatro anos eram 
estupradas pelo avô

A mudança de comporta-
mento dos filhos, que se torna-
ram bastante agressivos, fez com 
que os pais conversarem com 
eles, e descobrissem que ambos 
estavam sendo estuprados pelo 
avô em Valparaiso de Goiás, ci-
dade goiana que fica no Entorno 
do Distrito Federal. Ao investigar 
o caso, a Policia Civil descobriu 
que o idoso, que tem 65 anos, 
aproveitava o momento em que 
ficava com os netos, enquanto 
os pais trabalhavam, para abu-
sar sexualmente deles. Quando 
preso, o avô das vítimas, que não 
teve o nome divulgado, perma-
neceu em silêncio. Indiciado por 
dois estupros de vulnerável, ele 
poderá, caso seja condenado, 
passar mais de 20 anos na ca-
deia.

Desaparecimento 
em Rio Verde 
completa 15 dias

Há quase duas semanas, poli-
ciais civis, militares e bombeiros 
lotados em Rio Verde, na região 
sudoeste do estado, trabalham 
dia e noite para tentar encontrar 
o pequeno Pedro Lucas, 8, que 
desapareceu no primeiro dia 
deste mês, após deixar o irmão 
menor em uma escola. O sumiço 
do pequeno é marcado por vá-
rias contradições, sendo a maior 
delas o fato dos familiares só te-
rem procurado a polícia três dias 
depois que ele foi visto pela últi-
ma vez. Na ocasião, a mãe alegou 
que não procurou ajuda porque 
imaginava estar o filho na casa 
dos avós. O pai de Pedro Lucas, 
que está preso pelo não paga-
mento de pensão alimentícia, 
disse só ter ficado sabendo do 
desaparecimento do garoto pela 
imprensa. Policiais relatam que 
a cada dia que passa, é menos 
provável a hipótese de encon-
trarem o desaparecido com vida, 
mas que estão empenhados em 
saber o que de fato aconteceu 
com o menor.

Sancionada lei para 
reduzir filas do INSS

Com a nova lei, os pedidos de aposentadorias e 
benefícios terão análise mais rápida na Previdência Social

PREVIDÊNCIA SOCIAL

Wellton Máximo
Agência Brasil

Os pedidos de aposentado-
rias e benefícios terão análise 
mais rápida na Previdência So-
cial. O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancionou a Lei 
nº 14.724/2023, que cria o Pro-
grama de Enfrentamento à Fila 
da Previdência Social (PEFPS), 
que pretende reduzir o tempo 
de espera no Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS).

Publicada em edição extra-
ordinária do Diário Oficial da 
União na noite da última terça-
-feira (14), a lei resulta de medi-
da provisória editada em julho 
e aprovada pela Câmara dos 
Deputados em outubro e pelo 
Senado no último dia 1º.

Para reduzir as filas, o pro-
grama prevê a retomada do 
bônus de produtividade aos 
funcionários que trabalharem 
além da jornada regular, tanto 
na análise de requerimentos de 
benefícios como na realização 
de perícias médicas. O progra-
ma também autoriza, em cará-
ter excepcional, a aceitação de 
atestados médicos e odontoló-
gicos ainda não avaliados para 
conceder licenças médicas ou 
para acompanhamento de tra-
tamento da família sem perícia 
oficial.

Terão prioridade no rece-
bimento dos bônus os funcio-
nários e médicos peritos que 
trabalharem em processos ad-
ministrativos com mais de 45 
dias ou com prazo final expira-
do.

Os servidores administrati-
vos do INSS receberão bônus 
de R$ 68 por tarefa; e os médi-
cos peritos, de R$ 75 por perí-
cia. O adicional de produtivi-
dade foi pago em 2019, com a 
mesma finalidade de diminuir 
as filas nos pedidos de aposen-
tadorias, pensões e auxílios.

Outras medidas
Além da redução das filas do 

INSS, a lei traz medidas relati-
vas ao atendimento à popula-
ção indígena e à reestruturação 
de cargos no Poder Executivo 
Federal. A lei transforma cargos 
efetivos vagos em outros cargos 
efetivos e em comissão ou fun-
ções de confiança, para atender 
à demanda de órgãos e entida-
des do governo.

A lei também simplifica 
a gestão de cargos e funções 
para ampliar o prazo das con-
tratações temporárias para a 
assistência à saúde de povos 
indígenas e, por fim, estabele-
ce regras específicas de pesso-
al para exercício em territórios 
indígenas.

Funai
A nova lei também altera a 

Lei nº 8.745, de 9 de dezembro 
de 1993, que trata de contrata-
ções na Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai). Os 
concursos públicos para a au-
tarquia agora deverão reservar 
de 10% a 30% das vagas para a 
população indígena.

Os servidores públicos em 
exercício na Funai e na Secre-
taria de Saúde Indígena (Sesai) 
do Ministério da Saúde pode-
rão trabalhar em regime de re-
vezamento de longa duração, 
conforme o interesse da admi-
nistração. Pela legislação, o tra-
balho nessa modalidade per-
mite que o servidor permaneça 
em regime de dedicação ao ser-
viço por até 45 dias consecuti-
vos, assegurado um período de 
repouso remunerado que pode 
variar da metade ao número to-
tal de dias trabalhados.

A lei determina ainda que 
somente pessoas aprovadas em 
concursos públicos poderão 
exercer atividades diretas nos 
territórios indígenas. Os pro-
cessos seletivos poderão prever 
pontuação diferenciada aos 
candidatos que comprovem 
experiência em atividades com 
populações indígenas.

Programa prevê retomada do bônus de produtividade aos funcionários 
que trabalharem além da jornada regular

Confirmado mais um 
foco de gripe aviária

Agência Estado

O Ministério da Agricultu-
ra informou, em atualização 
na plataforma oficial às 8h30 
desta quarta-feira, 15, que um 
novo foco de influenza aviária 
de alta patogenicidade (IAAP, 
vírus H5N1) em ave silvestre foi 

detectado no Brasil.
No total, há 144 casos da 

doença em animais silvestres 
no País (sendo 140 em aves sil-
vestres e quatro em leões-mari-
nhos) e três focos em produção 
de subsistência, de criação do-
méstica, somando 147 ao todo.
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A Valec Engenharia Construções e Ferrovias S.A. torna público que recebeu do Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis - IBAMA, a prorrogação 
da Licença de Instalação nº 1121/2016- 1ª Renovação - 4ª Retificação até a data de 19  
de outubro de 2029, para o projeto de Instalação de Fibra Óptica, Duplicação e Melhorias 
da Rodovia Federal BR-040 DF/GO/MG. Trecho: Entr. BR_050/BR-251/DF-001/003 em 
Brasília/DF – Entr. MG-353(A) em Juiz de Fora/MG, com extensão total de 941,2 Km.

ANDRÉ LUÍS LUDOLFO DA SILVA
Diretor de Empreendimentos

ENGENHARIA, CONSTRUÇÕES E FERROVIAS S.A.

AVISO DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA

MINISTÉRIO DOS 

TRANSPORTES

A Valec Engenharia Construções e Ferrovias S.A. torna público que recebeu do 
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis – IBAMA 
a titularidade do Processo de Licença Ambiental IBAMA nº 02001.007667/2014-62, 
referente à duplicação e regularização das rodovias federais BR-364/060-MT/GO, 
que foi transferido da Empresa de Planejamento e Logística – EPL, tendo em vista 
a incorporação autorizada pelo Decreto nº 11.081/2022.

ANDRÉ LUÍS LUDOLFO DA SILVA
Diretor de Empreendimentos

ENGENHARIA, CONSTRUÇÕES E FERROVIAS S.A.

AVISO DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA

MINISTÉRIO DOS 

TRANSPORTES

Mortes por conta do calor 
excessivo devem aumentar

Especialistas internacionais divulgaram ontem, 15, um relatório no
qual alertam que “a saúde da humanidade está em grave

perigo” devido ao aumento da temperatura global

João Paulo Vilas Boas 
Denise Costa

O calor excessivo tem inco-
modado muitas pessoas há al-
guns meses desde o início das 
ondas de calor. É bem provável 
que quase cinco vezes mais 
pessoas morram por conta do 
calor nos próximos anos, apon-
tam cientistas.

Especialistas internacionais 
divulgaram ontem, 15, um re-
latório no qual alertam que “a 
saúde da humanidade está em 
grave perigo” devido ao au-
mento da temperatura global. 
Isso se deve aos grandes danos 
causados na natureza, e vai 
continuar acontecendo se não 
for feito algo em relação à mu-
dança climática.

É previsto o aumento da 
temperatura global de 2ºC até o 
final do século. É estimado que 
as mortes anuais relacionadas 
ao calor possam aumentar em 
370% até 2050. Um aumento de 
4,7 vezes, de acordo com um 
documento de referência pu-
blicado anualmente pela revis-
ta médica The Lancet.

Atualmente o estado de Goi-
ás enfrenta uma nova onda de 
calor, com temperaturas que 
chegam a 41ºC em algumas 
regiões do estado. Esse calor 
é devido a um sistema de alta 
pressão, no qual dificulta a for-
mação de nuvens de chuva.

O diretor do Centro de Infor-
mações Meteorológicas e Hi-
drológicas de Goiás (Cimehgo), 
André Amorim, destaca que, 
para que seja caracterizada 
uma onda de calor, é necessá-
rio o aumento de 5ºC no qual se 
mantenha por cinco anos con-
secutivos.

Recorde de temperatura 
em Goiânia

Goiânia atingiu a tempe-
ratura de 39,3ºC na terça-fei-
ra,14. A maior de novembro já 
registrada desde 1961, quando 
iniciaram as medições de tem-
peratura na cidade. O recorde 
para novembro era de 37,8º re-
gistrada em 2019.

O Centro de Informações 
Meteorológicas e Hidrológicas 
de Goiás confirmou a informa-
ção. “Foi a temperatura mais 

alta desde que iniciamos as 
medições em Goiânia. Então, 
temos a comparação para o 
mês de novembro, nos últimos 
62 anos,” afirma o gerente do 
Cimehgo, André Amorim.

O Cimehgo, publicou aviso 
de risco potencial à saúde da 
população em decorrência da 
onda de calor. O alerta é tam-
bém para a baixa umidade re-
lativa do ar em todas regiões. 
Na quinta, está previsto predo-
mínio de sol com temperatura 
máxima, podendo chegar aos 
37ºC e umidade relativa do ar 
variando entre 15% a 70%, em 
Goiânia.

As temperaturas podem 
chegar a 41ºC na Região Oeste 
do Estado, nesta quinta, devi-
do a onda de calor que está em 
Goiânia até sexta-feira,17.

No Sudoeste goiano as tem-
peraturas podem chegar aos 
39ºC e 38ºC no Centro, com 
possibilidade de pancadas de 
chuva. Na região Leste de Goi-
ás, a máxima chega a 37ºC, mas 
sem previsão de chuva.

Postos voltam a 
aumentar o preço 
dos combustíveis

Em Goiânia o preço dos com-
bustíveis voltou a subir nesta 
semana com o litro da gasolina 
comercializado por R$5,94 na 
maioria dos estabelecimentos.

Há exatamente um mês, os 
postos da capital reajustaram 
os preços com a justificativa de 
recomposição da margem de 
lucro dos estabelecimentos. O 
Procon Goiás começou então 
uma fiscalização na região Me-
tropolitana.

Na semana anterior, o litro da 
gasolina custava entre R$ 5,15 e 
R$5,34.. O reajuste foi feito no 
mês de agosto pela Petrobras. 
Em outubro os postos passaram 
por uma redução no valor dos 
combustíveis devido, segundo 
o Sindiposto, à promoções.

O órgão de defesa do con-
sumidor notificou os estabe-
lecimentos para apresentar as 
notas fiscais de compra e ven-
da desses combustíveis, além 
também das planilhas de custo 
operacional, referentes aos últi-
mos 60 dias.

Ana Hickmann 
reaparece nas 
redes sociais após 
agressão

Ana Hickmann reapareceu 
nas redes sociais, nesta quar-
ta-feira, 15, para agradecer o 
apoio que tem recebido após 
denunciar o marido, Alexandre 
Correa, por violência doméstica 
e lesão corporal. A apresenta-
dora afirmou, em vídeos pos-
tados nos stories do Instagram, 
que pretende retomar sua vida, 
lutar pelo filho, Alexandre Jr., de 
nove anos, e pelos seus negó-
cios.

“Passando aqui pra dizer 
que agora, pela primeira vez, eu 
estou olhando um pouco mais 
as redes sociais, porque eu me 
afastei, não conseguia olhar no-
tícias, nada”, começou Ana. “Ti-
nha muita verdade, mas tam-
bém muitas inverdades, muita 
coisa que estava machucando.”

“E agora que eu estou voltan-
do aqui, devagarinho, queria 
aproveitar esse espaço e agra-
decer mais uma vez o apoio de 
vocês É muito importante con-
tar com o apoio de todo mundo 
para a gente continuar tendo 
coragem, para a gente continu-
ar enfrentando o que vai ter que 
enfrentar.”

A apresentadora esclareceu, 
ainda, que não pretende deixar 
de ser uma pessoa feliz e bata-
lhadora. “Eu sempre fui uma 
pessoa feliz, batalhadora, guer-
reira, e não é agora que eu vou 
parar”, destacou. (AE).

Vereador acusado 
de racismo 
na Câmara de 
Planaltina de Goiás

Na última segunda-feira 
(13), durante a votação de um 
projeto de lei que prevê a cria-
ção de uma loteria municipal, 
na Câmara de Planaltina de 
Goiás, localizada no entorno do 
Distrito Federal, pode ter acon-
tecido um ato de injúria racial.

Em pleno mês em que cele-
bra a consciência negra, o vere-
ador Carlos Lopes Ribeiro (So-
lidariedade), conhecido como 
Carlim Imperador, denunciou 
ter sido vítima do crime en-
quanto tentava justificar seu 
voto contra a aprovação de um  
projeto.

Um vídeo mostra que, en-
quanto tentava falar, o vereador 
Lincon Albuquerque (Cidada-
nia) fazia gestos dos quais in-
sinuava que o vereador falava 
demais e, em seguida, começou 
a imitar o som de um macaco, 
na tentativa de atrapalhar a fala 
de Carlim.

Os outros parlamentares co-
meçam a fazer silêncio logo em 
seguida. Até o momento o vere-
ador Lincon Albuquerque (Ci-
dadania)  não se pronunciou.

Motorista e mulher 
são presos após 
morte de criança 
esquecida em van 
escolar

Uma mulher, de 44 anos, e 
um motorista, de 45 anos, fo-
ram presos em flagrante depois 
da morte de uma criança de 2 
anos que foi esquecida em van 
de transporte escolar, na ter-
ça-feira, 14, na região da Vila 
Maria, na zona norte da capital. 
Segundo a Secretaria de Segu-
rança Pública (SSP), eles foram 
autuados por homicídio doloso. 
A defesa dos envolvidos não foi 
localizada pela reportagem.De 
acordo com a polícia, a vítima 
havia embarcado em sua resi-
dência, ainda pela manhã.

O motorista deixou o veí-
culo em um estacionamento, 
sem perceber que a criança ain-
da estava no interior. À tarde, 
quando retornou para pegar a 
van, encontrou a criança desfa-
lecida, devido ao forte calor e à 
falta de circulação de ar.

CLIMA

É previsto o aumento da temperatura global de 2ºC até o final do século
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GOIÂNIA

Prefeitura busca crédito no valor
de R$ 1 bi, com garantia da União

Redação

A Prefeitura de Goiânia en-
viou projeto de lei à Câmara 
Municipal de Goiânia para 
autorizar a contratação de 
operação de crédito junto ao 
Banco do Brasil, com garantia 
da União, até o valor de R$ 1 
bilhão a serem aplicados em 
obras de infraestrutura nas 
áreas de educação, saúde, mo-
bilidade, e modernização de 
gestão.

Com nota B no índice de 
Capacidade de Pagamento 
(Capag), avaliação de solvên-
cia feita pelo Governo Federal, 
por meio da Secretaria do Te-
souro Nacional (STN), o muni-
cípio possui, atualmente, um 
índice de endividamento abai-
xo do limite estabelecido pela 
Resolução do Senado Federal 
nº 40 de 20/12/2001.  

“O percentual atual é de 
0,24% em 2023 e 0,28% em 
2024. Caso a operação seja for-
malizada, o índice subiria para 
9% em 2023 e 6,12% em 2024. 
Portando não ultrapassando 
o limite de 16% da receita cor-
rente líquida”, explica o titular 
da Secretaria Municipal de Fi-
nanças, Vinicius Henrique.

Em relação ao comprome-

timento anual com amortiza-
ções, juros e demais encargos 
da dívida consolidada, o mu-
nicípio também não excede 
11,5% da receita corrente lí-
quida. Nesse indicador, o mu-
nicípio está com o percentual 
de 5,55% em 2023, e 4,16% em 
2024. Com a nova contratação, 
o índice subiria para 5,73% em 
2023, e 5,36% em 2024.

O montante da dívida con-
solidada também não excede o 
teto estabelecido pelo Senado 
Federal, que fixa o limite glo-
bal de 120% da receita corren-
te líquida para o montante da 
dívida consolidada dos Esta-
dos, do Distrito Federal e dos 
Municípios. Nesse indicador 
o município está com o per-
centual de 25,53% em 2023, e 
24,04% em 2024, com o acrés-
cimo da nova contratação, o 
índice subiria para 31,92% em 
2023, e 36,14% em 2024.

“Todas as análises apontam 
para a boa saúde financeira da 
Prefeitura de Goiânia, e para a 
responsabilidade de o municí-
pio aceitar a oferta com vistas 
a um investimento robusto em 
áreas prioritárias para a popu-
lação como saúde e educação”, 
aponta Vinicius Henrique, ao 
detalhar que a operação de 
crédito tem programação de 
desembolsos de R$ 600 mil, em 
2023, e R$ 400 mil, em 2024.

Histórico
As tratativas foram inicia-

das pela instituição financeira 
Banco do Brasil S.A, a partir 
da análise da capacidade de 

o município conseguir um fi-
nanciamento com garantia 
da União. Ou seja, a partir da 
avaliação do grau de solvên-
cia, a relação entre receitas e 
despesa correntes e a situação 
de caixa, Goiânia foi apontada 
com um diagnóstico da saúde 
fiscal positiva.

A dívida fundada do mu-
nicípio no segundo quadri-
mestre de 2023 está em R$ 
1.748.092.087,91, que repre-
senta, 25,53% do que é possível 
a este ente captar. Com uma 
gestão responsável e transpa-
rente, o município cumpre ri-
gorosamente as resoluções do 
Senado Federal nº. 40 e 43 de 
2001 – que definem os limites 
para operação de créditos com 
garantia da União, para os en-
tes federativos.

“A análise dos dados mostra 
que, desde 2019, a dívida do 
município vem caindo. Nesse 
ano, para pagar a dívida, pre-
cisaríamos de todo o caixa da 
Prefeitura e ainda faltariam 
R$ 942 milhões. Em 2022, po-
deríamos pagar toda a dívida 
com o caixa, e ainda assim 
sobrariam R$ 213 milhões. Os 
números reforçam esse equilí-
brio fiscal que foi conquistado 
para que o município tenha 
capacidade de pagamento B”, 
explica o titular da Secretaria 
Municipal de Finanças, Vini-
cius Henrique.

Equilíbrio Fiscal
A atual gestão mantém o 

equilíbrio fiscal com o aten-
dimento a todos os índices de 

investimento em áreas como 
saúde, educação e folha de pa-
gamento. Esse rigor no aten-
dimento à Lei de Responsa-
bilidade Fiscal proporcionou 
a negociação de taxas vanta-
josas com o Banco do Brasil. 
O valor dos juros foi reduzido 
de uma média de CDI + 1,90% 
para uma taxa de CDI + 1,64% 
ao ano. Em relação à taxa de 
estruturação foi ofertada 1,2%, 
índice inferior ao de mercado 
que giram em torno de 2%.

“É importante destacar que 
a nossa boa capacidade de pa-
gamento, com taxas de crédito 

extremamente competitivas, 
em comparação a outras ins-
tituições, mostra que Goiânia 
faz o dever de casa e está apta 
a captar esses recursos que se-
rão investidos em melhorias 
ao cidadão, por meio de obras 
e melhorias por toda a cidade”, 
conclui o titular da Sefin.

Executivo envia projeto à 
Câmara para viabilizar opera-
ção de crédito no valor de R$ 
1 bi, com garantia da União: 
verba será aplicada em educa-
ção, saúde, mobilidade, ilumi-
nação pública e modernização 
de gestão

Proposta foi apresentada 
pelo Banco do Brasil à 
gestão municipal, por 
conta da capacidade 
financeira bem avaliada 
pelo Tesouro Nacional

Executivo envia projeto à Câmara: verba será
aplicada em investimentos e modernização da gestão

Seminário discute violência contra mulheres
Redação

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Saúde, em conjunto com a 
Rede de Atenção e Proteção às 
Pessoas em Situação de Violên-
cia de Goiânia e Conselho Re-
gional de Psicologia de Goiás 9ª 
Região, realizam seminário so-
bre os desafios intersetoriais en-
frentados na atenção e proteção 
de mulheres e meninas vítimas 
de violências.

O Seminário Sobre Violên-

cias Contra Mulheres e Meni-
nas: Desafios Intersetoriais para 
a Atenção e a Proteção ocorrerá 
nesta quinta-feira (16/11), das 
8h às 12h, de forma híbrida. A 
transmissão virtual será pelo 
Canal do YouTube Telessaúde 
e a parte presencial ocorrerá no 
Teatro Asklepiós da Faculdade 
de Medicina, da Universidade 
Federal de Goiás, na Rua 235, no 
Setor Leste Universitário.

Participam do evento perso-
nalidades de referência interna-
cional na área de vigilância das 

violências, bem como estraté-
gias para a atenção e proteção 
às mulheres em situação de vio-
lência de gênero, especialmente 
nos atendimentos que ocorrem 
diariamente na atenção primá-
ria.

Palestrantes
-Dra. Maria de Fatima Mari-

nho de Souza - Pesquisadora da 
Vital Strategies Brasil. Professo-
ra convidada do Programa Pós-
-Graduação do Departamento 
de Medicina Preventiva, da Fa-

culdade de Medicina da Univer-
sidade Federal de Minas Gerais 
(FM/UFMG).  

-Dra. Ana Flávia d’ Oliveira 
– Professora da Faculdade de 
Medicina da Universidade de 
São Paulo (FM/USP). Coorde-
nadora do grupo de pesquisa e 
intervenção no projeto: Forta-
lecendo o cuidado à violência 
contra a mulher nas ações de 
saúde sexual e reprodutiva da 
atenção primária em São Paulo. 
Membro do GT Saúde e Gênero, 
da Associação Brasileira de Saú-

de Coletiva (ABRASCO).
-Me. Marta Maria Alves da 

Silva– Médica Sanitarista da 
Gerência de Vigilância às Vio-
lências e Acidentes da SMS Goi-
ânia e Hospital das Clínicas da 
Universidade Federal de Goiás 
(HC-UFG).

A palestra contará com mo-
deração da Dra. Ionara Vieira 
Moura Rabelo – Psicóloga (CRP 
1661 GO) da Secretaria Munici-
pal de Saúde de Goiânia e pro-
fessora da Universidade Federal 
de Goiás - Campus Goiás.

Comurg realiza limpeza de lotes
particulares autuados por lixo e mato alto

Redação

Levantamento da Prefei-
tura de Goiânia aponta que 
entre janeiro e outubro de 
2023 foram limpos na Capital 
406.250 m² de lotes particula-
res cujos donos não cumpri-
ram com a obrigação de zelo 
determinada pelo Código de 
Posturas do Município. Os 
serviços de higienização fo-
ram executados pela Compa-

nhia de Urbanização de Goiâ-
nia (Comurg).

Os bairros campeões de 
intervenções de limpeza com 
tratores, roçadeiras e enxa-
das foram: Parque Amazônia, 
Loteamento Faiçalville, Resi-
dencial Santafé, Moinho dos 
Ventos, Jardim Atlântico, Vila 
Rosa, Três Marias, Recanto 
do Bosque, Jardim Presidente, 
Gentil Meirelles, Loteamento 
Goiânia II, Vila Alpes e Setor 

Jaó.
“Nós entramos em ação 

quando somos acionados pela 
Agência Municipal do Meio 
Ambiente (Amma). Antes de 
autuar o proprietário, a Amma 
notifica e dá prazo para ele re-
gularizar a situação do terre-
no. Quando ele não cumpre, 
recebe multa e ainda a conta 
do serviço de limpeza que re-
alizamos”, afirma o presidente 
da Comurg, Alisson Borges.

Borges destaca que o pre-
juízo capital do dono do lote 
é pequeno perto dos transtor-
nos que o mato alto e o acú-
mulo de lixo acarretam para 
os vizinhos. “Toda a comuni-
dade sofre por conta de uma 
irresponsabilidade individu-
al. Os lotes baldios se trans-
formam em esconderijo para 
bandidos, lar para animais 
peçonhentos e criadouro para 
o mosquito Aedes aegypti”, 

pontua.
Outro aspecto negativo é 

o visual, que impacta direta-
mente na qualidade de vida 
da região. “Por isso, nossas 
equipes de orientação e fis-
calização percorrem Goiânia, 
num serviço permanente e de 
porta em porta, de conscien-
tização dos moradores sobre 
a forma correta de cuidar dos 
lotes e de descartar entulhos e 
lixo doméstico”, ressalta.
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Boa noite a todas e todos
Cumprimento os componentes 

da mesa diretiva, na(s) pessoa(s) do 
presidente Romário Policarpo (se es-
tiver presente) e do Propositor dessa 
Sessão Especial, Vereador Anselmo 

Pereira...
Antes de iniciar o meu pronun-

ciamento, coloco-me genuflectiva 
para reverenciar a memória das afla-
gueanas: Dra. Ana Braga e Dra. Lena 
Castello Branco Ferreira de Freitas 
que nos deixaram, recentemente, 
para alçarem voo rumo à imortali-
dade. A elas, o nosso respeito e nossa 
eterna gratidão pelo legado ofertado 
à contemporaneidade e ao habitante 
do futuro, que há de trilhar os ilumi-

nados rastros de conhecimentos his-
toriográficos e de saberes deixados 
por elas. 

A Academia Feminina de Letras 
e Artes de Goiás, neste ano dedicado 
ao Centenário de Ana Braga, (que 
completaria 100 anos em 29/11) vem 
a esta casa de leis celebrar a sua fun-
dação, ocorrida há 54 anos, no dia 9 
de novembro.

Fruto da epifania das visionárias 
escritoras: Rosarita Fleury, Ana Braga 

e Nelly Alves de Almeida, que deixa-
ram de ser “sombras tênues da his-
tória”, citando as palavras da querida 
confreira Dra. Lena Castello Branco 
Ferreira de Freitas, para serem prota-
gonistas da história, construtoras de 
novos caminhos e de um novo lugar 
de fala para as mulheres. Elas saíram 
do anonimato e se desinvisibiliza-
ram, ao criarem a Academia Femini-
na de Letras e Artes de Goiás.

As fundadoras procuraram com-

por uma Academia plural, de abrigo, 
refúgio e disseminação das diferentes 
formas artísticas, onde o dinamismo 
feminino e feminista permeasse a 
representação e a dispersão da Li-
teratura, da Música, das Artes Visu-
ais, da História, da Antropologia, da 
Filosofia e das Artes Cênicas (teatro 
e dança), no intuito de preservar a 
memória e valorizar o patrimônio 
histórico-cultural e artístico do Esta-
do de Goiás.  

GOIANIDADE

Aflag celebra 54 anos com 
homenagens e reconhecimento

Redação

A Academia Feminina de 
Letras e Artes de Goiás (Aflag) 
homenageou uma série de per-
sonalidades da cultura goiana 
no dia 10 de novembro, em so-

lenidade de celebração de 54 
anos da entidade realizada na 
Câmara Municipal de Goiânia.

Através de propositura do 
vereador Anselmo Pereira, a 
sessão especial serviu para co-
memorar a data e homenagear 
acadêmicas e expoentes da cul-
tura goiana. A Aflag prestou tri-
buto às “mulheres que engran-
decem o Estado de Goiás”.

As personalidades de des-
taques do cenário goiano ho-
menageadas tiveram reconhe-
cimento da Aflag por conta do 
“talento, arte e aos relevantes 
serviços prestados à comuni-
dade goiana e brasileira”, con-
forme comunicado da entida-
de.   

Um dos agraciados com o 
Troféu Aflag, “por sua exitosa 
atuação e dedicação ao jor-

nalismo à frente do Diário da 
Manhã”, o jornalista Batista 
Custódio foi homenageado na 
noite por “alavancar ações para 
o desenvolvimento cultural, 
educacional, histórico de Goi-
ás, além de suas contribuições 
para a preservação da memória 
de nosso Estado”.

Representado por familia-
res no evento, que receberam 
a homenagem, Batista está in-
ternado na UTI do Hospital São 
Francisco, onde se recupera de 
uma pneumonia.

Outro comunicador celebra-
do pela Aflag,  presidente do 
conglomerado de mídias que 
edita o jornal “O Popular” e TV 
Anhanguera, Jaime Câmara Jú-
nior recebeu o trófeu Aflag pe-
los serviços prestados à cultura 
goiana, dando visibilidade e 

dignidade aos artistas. 
No evento, a advogada e di-

retora da Associação Nacional 
dos Membros das Carreiras 
da Advocacia Geral da União 
(Anajur),  Márcia Ribeiro, foi 
prestigiada pelas amigas de 
AGU, Maura Dominicana  e 
Maria Lucila, bem como de-
mais presentes.

Importância
A solenidade que ocorreu no 

plenário da Câmara Municipal 
de Goiânia, também relembrou 
a importância institucional da 
Aflag “como entidade cultu-
ral de utilidade pública sem 
fins lucrativos, fundada em 
9 de novembro de 1969, por 
três mulheres idealistas e em-
poderadas, Rosarita Fleury, 
Nelly Alves de Almeida e Ana 

Braga”. 
Na atualidade, a associa-

ção reúne 40 escritoras, musi-
cistas e artistas. Presidida por 
Elizabeth Abreu Caldeira Bri-
to, a Aflag foi festejada duran-
te a sessão. “Fruto da epifania 
das visionárias escritoras: 
Rosarita Fleury, Ana Braga e 
Nelly Alves de Almeida, que 
deixaram de ser “sombras tê-
nues da história”, citando as 
palavras da querida confrei-
ra Dra. Lena Castello Branco 
Ferreira de Freitas, para serem 
protagonistas da história, cons-
trutoras de novos caminhos e 
de um novo lugar de fala para 
as mulheres. Elas saíram do 
anonimato e se desinvisibili-
zaram, ao criarem a Academia 
Feminina de Letras e Artes de 
Goiás”, disse durante discurso.

Academia Feminina 
de Letras e Artes de 
Goiás (Aflag) realiza 
solenidade de entrega de 
homenagens em sessão 
especial na Câmara 
Municipal de Goiânia. 
Entidade celebra esforços 
de Batista Custódio, 
fundador do DM, em 
defender a liberdade de 
expressão e cultural

Familiares do jornalista Batista Custódio, um 
dos celebrados na noite, recebem em seu 

nome homenagem da Aflag

Jornalista Batista Custódio: ações em defesa 
da imprensa, arte, sociedade e cultura 

sublinhadas pela Aflag

Diretor presidente Jaime Câmara Júnior  
recebeu troféu Aflag na solenidade da 

Câmara Municipal

Diretora da Anajur, Márcia Ribeiro foi 
prestigiada pelas amigas Maura Dominicana 

e Maria Lucila

Agraciados na noite que celebra 54 anos da Aflag Cerimônia contemplou quem apoia a cultura do Estado Evento reuniu intelectuais goianos na Câmara Municipal

Sessão na Câmara premiou mulheres e personalidades Aflag celebrou quem produz arte e apoia a cultura Intelectuais homenageados nos 54 anos da Aflag

Trecho do 
discurso da 

direção da Aflag



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 16 DE NOVEMBRO 16 DE NOVEMBRO DE 2023DE 20236 DM
‘O destino, como todos os dramaturgos, não anuncia as peripécias nem o 

desfecho.’ – Machado de Assis, Dom Casmurro

ulissesaesse6@gmail.com

Nelto: “Minha formação
é o centro democrático”

TJGO: reestruturação
das comarcas do interior

CÂMARA DOS DEPUTADOS 

Redação

O deputado José Nelto (GO) 
negou que tenha atuado como 
aliado de Jair Bolsonaro e afir-
mou que a indicação dele para 
vice-líder do governo Lula na 
Câmara Federal partiu do PP, 
sigla que integra. Essa escolha 
ocorreu após a nomeação do 
deputado André Fufuca, tam-
bém do Progressistas, como 
ministro do Turismo, em uma 
reforma ministerial que selou 
o ingresso do centrão na gestão 
petista.

“Nunca fui Bolsonarista e 
tão pouco tive cargo no gover-
no Bolsonaro. O convite para 
ser vice-líder do governo se deu 
por a uma indicação do parti-
do. Sou um homem de partido 
e de lealdade à missão de res-
taurar o Brasil”, disse o deputa-
do goiano.

A presença do PP na vice-li-
derança do governo gerou críti-
cas tanto de deputados aliados 
ao PT, quanto da oposição.

José Nelto comentou ter em 
seu “histórico” oposição à cam-
panha de Bolsonaro à reeleição 
e falou em denúncia de ten-
dências golpistas do ex-presi-
dente. “Denunciei a tendencia 
golpista do ex-presidente Jair 
Bolsonaro desde que demons-
trou flertar com princípios 
totalitários.  Minha formação 
política é o centro democrático. 
Nunca pertenci ao PT e nem ao 
recém-criado bolsonarismo.”

Ele ainda destacou posições 
a favor da Reforma da Previ-
dência e do Pacote Anticrime 
entregue pelo então ministro 
da Justiça Sérgio Moro, ambas 
matérias votadas na gestão 
Jair Bolsonaro. “Sobre o pacote 
anticrime é importante con-
siderar que o ponto alto dessa 
entrega foi a proposta de prisão 
após condenação em segunda 
instância, bloqueada no par-
lamento por um acordo que 
envolveu o bolsonarismo e a 
vertente mais extremista da es-
querda.”

José Nelto: aliado de Lula na Câmara dos Deputados

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO), desembargador Car-
los França, assinou o Decreto 
4931/2023 criando grupo de 
trabalho para apresentar es-
tudo para a possível reestru-
turação das entrâncias das co-
marcas do Judiciário estadual. 
A iniciativa está inserida no 
processo de modernização que 
o Poder Judiciário goiano vem 
passando na atual gestão.

De acordo com o chefe do 
Poder Judiciário, o grupo vai 
realizar estudo visando “fun-
damentar futura decisão do 
TJGO no sentido de se manter 
a atual estrutura de entrância 
das comarcas, de adoção de 
uma entrância única no pri-
meiro grau ou elevar o número 
de comarcas de entrância final”, 
explicou.

Carlos França ainda expli-
cou que a Presidência também 

teve a preocupação de envolver 
magistradas e magistrados de 
todas as entrâncias, além de 
um representante da Associa-
ção de Magistrados do Estado 
de Goiás (Asmego). “A ideia é 
ampliar o debate para que, ao 
final do trabalho, possamos de-
finir a melhor forma que aten-
da os interesses da prestação 
de serviço e da carreira da ma-
gistratura ”, frisou.

A juíza auxiliar da Presidên-
cia, Lídia de Assis e Souza, vai 
coordenar o grupo de trabalho. 
“Este estudo reflete o compro-
misso da gestão do TJGO, li-
derada pelo presidente Carlos 
França, com a modernização e 
aperfeiçoamento do judiciário 
goiano, buscando proporcio-
nar um acesso mais amplo da 
Justiça, além de avaliar ques-
tões como o oferecimento de 
um processo mais igualitária 
nas oportunidades de ascensão 
na carreira da magistratura em 
Goiás”, explicou 

O governo 
brasileiro 
preocupado 
com as eleições 
na Argentina 
e o Brasil cada 
vez mais num 
rumo incerto da 
sua economia. 
Notícia na revista 
‘Veja’ desta 
semana revela 
que o Setor 
de Serviços no 
Brasil recuou 
0,3% no terceiro trimestre, o que indica uma desaceleração no 
seu PIB. Se se continuar assim, com outros índices negativos 
aparecendo, o Brasil permanece no mesmo processo vicioso 
de sua economia, onde alguns índices positivos apresentados 
pelo governo, de forma oficial, contrariam índices negativos 
vividos na rotina da própria economia brasileira. Um exemplo 
já velho é o novo aumento nos preços dos combustíveis. Antes, 
vendido a até R$ 2,99, o etanol já está sendo comercializado 
em alguns postos a R$ 3,99, num aumento desnecessário, 
abusivo, para uma economia que busca sua recomposição. 
Não precisa nem dizer de varejistas conceituadas no Brasil, 
com grande símbolo para a economia, que hoje vive sob efeito 
de notícias depreciativas, como a Lojas Americanas e outras 
varejistas, que anunciam revisão em seus balanços, avançando 
num claro problema econômico brasileiro.

lUma boa notícia para o 
governo de Goiás. O índice 
de transparência dos portais 
públicos de Goiás é o 6º mais bem 
posicionado no Brasil. É o que diz 
uma pesquisa realizada nos 33 
tribunais de contas brasileiros. 
lNa última sexta-feira, a 

Associação dos Oficiais da Polícia e do Corpo de 
Bombeiros Militar de Goiás (Assof) reuniu os associados 
em dia de happy hour. O evento foi na sede da entidade 
com muito rock e MPB ao som de Léo Dias.
lA onda de calor tem aumentado o uso de ar-condicionado 

e ventilador em São Paulo, que já sofre com a constantes 
quedas e faltas de energia. Ali, nem São Pedro salva!!
lFlávio Dino, ministro no STF, pelo jeito agora, jamais.  
l‘Portanto, vão e façam discípulos de todas as nações, 

batizando-os em nome do Pai e do Filho e do Espírito 
Santo, ensinando-os a obedecer a tudo o que eu ordenei a 
vocês. E eu estarei sempre com vocês, até o fim dos tempos’. 
- Mateus 28:19-20

A economia no Brasil 
pode melhorar. E muito

Desgaste
A guerra de Israel contra o 
Hamas, atingindo mais a 
população palestina, os civis, 
está levando um desgaste 
muito grande ao País.

Críticas
O próprio presidente  
Lula já começou a criticar o 
Estado de Israel. No mundo 
todo tem sido assim...

Expulsar
Para o presidente Lula,  
Israel, com seus ataques, 
‘parece querer expulsar  
os palestinos’ de Gaza.

Até quando? 
Resta saber quanto tempo 
o secretário de Assuntos 
Legislativos, do Ministério 
da Justiça, Elias Vaz, vai 
permanecer no cargo  
após ‘receber’ esposa de  
um traficante, em Brasília.  
Essa é a pergunta que  
mais se ouve por aí.

Nadica
CPI para investigar a Enel em 
São Paulo. Pelo jeito  
vai ficar somente nisso.  

Mudou
Quando esteve por Goiás, a 
Enel só deixou lembranças 
negativas, tanto que  
deixou o estado.  

Ecologia
A Usina CRV Industrial fez 
a soltura de peixes no Lago 
Jalles Machado, em Carmo 
de Rio Verde. As tilápias são 
oriundas da lagoa spray da 
unidade. Os peixes ajudam 
no equilíbrio biológico 
do lago, controlando a 
infestação de algas.

Pena
Só uma coisa pode acabar 
com o feminicídio no  
Brasil: prisão perpétua

Feminicídio
Repetindo nota de ontem, 
o Brasil registrou mais de 
722 feminicídios em apenas 
um semestre. E o número de 
estupros só tem crescido e as 
punições parecem não fazer 
nenhum efeito no Brasil.

‘O BRASIL PRECISA DA ARGENTINA E A ARGENTINA PRECISA DO BRASIL. DOS EMPREGOS QUE O BRASIL GERA NA ARGENTINA E DOS EMPREGOS QUE A ARGENTINA 
GERA NO BRASIL, DO FLUXO COMERCIAL ENTRE OS DOIS PAÍSES. PARA ISSO É PRECISO TER UM PRESIDENTE QUE GOSTE DE DEMOCRACIA, QUE RESPEITA AS 

INSTITUIÇÕES, QUE GOSTE DO MERCOSUL, QUE GOSTE DA AMÉRICA DO SUL E QUE PENSA NA CRIAÇÃO DE UM BLOCO IMPORTANTE’, PRESIDENTE LULA

Bares pretendem contratar em Gyn 
Bares e restaurantes se preparam para reforçar as equipes, de olho 
na temporada de verão, mas, também, atentos ao movimento de 
fim de ano. Pesquisa da Abrasel, realizada entre o final de outubro 
e o começo de novembro, mostra que em Goiânia 41% dos 
empreendedores do setor pretendem contratar funcionários até 
o fim de 2023. Outros 54% pretendem manter o quadro atual de 
funcionários e somente 5% indicaram que podem demitir.   

O Natal do Bougainville 
A chegada do Natal no Bougainville 
está marcada para o dia 17 de 
novembro, às 19h, e terá muita 
pipoca, algodão doce e com os 
personagens animados da Ilumini. 
Depois do desfile, que inicia no 
térreo, acontece a peça ‘A Fábrica 
Mágica de Natal’ no terceiro piso. 
O espetáculo gratuito, com duração 
de 30 minutos, contará com os 
duendes de Natal, casal de soldadinhos de chumbo, casal de 
ursinhos, bailarina e Papai Noel. A data marca, também, o início da 
campanha de fim de ano em que o público concorre a um New 
H-RV. 
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ELEIÇÕES 2024

Direita prepara frente para
enfrentar o PT em Anápolis

Helton Lenine

A cidade de Anápolis, ter-
ceiro maior colégio eleitoral 
do estado, poderá promover o 
terceiro turno das eleições pre-
sidenciais de 2022, com os par-
tidos aliados ao ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) de um lado, 
e os seguidores do presidente 
Lula (PT) na corrida à prefeitu-
ra no pleito de 2024.

O prefeito Roberto Naves 
(Republicanos), que vai con-
cluir o seu segundo mandato, 
atua para organizar uma frente 
de direita, envolvendo o Repu-
blicanos, União Brasil, Progres-
sistas, PL, PSD, Solidariedade, 
PRTB e Avante, além de outras 
legendas, para a disputa direta 
com a esquerda – PT, PC do B, 
PSB, PSOL e Rede.

Naves tem conversado com 
o governador Ronaldo Caiado, 
presidente estadual do União 
Brasil, com o senador Wilder 
Morais, presidente do PL, e 
com o ex-ministro Alexandre 
Baldy, presidente do PP goiano 
para formatar uma chapa capaz 
de enfrentar o PT do deputado 
estadual Antônio Gomide.

Os partidos de direita ain-
da não têm nome de consenso 
para o embate eleitoral de 2024. 
O ex-deputado federal Major 
Vitor Hugo, sondado, rechaçou 
a possibilidade de concorrer à 
prefeitura anapolina. Ele, que 
concorreu ao governo de Goi-
ás em 2022, obteve votação 
expressiva em Anápolis, mas 
tende a enfrentar as urnas, em 
Goiânia, para vereador.

Até agora são citados os 
nomes do vereador Leandro 
Ribeiro (PP), vereador Hélio 
Araújo (PL), vice-prefeito Már-
cio Cândido (PSD), secretária 
de Integração Eerizânia Freitas, 
reitor da UniEvangélica, Carlos 
Mendes.

Polarização
Roberto Naves admite a po-

larização entre direita e esquer-
da em Anápolis – ele mesmo 
venceu por duas vezes a dis-
puta pela prefeitura represen-
tando o segmento liberal-con-
servador. Ele reconhece que o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
exerce forte liderança na cida-
de, principalmente junto ao 
eleitorado evangélico, empre-
sarial, profissionais liberais e 
juventude. 

Na outra ponta, está o PT de 
Lula da Silva, que deverá estar 
representado nas eleições do 
ano que vem pelo deputado 
estadual Antônio Gomide. O 
petista já foi prefeito por dois 
mandatos, mas perdeu para 
Roberto Naves as eleições em 
2020. Além do PT, Gomide de-
verá contar com o apoio do PC 
do B, PSOL, PSB e Rede.

O deputado estadual Coro-
nel Adailton (Solidariedade), 
que já pertenceu ao PP e PRTB, 
também integra o movimen-
to de direita para a escolha 
de nome competitivo para a 

disputa com a esquerda. Ele 
acredita que até as convenções 
partidárias – 20 de julho a 5 de 
agosto de 2024 – vai surgir um 
candidato com densidade elei-
toral para enfrentar o PT na ci-
dade.

Coronel Adailton elogia a 
posição do prefeito Roberto 
Naves de buscar a união dos 
partidos de direita para a dis-
puta eleitoral do ano que vem. 
“Naves tem força político-elei-
toral, é o gestor da cidade, pre-
sidente o Republicanos, tem 
influência e liderança política”.

Ex-deputado federal Major 
Vitor Hugo (PL), que descar-
tou a candidatura à prefeitura 
de Anápolis, é de opinião, que 
os partidos de direita (conser-
vadores) têm prazo até julho 
para convergir em torno de um 
candidato capaz de vencer o PT 
nas eleições do ano que vem.

Major Vitor Hugo reconhece 
que o ex-presidente Jair Bolso-
naro e o governador Ronaldo 
Caiado exercem forte influên-
cia junto ao eleitorado anapoli-

no, que fortalece a candidatura 
da direita à prefeitura.

Terceira via
O MDB, comandado em 

Anápolis pelo deputado fede-
ral em exercício Márcio Cor-
rêa, não se alinha aos partidos 
de direita nem às legendas de 
esquerda, se posicionando no 
espectro de centro na política 
brasileira. Márcio Corrêa ficou 
em terceiro lugar na corrida à 
prefeitura em 2020.

Para 2020, o MDB deverá 
se manter na mesma posição, 
como terceira via no proces-
so eleitoral da cidade, com o 
lançamento novamente da 
candidatura de Márcio Corrêa. 
O MDB anapolino não tem 
proximidade com a gestão do 
prefeito Roberto Naves, o que 
dificulta o diálogo com as for-
ças de direita.

O governador Ronaldo 
Caiado ainda não se posi-
cionou sobre a sucessão em 
Anápolis, o que deverá fazê-lo 
somente em março próximo, 

após ouvir o prefeito Rober-
to Naves, dirigentes do União 
Brasil e aliados de outros par-
tidos.

O vice-governador Daniel 
Vilela, presidente estadual do 
MDB, tem buscado um canal 
de entendimento entre o pre-
feito Roberto Naves e o deputa-
do Márcio Corrêa, o que não foi 
possível até agora.

O senador Wilder Morais 
avisou ao governador Ronaldo 
Caiado e ao prefeito Roberto 
Naves que o PL bolsonarista 
tem interesse em participar de 
uma frente na disputa direta 
com o PT em Anápolis ao pleito 
do ano que vem. 

Anápolis, uma das cidades 
mais emblemáticas de Goiás, 
costuma definir as eleições 
apenas na reta final, normal-
mente no segundo turno. Vá-
rios candidatos começaram as 
eleições atrás nas pesquisas 
eleitorais, mas viraram o jogo, 
após participação em debates e 
na programação da propagan-
da política de rádio e televisão.

Sob a coordenação do 
prefeito Roberto Naves, 
Republicanos, União 
Brasil, Progressistas, 
PL, PSD, Solidariedade, 
PRTB e Avante e outros 
partidos buscam nome de 
consenso para a disputa 
com o petista Antônio 
Gomide ao pleito do ano 
que vem; MDB poderá, 
mais uma vez, representar 
a terceira via

Ronaldo Caiado (União Brasil) Roberto Naves (Republicanos)

Wilder Morais (Partido Liberal) Alexandre Baldy (Progressistas)

Jânio Darrot e Ana Paula: diálogo 
sobre união da base em Goiânia

Cloves Reges

A advogada e empresária Ana 
Paula Rezende (MDB) recebeu 
na tarde desta terça-feira (14/11), 
em seu escritório em Goiânia, o 
seu correligionário e ex-prefeito 
de Trindade por dois mandatos, 
Jânio Darrot. 

O encontro ocorre em meio 
à repercussão da entrevista da 

emedebista ao jornal Tribuna do 
Planalto, no qual a filha de Iris 
Rezende admitiu a possibilidade 
de integrar a chapa majoritária 
da base governista à prefeitura de 
Goiânia no ano que vem, na con-
dição de vice. 

Não obstante às especulações, 
Ana Paula diz que a conversa gi-
rou em torno da história do seu 
pai. “Fiquei honrada com a visita 

do ex-prefeito de Trindade Jânio 
Darrot. Relembramos histórias 
do meu pai, a quem o ex-prefeito 
sempre demonstrou muito res-
peito e admiração. Falamos dos 
exemplos deixados por ele e da 
felicidade de quem pode usufruir 
de seus ensinamentos”, divulgou 
Ana Paula.

O próprio Jânio tem conside-
rado a hipótese de disputar, e dis-

se à coluna Giro desta terça-feira 
(14/11) que o nome de Ana Pau-
la para a vice é o melhor cenário 
que ele poderia prever. “Se eu for 
candidato lá na frente, é o melhor 
cenário que eu poderia imaginar. 
Ela é preparada, tem uma vivên-
cia muito grande com adminis-
tração pública. Mesmo não tendo 
exercido cargo público, sempre 
acompanhou o pai”, argumenta.

Nome para vice
Ana Paula não descarta uma 

possível candidatura a vice-pre-
feita se, de acordo com ela, a 
chapa for encabeçada por um 
candidato que tenha os mesmos 
princípios que ela defende. “Eu 
estou naquela fase de analisar, 
conversar, ouvir, trocar ideias”, 
reforça. Sobre Jânio Darrot, Ana 
Paula já disse outras vezes.
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ECONOMIA

Após missão na China, seis empresas 
escolhem Goiás para investimentos

Redação

O governador Ronaldo 
Caiado anunciou ontem que 
seis grandes indústrias sedia-
das na China devem trazer 
investimentos para Goiás nos 
próximos anos.  Encerrada na 
última terça-feira, 14, a missão 
à China esteve em seis cidades, 
incluindo a capital Pequim e 
realizou cerca de 16 visitas e 
reuniões com representantes 
do governo chinês, empresá-
rios e uma universidade. 

No primeiro semestre, uma 
missão goiana introdutória, 
enviada por Caiado e liderada 
pelo vice-governador Daniel 
Vilela, esteve na China e ini-
ciou a base dos acordos agora 
firmados.

“Tivemos um avanço his-
tórico. A missão foi extrema-
mente produtiva, pois fecha-
mos acordos que vão gerar 
emprego e renda e garantimos 
parcerias que vão promover a 
pesquisa e a inovação em Goi-
ás”, ressaltou Caiado. 

Um dos principais desta-
ques foi a assinatura do acordo 
comercial para a instalação e 
início das operações da multi-
nacional de energia renovável 
Chint Power no município de 
Itumbiara. O plano de investi-
mentos será apresentado pelo 
grupo nos próximos meses. 

Também avançaram as 
negociações com os grupos 
CMOC, indústria de minera-
ção e beneficiamento de ni-
óbio e fosfato, que projeta in-
vestir R$ 3 bilhões em Goiás, 
e com a Weichai Group, topo 
do ranking em produção de 
motores elétricos, outra com 
interesse no município de 
Itumbiara. “Tivemos a opor-
tunidade de avançar na nego-
ciação. Elevaremos o patamar 
tecnológico de Goiás, que será 
referência na produção de 
produtos de ponta em nosso 
estado, com a possibilidade de 

abastecer a América Latina”, 
afirmou o governador.

A comitiva formada por 
secretários de estado, prefei-
tos, deputados e especialistas, 
além do próprio governador, 
conheceu ainda a montadora 
chinesa BYD, responsável pelo 
modelo de ônibus elétrico que 
integra os estudos do Governo 

de Goiás para substituição dos 
veículos do Eixo Anhanguera. 

Com a Huawei, foi assinado 
memorando de entendimento 
para desenvolver soluções em 
tecnologia para o serviço pú-
blico e a possível contratação 
da wi-fi 6, última tecnologia 
de internet sem fio, para a rede 
estadual de ensino.

Por fim, uma das maiores 
empresas de engenharia e in-
fraestrutura do mundo, a Chi-
na Railway Limited (CREC), 
confirmou o envio de uma 
missão a Goiás no ano de 2024 
para avaliar oportunidades no 
mercado local. A ideia é que o 
grupo, com capital e conheci-
mento tecnológico no setor, 

possa se juntar a empresas 
brasileiras na construção de 
ferrovias e exploração de mi-
nérios. A empresa já tem atu-
ação na Mina Boa Vista, em 
Catalão, e em outros estados 
brasileiros. 

Educação
Outro destaque da progra-

mação foi a participação da 
primeira-dama e coordenado-
ra do Goiás Social, Gracinha 
Caiado, em um simpósio sobre 
políticas públicas sociais, em 
Xangai. Na ocasião, lideranças 
dos países que compõem os 
BRICS (Brasil, Rússia, Índia, 
China e África do Sul) compar-
tilharam experiências no com-
bate às desigualdades. “Ado-
tamos o conceito de pobreza 
multidimensional, que não 
considera apenas escassez de 
renda, mas também privações 
de educação, saúde e moradia”, 
explicou ela, durante palestra 
aos convidados. 

Gracinha destacou ainda 
iniciativas como Mães de Goi-
ás, Aluguel Social e Programa 
de Aquisição de Alimentos, 
juntamente com ações de edu-
cação, segurança pública e 
atração de empresas.

Um acordo inédito foi fir-
mado pelo Governo de Goiás e 
a Universidade Tsinghua, loca-
lizada em Pequim, permite co-
operação futura em pesquisas 
científicas nas áreas de mu-
danças climáticas e tecnolo-
gias inovadoras em energia. Os 
estudos devem ser conduzidos 
de forma integrada entre a 
instituição de ensino asiática, 
considerada a melhor do país 
e a 12ª do mundo pelo ranking 
Times Higher Education, e a 
Universidade Estadual de Goi-
ás (UEG).

Comitiva liderada por 
Ronaldo Caiado garante 
multinacionais na 
expansão da indústria, 
comércio e cooperação 
técnico-científica para 
o estado. Governador 
comemora números da 
missão finalizada

Governador Ronaldo Caiado trouxe acordos de cooperação e expectativa de investimento de seis indústrias

Governo inaugura decoração de Natal

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do e a coordenadora do Goiás 
Social, primeira-dama Graci-
nha Caiado, inauguram hoje, 
às 18h30, o Natal do Bem da 
Organização das Voluntárias 
de Goiás (OVG), no Centro Cul-

tural Oscar Niemeyer (CCON). 
Considerada a segunda maior 
celebração natalina do país, 
a festa vai até 6 de janeiro de 
2024, com vasta programação 
gratuita.

Serão mais de 400 apre-
sentações culturais em um 
ambiente iluminado por dois 

milhões de pontos de luz. A ex-
pectativa é de que um milhão 
de pessoas passem pelo local 
nos 52 dias de evento. Com en-
trada, estacionamento e atra-
ções gratuitas, o espaço estará 
aberto ao público de terça a 
sexta-feira, das 18h às 23h, e 
sábados, domingos e feriados, 

das 16h às 23h. 
Na abertura, o público 

acompanhará a chegada do Pa-
pai Noel e assistirá Cantata de 
Natal, com crianças do Coro In-
fantil do Instituto Gustav Ritter, 
no Palácio da Música. 

Ainda haverá a inauguração 
da decoração, projeção mapea-

da e Parada Natalina, com car-
ros alegóricos e personagens 
que receberão o público em um 
desfile entre as casas da Vila do 
Papai Noel. 

O evento conta ainda com a 
Vila Gastronômica e a Vila dos 
Brinquedos. Haverá distribui-
ção de pipoca e algodão doce.

Festa natalina segue até 6 de janeiro de 2024, com programação gratuita. Serão
mais de 400 apresentações culturais. Local reúne dois milhões de pontos de luz

Comitiva goiana participou de várias atividades e reuniões no continente asiático: Goiás terá investimento chinês
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Os anos entre 2013 e 2018 foram especialmente difíceis 
para o Partidos dos Trabalhadores, tanto no cenário 
nacional, quanto no cenário municipal em Goiânia. Está 
neste acúmulo de desgastes do PT, o principal obstáculo 
a ser superado pela deputada federal, delegada Adriana 
Accorsi, que nas pesquisas recentes, figura como uma 
forte concorrente na disputa pela prefeitura da Capital. 
Apesar da retomada de fôlego em 2022, quando elegeu 
dois deputados federais e três estaduais, o PT ainda é 
questionado por desventuras administrativas do último 
prefeito eleito da sigla, Paulo Garcia, que concluiu sua 
gestão com relevante índice de impopularidade, cenário 
que será amplamente explorado por adversários no 
período de propaganda eleitoral. No entanto, Adriana 
Accorsi possui um perfil político e profissional que pode 
rivalizar com as experiências não muito felizes de seu 
partido na administração da prefeitura de Goiânia. 
Ligada à segurança pública (área a qual a direita nutre 
profunda admiração) e uma atuação política que foge 
do extremismo político ideológico, Adriana agrada 
moderados de inclinação conservadora. Ao mesmo 
tempo, o PT sabe que o crescimento do conservadorismo 
na Capital, principalmente o bolsonarismo, pode gerar 
uma patrulha ideológica potencialmente perigosa para 
as pautas progressistas as quais o partido sempre se 
comprometeu em seus planos de governo. Um desafio 
narrativo inédito em Goiânia. Momentaneamente, 
sem poder contar muito com a figura de Lula, já que o 
presidente ainda não deslanchou sua popularidade em 
Goiás, o PT conta com sua tradicional força na Região 
Metropolitana.                                           

Ondas extremas de calor afetam mais 
pobres e prejudicará a classe média   
Que os eventos climáticos extremos castigarão 
populações mais vulneráveis, isso não é segredo para 
ninguém, mas, calor e falta de água atingirão a classe 
média. 
Quem acha que escapou do calorão comprando um 
ar-condicionado e instalando painéis solares em casa, se 
esquece que a escassez de água e a altíssima demanda 
por eletricidade fazem destas conquistas algo relativo e 
quase ineficiente a longo prazo.  
Não só os pobres sofrerão com o aumento de 
temperatura, como a classe média terá que pagar mais 
caro por água e eletricidade para manter um mínimo de 
conforto. Pouca gente escapa.

Polarização política avança nas agendas 
de visitas de agentes públicos     
Lulistas e Bolsonaristas travam um forte embate nas redes 
sociais sobre visitas de pessoas ligadas, de alguma forma, 
ao crime organizado, e que não foram barradas pela 
peneira de suas assessorias.  
Da esposa de um dos chefes da facção Comando 
Vermelho que foi ao Ministério da Justiça do governo Lula 
a um mega-traficante internacional que visitou o palácio 
do Planalto na gestão Bolsonaro.  
Pelo menos o caso serve de alerta para as assessorias 
dos governos de ocasião, na elaboração de critérios 
mais rígidos na identificação das pessoas com acesso às 
autoridades públicas.

Goiânia: um desafio
eleitoral Parte III — Adriana 

Accorsi

Sortudo
O ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) estava em um bolão que 
acertou a quadra do concurso 
2655, da Mega Sena, do último 
dia 11 de novembro, que pagou 
R$ 806: valor reinvestido em 
uma nova aposta.   

Calamidade pública
Mortes de idosos por calor ex-
tremo aumentaram em 85% 
em 2023, gerando um alerta 
para autoridades públicas so-
bre os terríveis efeitos das mu-
danças climáticas para o futuro.  

Desinteresse
O feriado da Proclamação da 
República (15 de novembro) 
não é muito celebrado pela 
direita brasileira, com pouquís-
simos eventos realizados du-
rante todo o dia de ontem no 
Brasil.

Pautas recicladas
Os manifestantes que saíram 
às ruas ontem, para protestar 
contra o governo, usaram car-
tazes com os dizeres alusivos à 
liberdade de expressão, críticas 
ao STF, auditagem de urnas 
eletrônicas e voto impresso.

Apoio a Israel
De novidade nas manifesta-
ções, alguns cartazes e cami-
setas com frases em apoio a 
Israel e o povo israelense, mas, 
sem ataques diretos à comuni-
dade palestina. 

Sem Bolsonaro
Mesmo ocorrendo em 13 ca-
pitais brasileiras, as manifesta-
ções conservadoras não con-
taram com a participação do 
ex-presidente Jair Bolsonaro, 
que preferiu evitar baixa ade-
são às convocações feitas por 
aliados e simpatizantes.     

Reação bolsonarista 
Após intensos debates entre 
Flávio Dino (PSB), Ministro da 
Justiça e parlamentares bol-
sonaristas, no início do ano, 
com alguma vantagem para o 
ex-governador Maranhense, 
agora, é a vez da direita ir à 
desforra.  

Imperdoável
Conhecida como dama do trá-
fico, Luciene Barbosa Farias, 
teve viagem à Brasília bancada 
com recursos públicos, mesmo 
possuindo ficha criminal com 
condenação de 10 anos de pri-
são por lavagem de dinheiro, 
associação ao tráfico e organi-
zação criminosa.   

Vitória no STF
Bolsonaristas de Brasília acre-
ditam que o desgaste gerado 
pela dama do tráfico no Minis-
tério da Justiça pode ter enfra-
quecido o nome de Flávio Dino 
para uma indicação ao STF.        

Olha no ficha
Casos envolvendo visitas de 
cidadãos envolvidos com o cri-
me organizado, a autoridades 
da administração pública, de-
vem alterar os protocolos de 
verificação de antecedentes em 
todas as esferas de governo.    

gercyley@gmail.com

Lula diz que Dino é alvo
de “absurdos ataques”

TCU vai apurar reuniões da
“dama do tráfico” em Brasília

Redação

O presidente Lula (PT) afir-
mou nesta quarta-feira (15) 
que o ministro Flávio Dino tem 
sofrido ataques “absurdos” e 
“artificialmente plantados” 
pelo fato de a esposa de um 
homem apontado como líder 
do Comando Vermelho do 
Amazonas ter participado de 
reuniões no Ministério da Justi-
ça e Segurança Pública. “Ele já 
disse e reiterou que jamais en-
controu com esposa de líder de 
facção criminosa. Não há uma 
foto sequer, mas há vários dias 
insistem na disparatada men-
tira”, escreveu Lula nas redes 
sociais.

Dino é um dos principais 
cotados para a indicação do 
presidente ao STF (Supremo 
Tribunal Federal), ao lado do 
ministro Jorge Messias (Ad-
vocacia-Geral da União). Nas 
últimas semanas, a disputa 
voltou a embaralhar em meio 
à resistência política no Senado 
e à ofensiva da oposição para 
desgastar o atual ministro da 
Justiça.

Audiências
As críticas a Dino foram 

acentuadas com a revelação 
de que Luciane Barbosa Farias 
participou de duas audiências 
no Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública. Ela é casada com 
Clemilson dos Santos Farias, 
conhecido como Tio Patinhas, 
suspeito de ser um dos princi-
pais criminosos do Amazonas. 
Ele está preso desde dezembro 
de 2022. O caso foi antecipado 

pelo jornal O Estado de S. Pau-
lo.

Luciane se encontrou com 
o secretário de Assuntos Legis-
lativos da pasta, Elias Vaz, em 
agenda em março. Tratava-se 
de uma reunião solicitada pela 
ex-deputada estadual do Rio 
de Janeiro Janira Rocha, atual 
vice-presidente da Comissão 
de Assuntos Penitenciários da 
Anacrim (Associação Nacional 
da Advocacia Criminal) do es-
tado, na qual Luciane foi levada 
a tiracolo.

Presidente da Associação 
Instituto Liberdade do Amazo-
nas, ela também participou de 
reunião com Rafael Velasco, 
secretário da Senappen (Se-
cretaria Nacional de Políticas 
Penais), também vinculada ao 
Ministério da Justiça.

O ministro Flávio Dino ne-
gou ter se encontrado com a 
esposa de membro do Coman-
do Vermelho. “Nunca recebi, 
em audiência no Ministério da 
Justiça, líder de facção crimi-
nosa, ou esposa, ou parente, 
ou vizinho. De modo absurdo, 
simplesmente inventam a mi-
nha presença em uma audiên-
cia que não se realizou em meu 
gabinete”, disse o ministro, nas 
redes sociais.

O caso fez crescer as críti-
cas à possível escolha de Lula 
por Dino na disputa pelo STF. 
O senador Flávio Bolsonaro 
(PL-RJ), por exemplo, acionou 
a PGR (Procuradoria-Geral da 
República) pedindo o afasta-
mento do ministro em razão do 
caso.

O Ministério Público junto 
ao Tribunal de Contas da União 
(TCU) pediu nesta terça-feira a 
abertura de uma investigação 
sobre as reuniões ocorridas 
no Ministério da Justiça com a 
presença de Luciane Barbosa, 
conhecida como a “dama do 
tráfico amazonense”.

 Como revelou o Estadão, a 
esposa do Tio Patinhas, líder 
do Comando Vermelho, esteve 
em audiências com dois secre-
tários e dois diretores do minis-
tério comando por Flávio Dino 
num período de três meses.

No pedido, o subprocura-
dor-Geral Lucas Rocha Furta-

do solicita ao TCU a adoção 
das necessárias para investigar 
“possíveis condutas atentató-
rias à moralidade administra-
tiva” e “em eventual desvio de 
finalidade no uso das depen-
dências do Ministério da Justi-
ça” para a recepção de Luciane.

“Qualquer que fosse o inte-
resse público alegado para jus-
tificar o encontro, certamente 
não se tratava da única via dis-
ponível, cabendo ao órgão pú-
blico selecionar interlocutores 
que respeitem a moralidade 
pública exigida das instituições 
oficiais”, diz Furtado.

CRISE NA ESPLANADA   

Lula da Silva e Flávio Dino: sem
envolvimento com membros do narcotráfico
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“Minha época foi de muita luta 
democrática”, lembra Eurico 

Meyrithania Michelly 

Deputado estadual por 16 
anos, membro da Academia 
Goiana de Letras (AGL), nas-
cido em Morrinhos, em 3 de 
março de 1933, filho de Aristi-
des Ferreira Barbosa e de Eliza 
Maria de Oliveira, Eurico Bar-
bosa é uma figura incontorná-
vel no cenário político e literá-
rio de Goiás. 

 Aos 90 anos, ele não é ape-
nas um homem, mas uma tes-
temunha viva da história do 
estado. Sua trajetória, marcada 
por lutas e conquistas, revela 
não apenas um político dedi-
cado, mas também um amante 
da literatura que transcende os 
limites do tempo.

Em entrevista ao Diário da 
Manhã, Eurico conta como 
chegou a Goiânia ainda na 
década de 1960 e se orgulha 
em dizer: “minha época foi de 
muita luta democrática, uma 
época áurea da democracia 
brasileira”. Ainda em Morri-
nhos ele se formou em Direito, 
casou-se, constituiu família e 
foi vereador por um mandato. 
Assim que foi eleito deputado 
estadual, se mudou para Goi-
ânia e iniciou um trabalho de 
lutas e conquistas.

Mas antes, ainda quando 
estudava Direito, Eurico con-
ta que trabalhou por muito 
tempo como repórter policial 
e político, revelando coragem 
ao abordar temas sensíveis e 
muitas vezes negligenciados 
pela sociedade. Sua busca por 
uma sociedade mais justa e 
consciente o levou a enfrentar 
desafios e a fazer denúncias 
que, à época, eram silencia-
das.“Fui um jornalista bastante 

atuante. Na minha época, já 
existia o jornal do Batista Cus-
tódio, então foram tempos em 
que a política de Goiás foi bas-
tante turbulenta. Tenho uma 
recordação muito boa daquele 
tempo. Foi uma época de luta 
política e luta ideológica. O 
Batista foi um diretor de jornal 
com muita influência, era um 
homem de luta, um grande lu-
tador”, recorda.

Advogado por formação, 
Eurico Barbosa ingressou na 
política na década de 1960, 
tornando-se uma voz ativa na 
busca por causas igualitárias e 
humanistas. Durante 16 anos, 
representou os interesses da 
população como deputado 
estadual, deixando um legado 
que ressoa até os dias de hoje. 
Sua atuação granjeou respeito 
e admiração tanto de colegas 
quanto de seus eleitores. “Gra-
ças a Deus tive uma atuação 
bastante destacada. Fui líder 
da oposição aqui em Goiás 
durante muitos anos. Depois 
como deputado estadual fui 
presidente da Assembléia Le-
gislativa. Foram anos de luta 
muito interessantes. Tudo na 
base ideológica. Não havia fi-
siologismo”.

AGL
No campo literário, Eurico 

Barbosa mostrou-se verdadei-
ro contador de histórias. Autor 
de 13 livros, quase todos eles 
com conteúdo político, seu 
amor pela literatura não ape-
nas enriqueceu seu percurso, 
mas também contribuiu para 
a preservação da memória e 
cultura goiana. “Eu tenho 13 
livros. Sou membro da Acade-
mia Goiana de Letras. Tenho 
um entusiasmo muito grande 
pela literatura. A literatura é 
meu forte “, enfatiza.

Quando questionado sobre 
o atual cenário político, ele é 
taxativo: “Não tenho acom-
panhado há muitos anos o 
quadro político tanto estadual 
quanto nacional, porque eu 
acho que com o desapareci-
mento da luta ideológica per-
deu o sentido, não vejo idealis-
mo na luta política atual. Claro 
que a gente respeita valores, 
respeita posições, mas o cená-
rio não desperta meu interesse 
não”.

Hoje, aos 90 anos, Eurico 
Barbosa continua a ser uma 
figura lúcida e ativa. Sua de-
dicação à literatura permane-
ce inabalável, e sua biblioteca 

pessoal é um tesouro de co-
nhecimento e experiência. Sua 
visão crítica sobre a sociedade 
e seu compromisso com valo-
res humanistas continuam a 
inspirar gerações. “Na Acade-
mia Goiana de Letras é onde 
se homenageiam os principais 
nomes da literatura goiana. 
A academia tem uma história 
muito bonita, com respeito ao 
desenvolvimento da história 
da literatura em Goiás, então 
eu me sinto muito honrado 
em fazer parte da academia”, 
comenta com ar de gratidão e 
entusiasmo. 

Advogado, ex-deputado estadual, membro da Academia 
Goiana de Letras (AGL), Eurico Barbosa representa o 
legado civilizacional da goianidade. Autor publicou 
inúmeras obras. Em entrevista ao DM, conta passagens 
seminais da história goiana

Articulista do DM por décadas, aos 90 anos, escritor 
comenta sua produção literária, recorda o início no 
jornalismo e sua admiração por Batista Custódio. 
Advogado diz que política sem postura ideológica, mas 
de mera conveniência, não o interessa

ENTREVISTAS HISTÓRICAS

“Não tenho 
acompanhado 
há muitos anos o 
quadro político 
tanto estadual 
quanto nacional, 
porque eu 
acho que com o 
desaparecimento 
da luta ideológica 
perdeu o sentido, 
não vejo idealismo 
na luta política 
atual” - Eurico 
Barbosa, escritor

História 
que 

merece ser 
contada e 
recontada

Ao contar a história de Euri-
co Barbosa, somos convidados 
a refletir não apenas sobre sua 
vida influente, mas sobre o pa-
pel da política e da literatura 
na formação de uma socieda-
de mais justa. Eurico Barbosa é 
mais do que uma personalida-
de, ele é um testemunho vivo 
do poder transformador das 
ideias e da ação comprometi-
da, como podemos observar 
olhando sua trajetória.

Assim, celebramos não ape-
nas a vida de um homem, mas 
o legado de alguém que, ao 
longo de décadas, contribuiu 
para moldar o destino de Goi-
ás. Eurico Barbosa é, sem dúvi-
da, uma figura que transcende 
o tempo e cuja história merece 
ser contada e recontada como 
um farol que guia as futuras ge-
rações.

Eurico Barbosa aos 90 anos: defesa intransigente da democracia e valores civilizacionais contra a barbárie 

Ao Diário da Manhã, Eurico Barbosa lembra de processos históricos 
importantes, como a redemocratização

Eurico Barbosa saltou da advocacia para a política e tornou-se
um dos líderes da oposição mais respeitados no Estado 

DIVULGAÇÃO
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O poeta está vivo
Voz-guia de sua geração, poesia de Cazuza se mantém viva com lançamento de fotobiografia

e da obra “Meu Lance é Poesia”, que analisa a produção poética do autor pelo viés literário

Marcus Vinícius Beck

P
oeta louco e voraz, 
Cazuza desem-
poeirou a música 
brasileira no início 
dos anos 1980. Foi 

o maior letrista de sua geração. 
O cara capaz de dizer que o ba-
nheiro era a igreja de todos os 
bêbados. Que falava alto coi-
sas cruéis, ficava desatinado e 
queria descolar alguém pra ir 
dormir. Desejava a sorte de um 
amor tranquilo, com sabor de 
fruta mordida, matando a sede 
na saliva. Essas dinamites líri-
cas serão abordadas pelo viés 
literário em “Meu Lance é Po-
esia”, obra editada pela Martins 
Fontes prevista para chegar às 
livrarias em dezembro.

Ao seu coração lírico, Age-
nor de Miranda Araújo Neto 
adicionou sentidos apurados 
de um cronista que entornava 
uísques noite adentro. Já em 
casa, altas horas da madruga-
da, batia seus versos à máqui-
na, enviando-os aos parceiros 
após burilar os excessos literá-
rios. Às vezes, de fato, o álcool 
diz por nós. Cazuza - bobo nem 
nada - sabia disso. Costumava 
ser acordado por Roberto Fre-
jat, iam à praia onde o poeta 
curava a ressaca e, depois, en-
costava no Baixo Leblon. No 
dia seguinte, Frejat voltava com 
a música pronta. A primeira foi 
“Nós”, reggae gravado no elepê 
“Maior Abandonado”, que o Ba-
rão Vermelho lançou em 1984.

Deve-se dar destaque maior 
à parceria do cantor com Fre-
jat. Assim que se conheceram e 
à medida que iam conversando 
durante o trajeto até os ensaios 
do Barão, eles descobriram gos-
to parecido: Luiz Melodia era 
unanimidade, idem a blueseira 
Ângela Rô Rô ou o tropicalista 
Gilberto Gil. O encontro entre 
os dois foi primordial à nossa 
música. É a mais importante 
dupla de compositores do rock 
nacional. Ora, levaram a urgên-
cia da linguagem roqueira con-
sagrada por Jimi Hendrix, The 
Who e Rolling Stones à língua 
portuguesa.

Só os dois criaram dezenas 
de canções, boa parte das quais 
eternos hits, como “Todo Amor 
que Houver Nessa Vida”, “Pro 
Dia Nascer Feliz”, “Bete Balan-
ço”, “Por Que a Gente é Assim” 
(com Ezequiel Neves) e “Maior 
Abandonado”. Quando Cazu-
za deixou o Barão, em 1985, 
a parceria foi adiante: “Só As 
Mães São Felizes”, “Ritual”, “He-
avy Love”, “Ideologia” e “Blues 
da Piedade”. Na discografia do 
grupo, os artistas ainda criaram 
juntos a pérola “Que o Deus 
Venha”, uma adaptação de um 
poema escrito por Clarice Lis-
pector. Essa faixa está no reper-
tório do disco “Declare Guerra”, 
o primeiro sem o letrista. É um 
blues arrepiante.

Como se vê, muita música 
excelente foi feita pela dupla. 
As letras ressignificaram a fos-
sa, tema tradicional na música 

popular brasileira, mas prati-
camente abolido após o AI-5, 
em 1968. De repente, já não 
era mais tão legal falar sobre o 
desassossego do amor, o pé na 
bunda dolorido e as agruras 
existenciais. Quem falasse so-
bre o próprio umbigo corria o 
risco de ser taxado como cafo-
na ou alienado, o mais comum. 
Prevalecia na MPB as metáfo-
ras rebuscadas (ou caducas?), 
pois havia censura no Brasil. 
Dizer o que pensava poderia 
dar em cana.

Sempre escolhendo enfoque 
inteligente, com imagens poé-

ticas desconcertantes e situa-
ções corriqueiras à vida miúda, 
Cazuza adotava uma postura 
rock’n roll, porém defendia - de 
maneira competente - um dis-
curso já tradicional no cancio-
neiro popular brasileiro: a dor 
de cotovelo. Ou seja, MPB pu-
rinha. Com um adendo, porém: 
ele expressava - numa lingua-
gem direta na qual as palavras 
pareciam lâminas afiadas - a 
urgência juvenil por liberdade.

É o que se escuta, por exem-
plo, no elepê “Barão Vermelho”, 
lançado em 1982, o primeiro da 
banda. Já na faixa de abertu-

ra, “Posando de Star”, o cantor 
despirocou geral: “você preci-
sa é dar”. Nem é preciso fazer 
tanto esforço para sacar que a 
música foi vetada pela censu-
ra - sim, no início dos anos 80, 
ainda tinha alguém designado 
a tal função. Acostumado a li-
dar com essa gente na impren-
sa, o jornalista e crítico musical 
Ezequiel Neves sugeriu que o 
grupo adicionasse um prono-
me no verbo: dar-se. Uma pró-
clise irá resolver, é isso mesmo? 
“Ninguém irá lembrar e depois 
a gente canta igual”, tranquili-
zou o guru dos barões.

Urgência
Nascido em 4 de abril de 

1958, Cazuza conheceu na 
infância importantes nomes 
da música popular brasileira, 
como Elis Regina, Caetano Ve-
loso e Gal Costa. O pai, João 
Araújo, comandava a Som Li-
vre, gravadora surgida em 1969 
para lançar as trilhas sonoras 
das novelas globais. Conta-se 
até que, certa vez, a banda No-
vos Baianos chegou a acampar 
na casa do jovem. Desde mui-
to novo, ele escutava Lupicínio 
Rodrigues e Maysa, além de 
Noel Rosa e Nelson Cavaqui-
nho. Por isso, funcionava ex-
trair poesia do seu quintal. E, 
óbvio, esses textos eram trans-
gressivos. Mexiam conosco. 
Mexem até hoje, melhor dizen-
do.

Em 1976, a pretexto de es-
tudar arte dramática, Cazuza 
mudou-se para Londres. Na 
capital inglesa, tornou o rela-
cionamento que já tinha com 
o rock ainda mais sério - cres-
cera admirando Bessie Smith, 
Jimi Hendrix e Janis Joplin. De 
perto, viu Clash e Sex Pistols. 
Assistiu a clássicos do cinema 
e frequentou museus de arte. 
Três anos depois, viajou a San 
Francisco para fazer um curso 
de fotografia na Universidade 
de Berkeley. A cidade da cos-
ta oeste abrigava a City Light 
Books, livraria comandada à 
época pelo escritor Lawrence 
Ferlinghetti, onde o poeta Allen 
Ginsberg chocara os costumes 
bélicos do Tio Sam.

Jão já anunciou que preten-
de gravar inéditas de Cazuza, 
de quem é fã. Sabendo ser o 
jovem artista um pupilo de seu 
filho, Lucinha Araújo entre-
gou textos inéditos ao cantor 
de “Me Lambe”. Ainda na se-
ara musical, a gravadora Som 
Livre colocou nas plataformas 
de streaming o álbum “O Poeta 
Vive”, no qual novos nomes da 
música brasileira, como Thia-
go Pantaleão e Luiza Martins, 
interpretam os clássicos “Pro 
Dia Nascer Feliz” e “Codinome 
Beija-Flor”. Essa iniciativa com-
prova que, mesmo se passando 
anos ou décadas, ainda haverá 
de ter interesse pela obra cazu-
ziana, sobretudo nas frases dis-
postas nas estrofes.

Não à toa, são obras que 
reinventaram o português, seja 
nos anos de pauleira à frente 
do Barão Vermelho ou duran-
te o engajamento sociopolítico 
da carreira solo. Lembram o 
melhor de Chacal e Paulo Le-
minski. Cazuza se interessava 
pela prosa filosófica de Oscar 
Wilde. Lia Henry Miller, consi-
derado obsceno pelo encare-
tado EUA e Jack Kerouac, cujo 
“On The Road” virou a bíblia 
da contracultura. “Meu Lance 
é Poesia” chegará numa boa 
hora. E a fotobiografia, que pro-
mete revelar imagens inéditas, 
será um deleite aos fãs. Aguar-
demos.

O tempo não para: Cazuza se apresenta em show para divulgar disco “Só Se For a Dois’, de 1987

CAZUZA/ REPRODUÇÃO
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Lançamento coleção de verão 
A empresária Silvia Umbelino (Manga Rosa Pink) vai receber 
convidados para o lançamento da sua coleção de verão Festas 
e Férias, na próxima terça-feira (21), das 14h às 19h, em sua loja 
na Rua 86, Setor Sul. A coleção traz uma seleção de looks para 
aproveitar o período mais aguardado do ano. O destaque da marca 
é a qualidade dos materiais utilizados, como rendas, zibeline, tafetá 
e linho. A coleção já está disponível para visualização no Instagram 
oficial, com produções ambientadas nas praias de Trancoso e 
Tulum.
Goiânia 90 anos
Com curadoria de Aguinaldo Silva Coelho e produção da Arte Plena 
Galeria de Arte, o SESC GO anuncia para a próxima segunda-feira 
(20), às 19 horas, no Museu de Arte Contemporânea de Goiás, 
no Centro Cultural Oscar Niemeyer, a abertura da exposição 
coletiva Goiânia 90 anos – Da chegada do Moderno ao início do 
Contemporâneo, com uma mostra para comemorar os 90 anos de 
Goiânia, por meio de 90 artistas que se relacionam com a capital.
Casório 
O manager de modelos, Marcello Gomes, e a professora 
doutora em linguística aplicada da UEG, Barbra Sabota, estão 
de casamento marcado para o dia 30 de novembro, em Goiânia. 
Marcello é conhecido na cidade por lançar no mercado de moda 
modelos de nível internacional. O convite para o evento já foi 
entregue para alguns convidados chiques.
Quilombos
O livro “O Ensino do Teatro nos Quilombos: Memórias e identidades 
Kalunga em cena”, das autoras Edymara Diniz Costa e doutora 
Roberta Kumasaka Matsumoto, será lançado hoje (16) e amanhã 
(17) em Cavalcante, na Chapada dos Veadeiros – região onde está 
localizada grande parte das comunidades do Quilombo Kalunga, 
um dos maiores territórios quilombolas do Brasil. O lançamento 
acontecerá em três escolas localizadas em território quilombola: 
Vão de Almas, Moleque e Engenho II.
Sunset & Night
A dupla de Djs Cat Dealers se apresenta hoje (16) no Moema 
Sunset & Night, Setor Marista. Os garotos estão entre os 10 
maiores projetos de música eletrônica do mundo, com mais de 1 
bilhão de plays nas plataformas de streaming.
Comemorando 25 anos
Jota Quest celebra 25 anos de carreira com show especial da 
Turnê “JOTA25”. Um grande palco será montado na noite do 
dia 2 de dezembro (sábado), no Goiânia Arena, para receber os 
mineiros: PJ, Paulinho, Marco Túlio, Buzelin e Flausino. A banda, 
uma das mais queridas do pop-rock nacional, propõe uma viagem 
“explosiva” pela trajetória musical do grupo, reativando memórias 
e emoções de fãs a partir de experiência audiovisual inédita e 
futurista.

DIVULGAÇÃO

MIDORI DE LUCCA

DIVULGAÇÃO

Daniel Pereira Lopes, Murilo, George Zardo, Wildner Martins e Eduardo 
Caetano Alves Lopes no lançamento da marca Casa Érgo, na Casa Cor 

Brasília.

A Casa Gabriel, espaço de arte, realizou a abertura da mostra individual 
intitulada “Sertão Sobre Sertão”, do artista e designer Fabio Melo. A 
exposição também celebra o primeiro ano do espaço, que tem o 

propósito de fomentar a arte e cultura do nordeste. Pela primeira vez em 
São Paulo, a exposição reúne mais de 40 peças desenhadas por Fábio 

e produzidas em colaboração com artesãos do país inteiro. Na foto, ele 
aparece com a fundadora da Nordestesse Daniela Falcão e Renata Vale 

(dir,).
DIVULGAÇÃO

O médico dermatologista Dr. Domingos Sávio Coelho, prepara um 
grandioso evento para comemorar o seu aniversário em Goiânia. A festa 

que promete ter muitas surpresas acontecerá no próximo dia 28, às 19h30, 
no Giardino Eventos, no Setor Bueno.

Goyaz Jazz se 
apresenta no Elegia

A Goyaz Jazz Quartet  apre-
senta nesta sexta-feira, 17, às 
20h, o show instrumental “To-
dos Os Ritmos”, no Elegia Café, 
o point oficial do jazz e deriva-
dos. A banda é liderada pelo ba-
terista, compositor e arranjador 
Moka Nascimento, que tem na 
bagagem musical cinco déca-
das de carreira artística e con-
tribuição à arte brasileira.

Há quase cinco décadas na 
estrada, Moka é, de fato, um dos 
principais precursores e man-
tenedores da cena instrumen-
tal goiana. Para o repertório, 
Moka selecionou grandiosos 
standards do jazz fusion, músi-
ca brasileira, soul, afro cubano, 
mesclados a músicas autorais 
de Moka, constantes em seus 
premiados Cd’s, nos quais par-
ticipam brilhantes músicos 
como Ricardo Leão (pianista, 
compositor, produtor musical 
da Rede Globo de televisão.

Integram a banda ainda os 
músicos Chico Chagas (pianis-
ta, acordeonista, um dos mais 
ativos e requisitados musicis-
tas brasileiros) Natan Marques 
(guitarrista que tocou com Elis 
Regina), Luiz Chaffin (guitarris-
ta/ produtor musical), Fabiano 
Chagas (guitarrista referência 
da cena jazzística brasileira, 
professor da UFG), Dejan Cosic 
(pianista iuguslavo). (Redação)

São Joaquim recebe 
festival de música

O Cine Teatro São Joaquim 
(Centro Histórico, Cidade de 
Goiás) recebe, entre os dias 16 
e 19 de novembro, o Festival 
Diálogos Musicais, com pro-
gramação que inclui concertos 
e oficinas musicais gratuitas. A 
abertura do festival será no dia 
16 de novembro, às 19h30, com 
o flautista David Castelo.

No dia 17, será a vez do vio-
linista Felipe Valoz e participa-
ção da pianista Andréa Luisa 
Teixeira, às 20h. No sábado, 18, 
a noite terá o acordeonista Chi-
co Chagas, às 20h. Para finalizar 
os concertos, todos os musicis-
tas se reúnem no palco, às 11h. 
Para os espetáculos não será 
necessária inscrição prévia ou 
aquisição de ingressos.

Utilidade pública: o teatro 
estará aberto 30 minutos antes 
de cada apresentação e suas 
portas serão fechadas de acor-
do com a lotação ou início do 
evento. (Redação)

DIVULGAÇÃO

MARCELO CAMARGO/ ABR/ ARQUIVO

Personagens animados e o Papai Noel
Para celebrar a época mais iluminada do ano, a Brasal 
Incorporações lança a sua decoração de Natal com um café 
da manhã temático. O evento vai acontecer neste sábado (18), 
das 8h30 às 12h, na central de decorados da Avenida 136, no 
Setor Marista. A inauguração aberta ao público em geral, e com 
entrada gratuita, contará com a presença do Papai Noel, duendes, 
soldadinhos e outros personagens.
Salão do Artesanato
O mestre Juão de Fibra, especialista em trançado de capim-
colonião, é um dos oito mestres artesãos convidados a participar 
do 16º Salão do Artesanato, dentro do Ateliê dos Mestres, área 
de destaque do evento que acontece na Capital Federal até 19 de 
novembro. 
Salão do Artesanato 2
O Salão reúne o melhor do artesanato brasileiro com a 
representação de todas as regiões do País. De Goiás, também 
participam os artesãos Lunildes de Oliveira Abreu, Jose Cambota, 
Maria de Fátima Bastos, Hilda da Costa Freire, Hanilson Divino da 
Silva, Valmir Antônio das Neves, Edgar Brandão Peixoto, Daniel 
Barbosa Marinho Neto, Ricardo Rodrigues Santiago, Dulceny 
Pereira da Silva e Tânia de Lima Sá. Mestra Fatinha e Mestra 
Ivanilde levarão suas artes em stands próprios.
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“Eu posso ser
muita coisa, mas
eu nunca vou ser
a pessoa que pisa,

que maltrata,
que humilha,
que faz sofrer,

isso não é vantagem.
É doença”

(Jey Leonardo) 

Tá calor aí? Demanda por 
energia atinge o maior 
patamar da história do 

Brasil. 

Maior prêmio da loteria: 550 
milhões na Mega Sena na 

virada do ano.

Complete a frase:
entra ano, sai ano

e eu continuo...

“Não seja injusto. Ludmilla 
não esqueceu a letra do hino 
nacional. Ela nunca soube “. - 

Edicarlos de Lima.

Dia 20, Dia Nacional de 
Zumbi e da Consciência 

Negra não é feriado 
nacional.

Meu ventilador fica ligado
24 horas por dia. Não

gosto de ar-condicionado

As baratas andam soltas 

com esse calorão. Dormir 
com a boca aberta é um 

perigo

Valorize o seu vizinho. Ele é 
o parente mais próximo, nos 
socorre quando precisamos. 

Esse Sertanejo 
Universitário

precisa “formar” logo e ir 
estagiar

bem longe do Brasil.

“Felizes são os cães, que pelo 
faro descobrem os amigos”. - 

Machado de Assis

TV Tudo

Vai encarar?
Gabriela Moreno, atriz e 
circense, fez toda uma 
preparação, em se tratando de 
artes marciais, para construir sua 
personagem, Cynthia, na série 
“DNA do Crime”, que acabou de 
estrear na Netflix.    
Kung Fu e Sandá (boxe chinês) 
foram integrados ao seu dia a 
dia.

Band encerra 
Encontro
Mas calma lá, que não tem 
nada a ver com programa 
televisão!
No caso da Band, trata-se de 
um estabelecimento comercial, 
restaurante, que vai encerrar 
suas atividades na nesta 
sexta-feira. Um novo espaço 
será construído e uma outra 
empresa passará a atender 
os funcionários, a partir de 
fevereiro de 2024.

Até lá
A partir de terça-feira e durante 
o período de obras, a Band 
terá os serviços de food trucks 
rotativos, com cardápios 
variados.
Também estão previstas outras 
melhorias, como a reforma do 
refeitório da casa.

Imagem
Todo diretor de programa deve 
se desdobrar em cuidados 
para não deixar certas coisas 
acontecerem.
Por exemplo, dar alguns toques 
para evitar conturbações na 
imagem, como roupas da 
mesma cor do cenário etc. Tudo 
que o “Direto ao Ponto”, da TV 
Jovem Pan, não faz.

Escala
A Record escalou o repórter 
Thiago Nolasco para 
acompanhar as eleições na 
Argentina, neste próximo 
domingo.
Record e Record News farão a 
cobertura nos seus telejornais.

Determinação - 1
Elogio em boca própria é 
vitupério, não é isso? Nem se 
deve. Mas como classificar a 

admiração pelo trabalho, os 
tantos, que o Roberto Cabrini 
realiza?
Na parceria do cinegrafista 
Daniel Vicente, ele completou 
40 dias acompanhando o 
conflito Israel x Hamas para 
os programas e telejornais 
da Record. Não por acaso, o 
reconhecimento de todos.

Determinação – 2
O importante a ser destacado 
nesta nova missão do Roberto 
Cabrini, é a quantidade de furos 
que tem apresentado, o que é 
muito difícil em uma cobertura 
internacional.
O primeiro a entrar nos 
kibutzim arrasados, o encontro 
com brasileiros no lado da 
Palestina, entre outros feitos. 
Se o jornalista deve ser 
determinado, Cabrini é por 
inteiro.

A propósito
A importância da notícia, aqui 
ou fora, precisa de uma régua 
diferente, independentemente 
da audiência.
A CNN Brasil, por exemplo, 
está num entra e sai que não 
para nesta questão da guerra. 
É preciso ter maior firmeza na 
linha editorial.

Dá vergonha
O site Na Telinha está 
promovendo a sua eleição de 
melhores do ano, buscando 
premiar aqueles que se saíram 
bem em seus trabalhos ao 
longo da temporada.
Tudo bem artista pedir voto. 
Agora executivo, fica estranho. 
Ainda mais por escrito.   

Cinema
A Star Original marcou para 
o primeiro semestre de 2024 
o lançamento da comédia 
“Avassaladoras 2.0” nos cinemas.
Em seu elenco, a atriz e 
apresentadora Fernanda 
Schneider, como Bebel, que 
apaixonada pelo influenciador 
ativista ambiental J-Crush 
(Murilo Bispo), se passa por 
uma estrela. Juliana Baroni, Bibi 
Tatto, Raphael Vianna, Danielle 
Winits e Herbert Richers Jr. 
também estão no elenco.

Reconstrução do SBT  
não prevê reality show
Desde o começo do ano, abril mais 
precisamente, quando se anunciou 
Daniela Beyruti na vice-presidência 
do SBT, foi instalado um trabalho de 
recuperação, com maior impacto 
em setores como Programação e 
Artístico.
Por razões as mais diferentes, entre 
pouca iniciativa ou impedimentos, 
incapacidade e falta de vontade de 
querer fazer, muita coisa ficou parada 
ao longo dos últimos tempos.
A decisão de, nas últimas décadas, 
fazer uma televisão mais barata e 
não ser tão competitiva como foi no 
passado, fez crescer os valores de 
uma conta, que uma hora ia chegar. 
E chegou. Os índices caíram e seus 
espaços foram desvalorizados.
Entre verificar o que existe e 
esquadrinhar o que ainda precisar ser 

feito, já são vários meses de estudos, 
desenvolvimento de projetos e 
planejamento.
Um novo programa para as manhãs, 
outro para o final de tarde e 
entregando para o jornal, estão entre 
as decisões que já foram tomadas. 
Sabe-se também que há o desejo 
de se reformular o sábado quase 
que totalmente, além de algumas 
mudanças pontuais, necessárias, no 
prime time.
E, também como definitivo, a 
impossibilidade de ter um reality 
show de confinamento em 2024, 
como era o desejo inicial, um pouco 
porque os formatos apresentados 
não foram suficientemente 
convincentes ou por se entender que 
ainda não é a hora para um passo 
tão arriscado.

Geléia Geral
Luiz Augusto Pampinha luizaugustopampinha@gmail.com

DIVULGAÇÃO

MARIANA MARQUINI, representando o Goiás, foi eleita 
“Miss Copa do Brasil 2023”. Venceu 15 concorrentes em São 
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Os interesses 
relacionados à profissão 
estarão protegidos, suas 

iniciativas devem gerar bons frutos 
e conquistas importantes podem 
ser alcançadas.

Se pensa em mudar de 
área ou segue na batalha 
por emprego, não tenha 

receio de tirar o pé da sua zona de 
conforto, pois você pode descobrir 
talentos que nem imaginava 
possuir. 

Hoje o clima vai 
esquentar na paixão e os 
momentos íntimos com 

o love serão mais vibrantes. Se 
está na pista, seu jeito sensuelen 
vai chamar atenção, mas não será 
fácil. 

Do final da tarde em 
diante, há sinal de 
surpresinhas deliciosas 

nas amizades e alguém que você 
já admira pode inspirar seu desejo 
de se amarrar. 

Concentre-se no que 
precisa ser feito e não 
perca tempo com outros 

assuntos, assim terá um período 
produtivo e deixará tudo em 
ordem no serviço. 

O período também é 
oportuno para estudos, 
viagens e atividades que 

mexem com a imaginação, sem 
falar que você pode ter surpresa 
boa em jogos, apostas e sorteios. 

As finanças vão receber 
bons estímulos a partir 
do final da tarde e um 

negócio vantajoso pode ser 
confirmado. No amor, o romance 
ganha cumplicidade e chamego. 
Aproveite. 

Reuniões, negociações 
e acordos também 
estarão favorecidos e os 

resultados podem ir de encontro 
às suas expectativas. As paqueras 
ficam animadas na maior parte do

 No período da manhã, 
muitas coisas podem ser 
encaminhadas e você 

vai contar com uma mãozinha da 
família para resolver interesses que 
dizem respeito a aluguel.

De quebra, ainda vai 
contar com um carisma 
irresistível à noite, sinal 

de que tem tudo para atrair 
amizades e admiradores. O crush 
pode ficar caidinho e se declarar 

O convívio com os 
parentes e os amigos 
mais chegados deve 

proporcionar momentos 
agradáveis no final do dia, mas 
convém ligar o radarzinho nos 
assuntos do coração. 

Surpresas deliciosas estão 
previstas nas relações 
sociais e nos contatinhos, 

mas tenha cautela para não 
misturar as bolas, pois há risco de 
confundir sentimentos e se enrolar.

Áries (21/3 a 20/4)

Touro (21/4 a 20/6)

Gêmeos (21/3 a 20/4)

Câncer (21/6 a 20/7)

Escorpião (23/10 a 21/11)

Libra (23/9 a 20/10)

Virgem (23/8 a 22/9)

Leão (22/7 a 22/8)

Capricórnio (22/12 a 20/1)

Peixes (20/2 a 20/3)

Sagitário (22/11 a 21/12)

Aquário (21/1 a 19/2)

Morre ator de 
‘Paraíso Tropical’

O ator Paulo Hesse morreu 
na terça-feira, 14, aos 81 anos. 
A informação foi divulgada 
por amigos do ator, incluin-
do a atriz Bárbara Bruno, que 
lamentou o ocorrido em suas 
redes sociais. A causa da morte 
não foi informada.

Paulo teve um extenso tra-
balho na atuação, com passa-
gens pelo teatro, cinema e te-
levisão. Ele estreou nas novelas 
ao participar de “O Machão”, de 
1974, na TV Tupi.

Desde então, participou de 
mais de 20 obras em outras 
emissoras de TV, de “Paraí-
so Tropical” a “Água na Boca”. 
Entre seus papéis mais conhe-
cidos, está o Delegado Sansão 
Farias, de “O Cravo e a Rosa”, da 
TV Globo.

“Amigo dos palcos, da vizi-
nhança... da vida! Grandioso 
ator”, publicou a amiga e tam-
bém atriz Daliléa Alaya. “Ami-
go, você não perdeu a vida. Foi 
a vida que te perdeu! Você era 
forte, lindo e claro como o sol. 
Continue a sorrir, esse teu sor-
riso contagiante! Encontre-se 
com Deus e descanse em seus 
braços”, diz.

O velório e sepultamento de 
Paulo acontece nesta quinta-
-feira, 16, a partir das 9 horas, 
no Cemitério da Paz, no bair-
ro do Morumbi, em São Paulo, 
confirma a administração do 
local. (Agência Estado)

Sony divulga trailer 
de ‘Madame Teia’

A Sony divulgou nesta quar-
ta-feira, 15, o primeiro trailer 
de “Madame Teia”, novo filme 
da gigante que expande o uni-
verso do “Homem-Aranha” e o 
leva aos cinemas. As imagens 
duram aproximadamente três 
minutos e dão foco na persona-
gem Cassandra Webb, interpre-
tada pelo ator Dakota Johnson, 
personagem que dá nome ao 
filme.

Quem também aparece no 
trailer é o ator Sydney Sweeney, 
estrela de “Euphoria” e “White 
Lotus”, como Julia Carpenter, a 
Mulher Aranha. No entanto, ela 
não é única: ao todo, teremos 
três mulheres-aranhas saltan-
do pela cidade, além de Mada-
me Teia.

Nas imagens, os fãs têm 
chance de ver o vilão Ezekiel 
Sims, que nos quadrinhos pos-
sui poderes similar ao do Ho-
mem-Aranha, e traz um pouco 
de suas origens. O antagonista 
aparece vestido com uma rou-
pa similar ao visual do famoso 
herói e ameaça a protagonista.  
(Redação)

Série recria crimes em
fronteiras com toque realista

‘DNA do Crime’ acompanha saga de policial
e traz representatividade feminina para mundo da polícia

Larissa Godoy 
Agência Estado

Com direção de Heitor Dha-
lia, “DNA do Crime”, série da 
Netflix já disponível no catálo-
go do streaming, aborda uma 
faceta do crime brasileiro ainda 
pouco explorada em termos de 
imagens: o crime nas fronteiras 
do País, com o domínio de ci-
dades.

Uma dinâmica “100% brasi-
leira”, descreve Dhalia, à repor-
tagem. “Não existe igual. São ci-
nematográficas as ações. Esses 
caras [os criminosos]são muito 
ousados. Atravessam uma fron-
teira riquíssima de 17 mil km 
do Brasil, vigiada pela Polícia 
Federal, para dominar uma 
cidade em outro país. Depois 
fogem por diversas rotas para 
Argentina, Brasil e Bolívia.”

Baseado em acontecimen-
tos reais, “DNA do Crime” 
acompanha a saga do policial 
Benício, papel de Rômulo Bra-
ga, e da também policial Suel-
len, interpretada por Maeve 
Jinkings, na busca pela identi-
dade de um grupo de crimino-
sos responsável por um assalto 
de grandes proporções a uma 
seguradora do Paraguai, perto 
da fronteira com o Brasil.

No entanto, para Benício, 
um policial que vive em fun-
ção do trabalho, essa inves-
tigação assume também um 
caráter pessoal. Ele suspeita 
que o mandante do crime na 
fronteira, conhecido como 
“Sem Alma” e interpretado por 
Thomás Aquino, é o assassino 
de um colega seu de patrulha, 
que ocorreu durante a invasão 
de um presídio - Benício, claro, 
carrega o fardo de culpa pela 
morte. Movido pela necessida-
de de justiça, ele torna sua mis-
são pessoal capturar o respon-
sável por esse crime.

Heitor Dhalia usa uma gí-
ria do crime interessante para 
descrever os transgressores 
que retrata em sua série: men-
te milionária. “É essa pessoa 
que tem uma mente genial, que 
consegue dominar uma cidade 
de outro país. Podia estar no 

mercado financeiro, na políti-
ca, mas está no crime”, explica.

Na ficção, algumas mentes 
milionárias têm sido o elemen-
to que torna uma história digna 
de ser vista. É o caso de “Bre-
aking Bad”, com Walter White, 
cuja expertise em química o 
conduz ao perigoso mundo do 
tráfico de drogas. Ou do chefe 
da máfia Tony Soprano, que, 
em “Família Soprano”, emprega 
sua inteligência para gerenciar 
seu império do crime enquan-
to enfrenta questões pessoais 
complexas.

O diretor avança a narrativa 
de forma a humanizar o “Sem 
Alma”. Ao mostrar suas mo-
tivações, dilemas pessoais e 
momentos de vulnerabilidade, 
a série desafia estereótipos. O 
mesmo ocorre do lado oposto.

“Quisemos fazer persona-
gens interessantes nas duas 
pontas. Porque eles são assim, 
de fato… complexos. Tem gen-
te brilhante nas duas pontas”, 
conta Dhalia. “Não foi só o ban-
dido que fez a escolha dele ou 
a polícia que fez a escolha dela. 
Somos nós, como País, e o que 
escolhemos como povo, como 
educação, como segurança, 
como tudo. E o reflexo é essa 
ponta que mostramos na série.”

Consultores
“DNA do Crime” tem sua ori-

gem em 2020, durante a pande-
mia. Motivado pela curiosidade 
em relação ao tema, Dhalia em-
barcou em extensa pesquisa so-
bre o assunto. A história passou 
a ser desenvolvida com a ajuda 
de consultores - tanto da polí-
cia quanto do crime. O diretor 
falou com policiais e egressos 
do sistema penitenciário para 
garantir cenas de ação e perse-
guição muito críveis. “Nada da 
série é sem base no real. Tudo 
tem lastro, um fundo de verda-
de.”

Para registros históricos, a 
série também retrata um avan-
ço interessante dentro da polí-
cia brasileira quando, a partir 
da iniciativa do trabalho da pe-
rícia com a coleta de DNA, foi 
possível aumentar o banco de 

dados e, consequentemente, 
prender os criminosos. A ini-
ciativa rendeu ao Brasil o prê-
mio DNA Hit of the Year 2020, 
tido como Oscar do DNA, que 
nunca antes havia sido conce-
dido a uma equipe brasileira.

Para Rômulo Braga, dar vida 
a Benício foi uma oportuni-
dade de se aproximar de uma 
realidade que chega imbuída 
de vieses. “Cada profissional 
carrega seu arquétipo, sua en-
tidade policial. Mas o que eu 
aprendi, para além dessa en-
tidade policial, foi que a série 
aprofunda essa camada subje-
tiva de cada personagem.”

Maeve Jinkings concorda: 
“Sinto que eu tenho ferramen-
tas melhores de empatia para 
me aproximar da humanidade 
desses profissionais”. Com Suel-
len, a atriz é destaque em “DNA 
do Crime” desde o início. Mae-
ve imprime autoridade e entre-
ga humor num tempo perfeito. 
E aborda não só a questão da 
escassa representatividade fe-
minina dentro da polícia, mas 
também as consequências dis-
so para a família. “Gosto do di-
lema da personagem na série, 
o que representa colocar uma 
mulher nesse cenário, tendo 
tão poucas nesse gênero.”

DNA do Crime
Episódios: 8
Diretor: Heitor Dhalia
Gênero: Ação
Classificação: 16 anos
Disponível na Netflix

STREAMING

Enredo: atores Rômulo Braga e Maeve Jinkings se aproximam de realidade que chega imbuída de vieses

NETFLIX/ DIVULGAÇÃO

SONY/ DIVULGAÇÃO

TV GLOBO/ REPRODUÇÃO
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ATO EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 

ORDINÁRIA DE ELEIÇÃO DE NOVOS MEMBROS DA 
DIRETORIA DA FEDERAÇÃO

A FEDACSE/GO-FEDERAÇÃO DOS AGENTES COMUNI-
TÁRIOS DE SAÚDE E DE COMBATE ÀS ENDEMIAS DO 
ESTADO DE GOIÁS, CNPJ 36.223.621/0001-81, por sua 
representante legal, Marinalva de Oliveira Paiva, brasileira, 
casada, Agente Comunitária de Saúde, portadora do CPF n° 
907.535.261-15, que este subscreve, pelo presente edital, nos 
termos dos dispositivos eleitorais contidos nos artigos 35 a 38, 
do Estatuto, faz saber que no dia 19 de dezembro de 2023, 
no período de 10(dez) horas e 30 (trinta) minutos às 11(onze) 
horas, no Cine Teatro Esmeralda, Praça da Matriz Centro, Co-
rumbá de Goiás, CEP:72960-000, será realizada: 1) Assem-
bleia Geral Ordinárias de eleição para renovação da Diretoria, 
Conselho Fiscal e Conselho de Ética, para o quadriênio 2023 a 
2027. O registro das chapas interessadas a concorrer no plei-
to eleitoral deverá ser feito do dia 13 de novembro ao dia 22 
de novembro de 2023. Todo o procedimento de recepção das 
candidaturas será feito através do email: marinalvacrb@gmail.
com. Os candidatos deverão solicitar via email o formulário 
para preenchimento, devolvendo todos os documentos ne-
cessários em arquivos escaneados, com formato PDF. Poderá 
exercer cargos eletivos da Federação, o filiado há pelo menos 
180 (cento e oitenta) dias antes das eleições, em pleno gozo 
dos direitos sindicais e em dia com seus deveres. Será inelegí-
vel o candidato que tiver rejeitadas, definitivamente, as contas 
de órgão administrativo em função do exercício da gestão em 
cargos sindicais ou públicos; houver lesado o patrimônio de 
qualquer entidade sindical ou pública. Para exercer o direito de 
voto, o filiado deverá estar em dia com as obrigações dispostas 
no art. 55º do estatuto da entidade. O requerimento de chapa, 
indicará um membro para compor a Comissão Eleitoral, será 
encaminhado ao Presidente do sindicato, deverá ser assinado 
pelo candidato ao(à) Presidente, acompanhado da ficha de 
qualificação contendo as informações adiante relacionados de 
cada membro da chapa: Nome completo, documento de iden-
tificação; CPF; PASEP; filiação(nome dos pais); data e local de 
nascimento; estado civil; endereço; termos de Posse; a cópia 
do termo de posse será anexada junto à ficha de qualificação. 
O detalhamento das informações pessoais será dispensado 
em caso de reeleição, conforme determina o parágrafo único 
da alínea b, art.44 do estatuto social da Entidade. A impugna-
ção de candidatura poderá ser feita por qualquer associado 
que esteja com suas obrigações estatutárias regulares, entre 
os dias 23 a 25 de novembro de 2023. As eleições serão rea-
lizadas dia 19 de dezembro de 2023, em urnas coletoras fixas 
ou por aclamação em caso de chapa única, sendo que estas 
ficarão no local acima citado, durante o período de 10:30h às 
11h. No caso de chapa única, conforme redação do art.56 do 
estatuto social, esta será proclamada eleita por aclamação. 
Esse processo se encerrará às 11h do referido dia. A apuração 
dos votos será realizada no mesmo dia, isto é, no dia 19 de 
dezembro de 2023. Os trabalhos de apuração serão iniciados 
logo após o término da votação, no local de realização da As-
sembleia. A posse da nova diretoria eleita ocorrerá também no 
dia 19 de dezembro de 2023, seguindo a determinação do art. 
73 da norma estatutária. Ficam convocados todos os filiados 
para participarem da Assembleia, exercendo seu direito ao 
voto, desde que estejam em dia com o cumprimento de suas 
obrigações estatutárias. 2)Finalizada a etapa eleitoral e em-
possada a nova diretoria, a Assembleia deliberará a alteração 
estatutária para:a) mudança de endereço da sede da entidade; 
b) definição do valor de contribuição mensal  e ainda,  informes 
de assuntos correlatos. 

Corumbá de Goiás - GO, 16 de novembro de 2023
Marinalva de Oliveira Paiva
Presidente do FEDACSE/GO

EDITAL DE INTIMAÇÃO Nº 53/2023
O Controlador-Geral do Município, no 
uso de suas atribuições legais e regimentais 
conforme Lei Complementar n.º 335, de 

1º de janeiro de 2021 e Decreto n.º 179, de 14 de janeiro de 
2021, INTIMA, pelo presente edital, o(a) servidor(a) Lucas Gentil 
Nunes de Oliveira – matrícula n.º 1391259-01, para comparecer 
perante a Comissão Especial de Processo Administrativo 
Disciplinar - CESPAD-03, sito à Avenida do Cerrado, nº 999, Qd. 
APM 09, Bl. E, Térreo, Park Lozandes, Goiânia – GO, no dia 
29/11/2023 às 9h30, para prestar suas declarações no processo 
administrativo disciplinar n.º 23.7.000003116-0.

 Goiânia, 10 de novembro de 2023.
Marcel Limongi Batista Pereira

Chefe de Gabinete
Portaria n.º 323/2023

ANDRE’S  CLUB CNPJ/MF Nº 02.667.277/0001-06
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA 

EXTRAORDINÁRIA
Ficam os senhores associados do ANDRE’S CLUB convo-
cados a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, 
na forma prevista no artigo 43 do Estatuto Social, no dia 28 
de novembro de 2023, às 09:00 horas, na sede social, à Rua 
Francisca Alla Cunha, Quadra 03, Lote 07, Bairro do Turista, 
na cidade de Caldas Novas, Estado de Goiás. Na hipótese 
de não haver número legal para deliberarem, ficam os se-
nhores associados convidados a se reunirem em segunda 
convocação às 09:30 horas do mesmo dia e local, com qual-
quer número, como faculta  o artigo 40 do Estatuto Social, 
para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1) Ratificar 
a alienação de imóveis; 2) Autorizar a alienação de imóveis; 
3) Assuntos gerais. 

Caldas Novas, 16 de novembro de 2023. 
REINALDO REFONDINI
DIRETOR PRESIDENTE

EDITAL DE CITAÇÃO N.º 20/2023
O Controlador-Geral do Município, 
no uso de suas atribuições legais e 
regimentais conforme Lei Complementar 

n.º 335, de 1º de janeiro de 2021 e Decreto n.º 179, 
de 14 de janeiro de 2021, CITA, pelo presente edital, a 
servidora Francisca Nildes Anes Barbosa Neta n.º 
1299042-02, CPF 821.166.791-68, para apresentar 
defesa escrita no Processo Administrativo Disciplinar 
nº 23.7.000002728-7, no prazo de 15 (quinze) dias a contar 
da publicação deste, sob pena de Revelia, por encontrar-se 
em local incerto e não sabido, devendo comparecer junto à 
Comissão Especial de Processo Administrativo Disciplinar - 
CESPAD-02, sito à Avenida do Cerrado, n.º 999, Qd. APM 09, 
Bl. E, Térreo, Park Lozandes, Goiânia – GO. 

Goiânia, 10 de novembro de 2023.
 Marcel Limongi Batista Pereira

Chefe de Gabinete
Portaria n.º 323/2023

 

 EDITAL DE CITAÇÃO N.º 19/2023
O Controlador-Geral do Município, 
no uso de suas atribuições legais e 
regimentais conforme Lei Complementar 

n.º 335, de 1º de janeiro de 2021 e Decreto n.º 179, 
de 14 de janeiro de 2021, CITA, pelo presente edital, o 
servidor Hurbano Pereira Dias Neto, matrícula nº 
1344870-01, CPF 947.026.751-68, para apresentar 
defesa escrita no Processo Administrativo Disciplinar 
nº 23.7.000003070-9, no prazo de 15 (quinze) dias a contar 
da publicação deste, sob pena de Revelia, por encontrar-se 
em local incerto e não sabido, devendo comparecer junto à 
Comissão Especial de Processo Administrativo Disciplinar - 
CESPAD-02, sito à Avenida do Cerrado, n.º 999, Qd. APM 09, 
Bl. E, Térreo, Park Lozandes, Goiânia – GO. 

Goiânia, 10 de novembro de 2023.
 Marcel Limongi Batista Pereira

Chefe de Gabinete
Portaria n.º 323/2023

 

 

EDITAL DE CITAÇÃO N.º 21/2023 
O Controlador-Geral do Município, 
no uso de suas atribuições legais e 
regimentais conforme Lei Complementar 

n.º 335, de 1º de janeiro de 2021 e Decreto n.º 179, 
de 14 de janeiro de 2021, CITA, pelo presente edital, a 
servidora Roberta katherine Moreira n. 1071998-01, CPF 
004.348.291-02, para apresentar defesa escrita no Processo 
Administrativo Disciplinar nº 23.7.000002844-5, no prazo 
de 15 (quinze) dias a contar da publicação deste, sob 
pena de Revelia, por encontrar-se em local incerto e não 
sabido, devendo comparecer junto à Comissão Especial 
de Processo Administrativo Disciplinar - CESPAD-02, sito à 
Avenida do Cerrado, n.º 999, Qd. APM 09, Bl. E, Térreo, Park 
Lozandes, Goiânia – GO.

 Goiânia, 10 de novembro de 2023.
  Marcel Limongi Batista Pereira

Chefe de Gabinete
Portaria n.º 323/2023

 

 FEDACSE/GO-FEDERAÇÃO DOS AGENTES COMUNI-
TÁRIOS DE SAÚDE E DE COMBATE ÀS ENDEMIAS DO 

ESTADO DE GOIÁS.
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA DE PRESTAÇÃO DE CONTAS.
A FEDACSE/GO-FEDERAÇÃO DOS AGENTES COMUNI-
TÁRIOS DE SAÚDE E DE COMBATE ÀS ENDEMIAS DO 
ESTADO DE GOIÁS, CNPJ 36.223.621/0001-81, por sua 
representante legal, Marinalva de Oliveira Paiva, brasileira, 
casada, Agente Comunitária de Saúde, portadora do CPF 
n° 907.535.261-15, que abaixo subscreve, com endereço 
para fins de recebimento de correspondência institucional à 
xxxxxx, convoca todos os filiados desta Federação, para a 
Assembleia Geral de prestação de contas do exercício 2019 
a 2023, a ser realizada no dia 19 de dezembro de 2023, às 
9h em 1ª convocação e às 9h30 com todos os convocados 
ou em 2ª e última convocação com os interessados pre-
sentes, no Cine Teatro Esmeralda. Praça da Matriz Centro, 
Corumbá de Goiás, CEP:72960-000. Para a deliberação 
da seguinte pauta: 1) Prestação de contas e apresentação 
dos demonstrativos financeiros do FEDACSE/GO-FEDERA-
ÇÃO DOS AGENTES COMUNITÁRIOS DE SAÚDE E DE 
COMBATE ÀS ENDEMIAS DO ESTADO DE GOIÁS, CNPJ 
36.223.621/0001-81; 2) Informes de assuntos correlaciona-
dos. 

Corumbá de Goiás - GO, 16 de novembro de 2023
Marinalva de Oliveira Paiva
Presidente do FEDACSE/GO

AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO
CONCORRENCIA ELETRÔNICA Nº 

010/2023

O MUNICÍPIO DE GOIÂNIA, por intermédio do 
Superintendente de Licitação e Suprimentos da Secretaria 
Municipal de Administração, nomeado pelo Decreto Municipal 
n° 1.737/2022, nos termos da Lei Federal n° 14.133/2021, 
bem como alterações posteriores, AVISA aos interessados 
que a CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 010/2023, objeto 
do Processo n.º 23.18.000001132-0, oriundo da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura Urbana - SEINFRA, cujo objeto é 
a “Contratação de empresa especializada em obras para 
execução de terraplenagem, pavimentação, drenagem, 
obras complementares, sinalização e Obra de Arte 
Especial (ponte) para a execução do prolongamento 
da Avenida RI 31 no Residencial Itaipú até a Avenida 
Porto Dourado no Condomínio das Esmeraldas no 
município de Goiânia-GO, em atendimento à Secretaria 
Municipal de Infraestrutura Urbana – SEINFRA, conforme 
condições e especificações estabelecidas no Edital 
e seus Anexos”, com abertura prevista para o dia 14 de 
novembro de 2023, às 09:00 horas, FICA ADIADA “SINE 
DIE”, motivado por necessidade de alteração da planilha 
orçamentária. Os interessados poderão no horário das 08h 
às 12h e das 14h às 17h, nos dias normais de expediente, 
obter demais informações, na Superintendência de Licitação 
e Suprimentos da Secretaria Municipal de Administração, 
situada na Avenida do Cerrado n.º 999, Bloco - C, Térreo, Park 
Lozandes, Goiânia, Goiás ou pelo site www.goiania.go.gov.
br. Fone: (62)3524-4048/4047, e-mail: comissaosemad@
goiania.go.gov.br.

Goiânia, 13 de novembro de 2023.
PAULO ROBERTO SILVA

Superintendente de Licitação e Suprimentos

ASSEMBLEIA GERAL SINDICADO DOS EMPREGADOS 
EM EDIFÍCIOS E CONDOMÍNIOS DE GOIÂNIA

O Sindicato dos Empregados em Edifícios de Goiânia, Goiás 
– SEEG, situado à 9ª Avenida, n.º 671, Setor Leste Vila Nova, 
Goiânia, Goiás, CEP: 74643-080, por via de seu Presidente 
Paulo Roberto Alves da Silva, convoca nos termos dos artigos 
3º, “b”, 11º, parágrafo único, 13º e 15º “a” e “b” do Estatuto Con-
solidado, os trabalhadores de Condomínios e Edifícios de Goiâ-
nia a participarem da Assembleia Geral, a ser realizada na sede 
do sindicato no dia 24 de novembro de 2023 no endereço aci-
ma citado, com início previsto para as 19:30h em 1ª convocação 
com Quórum mínimo de 10% dos associados, e 2ª convocação 
as 20:00h com no mínimo 2% dos associados nos termos do 
artigo 12º do Estatuto, com as seguintes finalidades: 01) - Pro-
mover discussão e propostas para a Convenção Coletiva de 
Trabalho dos empregados de Condomínios e Edifícios de Goiâ-
nia-GO, referente ao período de 1º de fevereiro de 2024 a 31 de 
janeiro de 2025. 02) – Retificar o cláusula quinta - taxa negocial 
e honoratícia - do Termo Aditivo a Convenção 2023/2024 sob o 
número GO000068/2023; 03) - Outros assuntos de interesse da 
categoria. Goiânia, 16 de novembro de 2023.

PAULO ROBERTO ALVES DA SILVA
PRESIDENTE DO SEEG.
Trabalhando ao seu lado.

AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL  
EDITAL N° 026/2023

O Município de Bonópolis, Estado de Goiás, realizará licitação na 
modalidade PREGÃO PRESENCIAL, tipo menor preço por item, para 
serviços de hospedagem na cidade de Goiânia – GO, para atender as 
necessidades de diversos Órgãos e Secretarias deste município, a rea-
lizar-se no dia 29/11/2023, com início às 09h00min, nos termos da Leis 
10.520/02, 8.666/93 e disposições do ato convocatório. Informações: 
www.bonopolis.go.gov.br; Fone: 62.33931126; segunda a Sexta da 
07h as 11h e das 13h às 17h. Bonópolis , 16 de novembro de 2023. 

RENIA PATRÍCIA DE ARAÚJO - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS
AVISO DE LICITAÇÃO DE REPUBLICAÇÃO
TOMADA DE PREÇO Nº 004/2023

O Município de Guarani de Goiás-Go, torna público que fará realizar LICITA-
ÇÃO na modalidade de TOMADA DE PREÇO, sob o regime de empreitada 
por preço global, tipo menor preço global por lote, cujo objeto é a CONTRA-
TAÇÃO DE EMPRESA DO RAMO DE ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO 
DE OBRA DE IMPLANTAÇÃO E MODERNIZAÇÃO DE INFRAESTRUTU-
RA RURAL DE TRANSPORTE E HÍDRICA - 1ª ETAPA: CONSTRUÇÃO 
DE RESERVATÓRIOS APOIADO DE 70.000 LITROS  NO MUNICÍPIO DE 
GUARANI DE GOIÁS/GO, CONFORME PLANO DE AÇÃO: 09032023-
031859 E EMENDA PARLAMENTAR: 202328330004. A sessão se re-
alizará no dia 01/12/2023 às 08:30h, na sede da Comissão Permanente 
de Licitação, na Av. Savagé Alves de Oliveira, Quadra 26, Lote 02, Centro, 
Guarani de Goiás/GO. Informações no fone: Telefone/watts:(62) 9697-8804, 
das 8h às 12h e das 14h às 17h. O edital está disponível para retirada no 
setor de licitações e no site:  http://guaranidegoias.go.gov.br. Guarani de 
Goiás-GO, 14 de novembro de 2023. VANUZIA FERREIRA MOREIRA 
BRANDÃO- Presidente da Comissão Permanente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 005/2023
O Município de Guarani de Goiás-Go, torna público que fará realizar LICITA-
ÇÃO na modalidade de TOMADA DE PREÇO, sob o regime de empreitada 
por preço global, tipo menor preço global por lote, cujo objeto é a CONTRA-
TAÇÃO DE EMPRESA DO RAMO DE ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO 
DE OBRA DE IMPLANTAÇÃO E MODERNIZAÇÃO DE INFRAESTRUTU-
RA RURAL - 1ª ETAPA DE CONSTRUÇÃO DE PONTES NO MUNICÍPIO 
DE GUARANI DE GOIÁS-GO, CONFORME PLANO DE AÇÃO: 09032023-
031943 E EMENDA PARLAMENTAR: 202340990002. A sessão se rea-
lizará no dia 04/12/2023 às 08:30h, na sede da Comissão Permanente 
de Licitação, na Av. Savagé Alves de Oliveira, Quadra 26, Lote 02, Centro, 
Guarani de Goiás/GO. Informações no fone: Telefone/watts:(62) 9697-8804, 
das 8h às 12h e das 14h às 17h. O edital está disponível para retirada no 
setor de licitações e no site:  http://guaranidegoias.go.gov.br. Guarani de 
Goiás-GO, 14 de novembro de 2023. VANUZIA FERREIRA MOREIRA 
BRANDÃO - Presidente da Comissão Permanente de Licitação

MUNICIPIO DE SANTA TEREZA DE GOIÁS
PREGÃO ELETRONICO N.º 05/2023

O MUNICIPIO DE SANTA TEREZA DE GOIAS, torna público para o 
conhecimento de quem possa interessar que às 09:00 horas do dia 
29 de NOVEMBRO de 2023, realizará o processo licitatório na moda-
lidade PREGÃO ELETRONICO, tipo menor preço, cotação por item, 
cujo objeto é a aquisição de materiais de construção para construção 
da ponte no Córrego dos Porcos, município de Santa Tereza de Goi-
ás, conforme discriminado no Termo de Referência do Edital - Anexo 
I.  Data e horário do início da disputa: às 09:00 horas do dia 29 de 
novembro 2023. Disponibilização do Edital e informações no endere-
ço eletrônico: www.bll.org.br e, no site da prefeiturawww.santatereza.
go.gov.br, ou pelo telefone: (062) 3383-6100. 

Santa Tereza de Goiás - GO, 14 de novembro de 2023.
João Guilherme Vieira Silveira

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

MUNICIPIO DE SANTA TEREZA DE GOIÁS
PREGÃO ELETRONICO N.º 06/2023

O MUNICIPIO DE SANTA TEREZA DE GOIAS, torna público para o 
conhecimento de quem possa interessar que às 13:00 horas do dia 
29 de NOVEMBRO de 2023, realizará o processo licitatório na moda-
lidade PREGÃO ELETRONICO, tipo menor preço, cotação por item, 
cujo objeto é a aquisição de materiais de construção para construção 
da ponte no Rio São Domingos, município de Santa Tereza de Goiás, 
conforme discriminado no Termo de Referência do Edital - Anexo I.  
Data e horário do início da disputa: às 13:00 horas do dia 29 de no-
vembro 2023. Disponibilização do Edital e informações no endereço 
eletrônico: www.bll.org.br e, no site da prefeiturawww.santatereza.
go.gov.br, ou pelo telefone: (062) 3383-6100.

Santa Tereza de Goiás - GO, 14 de novembro de 2023.
João Guilherme Vieira Silveira

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

MUNICIPIO DE SANTA TEREZA DE GOIÁS
PREGÃO ELETRONICO N.º 07/2023

O MUNICIPIO DE SANTA TEREZA DE GOIAS, torna público para o 
conhecimento de quem possa interessar que às 09:00 horas do dia 
30 de NOVEMBRO de 2023, realizará o processo licitatório na moda-
lidade PREGÃO ELETRONICO, tipo menor preço, cotação por item, 
cujo objeto é a aquisição de materiais de construção para construção 
de um Pontilhão no córrego São Domingos, município de Santa Te-
reza de Goiás, conforme discriminado no Termo de Referência do 
Edital - Anexo I.  Data e horário do início da disputa: às 09:00 horas do 
dia 30 de novembro 2023. Disponibilização do Edital e informações 
no endereço eletrônico: www.bll.org.br e, no site da prefeitura www.
santatereza.go.gov.br, ou pelo telefone: (062) 3383-6100.

Santa Tereza de Goiás - GO, 14 de novembro de 2023.
João Guilherme Vieira Silveira

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE INDIARA
EXTRATO DO 1º TERMO ADITIVO N 654/2023

AO CONTRATO N 222/2023
Contratante: A Prefeitura Municipal de Indiara. Signatario: Frederi co de 
Morais Borges-Gestor Administrativo. Contratada: CBMA Construções e 
Soluções Ambientais, inscrito no CNPJ b n 22.463. 415/0001-34. Sediada a 
Avenida Cesar Lattes nº 131, QD 52, LT 36, sala 13, Setor Novo Horizonte, 
Goiânia Goiás. Espécie: Termo aditivo de prorrogação de prazo. Do Objeto: o 
termo aditivo teve a prorrogação do prazo por igual período contados após 
assinatura da ordem de serviços emitida no dia 22 de Junho de 2023, 
referente à execução dos serviços de revitalização do lago munici pal de 
Indiara-GO, primeira etapa, mediante custeios oriundos de contrato de 
repasse MDR n 921016/2021, operação: 1079822-31 conforme projetos e 
planilhas orçamentária em anexo. Modalidade: Tomada de preço n 002/2023 
Processo Administrativo n 4711/ 2023. Prazo de Vigência: O presente aditivo 
terá a vigência de 90 (noventa) dias, iniciando na data de sua assinatura e 
findado em 21 de Dezembro de 2023. Fundamentação Legal: Lei n 8.666/93. 
Data da Assinatura: 22/09/2023.

Indiara-GO, 13 de Novembro de 2023.
Sheila Fernandes Pereira - Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
Termo de Revogação Tomada de Preços: 009/2023

 Considerando a necessidade de assegurar a eficiência e a adequação 
dos procedimentos licitatórios à atual conjuntura administrativa, informamos 
que a Tomada de Preços de número 009/2023 Processo: 8405/2023 objeto 
Empreitada por Preço Global para construção de galpões de alvenaria com 
estrutura metálica, revogado por motivo de conveniência administrativa.
 A revogação se dá em conformidade da Lei nº 8666/1993 e suas 
atualizações, bem como com base nos princípios da legalidade, 
impessoalidade, moralidade, publicidade e eficiência que regem a 
Administração Pública.
 Ressaltamos que esta decisão foi tomada após análise criteriosa e ampla 
discussão sobre as necessidades e objetivos da Administração, visando 
sempre ao interesse público e ao uso racional dos recursos disponíveis.
 Ficam, portanto, sem efeito todos os atos e procedimentos relacionados 
ao referido Tomada de Preços, sendo as partes interessadas devidamente 
notificadas da presente revogação.
 Salientamos que esta revogação não prejudica futuras iniciativas de 
aquisição, as quais serão tratadas em conformidade com a legislação vigente 
e as necessidades da Administração.
 Publique-se nos termos da legislação aplicável e dê-se ciência a todos os
envolvidos.

Chapadão do Céu GO, 14 de novembro de 2023.
LUDIMAR APARECIDO PEREIRA DA COSTA - Gestor do Executivo

              AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL No 109/2023
O MUNICÍPIO DE MINEIROS, inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-
90 por intermédio do SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO- SAAE, 
torna público, por meio da Comissão Permanente de Licitação, que fará 
realizar no dia 29 de novembro de 2023, às 09h00min (nove) horas , na 
sala de licitações – sala 08 – na Praça Coronel Carrijo, 001, Centro, Mineiros 
– GO, licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL (no 109/2023), do 
tipo menor preço global, visando a aquisição futura, eventual e parcelada 
de materiais para a montagem de sistema de exaustão para os quadros de 
comando e de sistema de monitoramento de nível de reservatórios para 
atender as necessidades do Serviço Autônomo de Água e Esgoto – SAAE. O 
edital de convocação encontra-se disponível, na íntegra, no endereço 
www.mineiros.go.gov.br. Informações: licitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo 
telefone (064) 3672-7816. 

Paula Regina Carrijo Novais - Pregoeira

            AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS No 023/2023
                 REPUBLICADO – SESSÃO DESERTA

O FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, inscrito no CNPJ sob o n.o 
19.500.817/0001-57, com sede na Avenida Ino Rezende, Quadra 01A, Lote 
01A, Residencial Michelângelo, no Ipê Shopping no Município de Mineiros-
GO, torna público, por meio da Comissão Permanente de Licitação a 
Tomada de Preços no 023/2023, com o critério de julgamento das propostas 
por Menor Preço Global e o regime de execução da obra é Empreitada por 
Preço global (art. 10, II, “a” Lei 8.666/1993), visando contratação de 
empresa de engenharia para construção de subestação elétrica 
conforme especificações no projeto básico para atender as 
necessidades da Secretaria Municipal de Educação. Nos termos da Lei 
Federal no 8.666/1993 e demais dispositivos aplicáveis. O instrumento 
convocatório encontra-se disponível na íntegra, para consulta e impressão, 
no portal eletrônico do Município – www.mineiros.go.gov.br. Somente 
poderão participar da Licitação as empresas inscritas no Cadastro de 
Fornecedores do Município de Mineiros, ou que atenderem a todas as 
condições exigidas para o cadastramento até o terceiro dia anterior à data de 
recebimento das propostas. Os envelopes de habilitação e proposta 
deverão ser entregues até às 09h (nove horas) do dia 01 de dezembro de 
2023, para abertura às 09h30min (nove horas e trinta minutos) do 
mesmo dia, na sala de licitações – sala 08 – na Praça Coronel Carrijo, no 01, 
centro em Mineiros –GO, conforme disposições do edital. Informações: 
licitacao@mineiros.go.gov.br.

Mylla Cristtyan Barbosa Brito
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALVORADA DO NORTE
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 10/2023

O Fundo Municipal de Saúde de Alvorada do Norte, faz saber aos 

interessados que fará realizar no dia 29 de novembro de 2023 às 

10h00min., no site: bllcompras.com., Licitação na Modalidade Pregão 

Eletrônico (Registro de Preços), visando à Aquisição (Parcelada) de 

Medicamentos e Materiais Hospitalares destinados a manutenção do 

Hospital Municipal e Unidades Básicas de Saúde do Município de 

Alvorada do Norte. E especificações no Edital. Informações na prefeitura. 

Fone: 62-3421-1369. Edital Completo no site: bllcompras.com - no link: 

Acesso Público. 
Alvorada do Norte - GO, 14 de novembro de 2023.

Gildesson Leandro de Sousa
Pregoeiro
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BOA SAFRA SEMENTES S.A.
CNPJ/ME nº 10.807.374/0001-77

NIRE 52.3000.4239.9
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

REALIZADA EM 25 DE OUTUBRO DE 2023
BOA SAFRA SEMENTES S.A, com sede à Avenida Circular nº 209 Bairro Formosinha (Setor
Industrial I) na cidade de Formosa – GO, CEP: 73.813-014, devidamente inscrita no CNPJ sob
nº 10.807.374/0001-77, com seus atos construtivos arquivados na Junta Comercial do Estado
de Goiás (“JUCEG”) sob o NIRE nº 52.3000.4239.9 (“Companhia”).
DATA, HORA E LOCAL: Realizada aos 25 de outubro de 2023, às 08:00 horas, no escritório da
sede da Companhia.
PRESENÇA: Presentes todos os membros do Conselho de Administração da Companhia, Sra. Ca-
mila Stefani Colpo Koch; Sr. Carlos Emilio Bartilotti; Sr. Pedro Henrique Colares Fernandes, Sr.
Julio Cesar de Toledo Piza Neto e Sr. André Ricardo Miranda Dias, restando dispensada a con-
vocação. Reunião realizada de forma semipresencial, com presentes na sede da Companhia e
também em ambiente virtual, via aplicativo Zoom.
MESA: Presidida pela Sra. Camila Stefani Colpo Koch, e secretariada pelo Sr. Daniel Vicente
Goettems.
ORDEM DO DIA: Discutir e deliberar sobre a proposta de declaração e pagamento de juros sobre
capital próprio aos acionistas da Companhia, nos termos do art. 39, parágrafo 3º do estatuto so-
cial da Companhia.
DELIBERAÇõES: Colocadas as matérias em discussão mediante deliberações e posterior votação,
restaram aprovadas, de forma unânime e sem quaisquer ressalvas ou restrições a declaração
e o pagamento de juros sobre o capital próprio aos acionistas da Companhia, referente a 2023,
no valor bruto de R$ 15.500.000,00 (quinze milhões e quinhentos mil reais), correspondendo ao
valor bruto de R$ 0,1323199322 por ação ordinária (desconsiderando-se, para fins desse cálculo,
ações mantidas em tesouraria). Haverá retenção de imposto de renda na fonte à alíquota de
15% (quinze por cento), exceto para os acionistas que comprovarem ser imunes ou isentos,
bem como para demais hipóteses legais. O valor declarado será pago em 10 de novembro de
2023, sem qualquer tipo de correção, aos detentores de ações ordinárias de emissão da Com-
panhia quando da data base de 30 de outubro de 2023, de forma que tais ações passarão a ser
negociadas ex-juros sobre capital próprio a partir de 31 de outubro de 2023, inclusive. O proce-
dimento para pagamento dos juros sobre capital próprio está esclarecido em aviso aos acionistas
divulgado pela Companhia na presente data. O montante correspondente aos juros sobre o ca-
pital próprio será imputado ao dividendo mínimo obrigatório relativo ao exercício social a ser en-
cerrado em 31 de dezembro de 2023 pelo seu valor líquido, ou seja, depois de deduzido o
imposto de renda na fonte, na forma da regulamentação aplicável.
ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos para lavratura da
presente ata, de forma sumária, assinada por todos os presentes. Mesa: Presidente – Camila
Stefani Colpo Koch; Secretário – Daniel Vicente Goettems. Membros do Conselho de Adminis-
tração: Sra. Camila Stefani Colpo; Sr. Carlos Emilio Bartilotti; Sr. Pedro Henrique Colares Fer-
nandes, Sr. Julio Cesar de Toledo Piza Neto e Sr. André Ricardo Miranda Dias,

Certifico que a presente é cópia fiel da ata lavrada em livro próprio.
Formosa – GO, em 25 de outubro de 2023.

Mesa:
Camila Stefani Colpo Koch

Presidente
Daniel Vicente Goettems

Secretário

ASSINATURA ELETRÔNICA
Certificamos que o ato da empresa BOA SAFRA SEMENTES S.A consta assinado digitalmente
por:

A validade deste documento, se impresso, fica sujeito à comprovação de sua autenticidade nos res-
pectivos portais, informando seus respectivos códigos de verificação.

BOA SAFRA SEMENTES S.A.
CNPJ/MF nº 10.807.374/0001-77

NIRE 52.3000.4239.9
Companhia Aberta

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
REALIZADA EM 29 DE AGOSTO DE 2023

BOA SAFRA SEMENTES S.A, com sede à Avenida Circular nº 209 Bairro Formosinha (Setor
Industrial I) na cidade de Formosa – GO, CEP: 73.813-014, devidamente inscrita no CNPJ sob
nº 10.807.374/0001-77, com seus atos constitutivos arquivados na Junta Comercial do Estado
de Goiás (“JUCEG”) sob o NIRE nº 52.3000.4239.9.
DATA, HORA E LOCAL: Realizada aos 29 de agosto de 2023, às 09:00 horas, na sede social da
BOA SAFRA SEMENTES S.A, localizada na Avenida Circular, nº 209, Bairro Formosinha (Setor
Industrial I), na cidade de Formosa, estado de Goiás, CEP 73.813,014, devidamente inscrita no
Cadastro Nacional da Pessoa Jurídica do Ministério da Fazenda (CNPJ/MF) sob
nº 10.807.374/0001-77, com seus atos constitutivos arquivados na Junta Comercial do Estado
de Goiás (JUCEG) sob o NIRE nº 52.3000.4239.9 (“Companhia”).
CONvOCAÇÃO E PRESENÇA: Dispensada a convocação em razão da presença da totalidade dos
membros do Conselho de Administração da Companhia, a saber: Sra. Camila Stefani Colpo
Koch; Sr. Carlos Emilio Bartilotti; Sr. Pedro Henrique Colares Fernandes; e Sr. Júlio Cesar de
Toledo Piza Neto.
MESA: Presidida pela Sra. Camila Stefani Colpo Koch, e secretariada pelo Sr. Daniel Vicente
Goettems.
ORDEM DO DIA: Discutir e deliberar sobre a assunção pela Companhia da posição de fiel depo-
sitária de grãos de soja adquiridos pela Companhia de determinados produtores rurais no curso
normal dos negócios como atividade cotidiana da Companhia.
DELIBERAÇõES: Colocada a matéria em discussão e posterior votação, restou aprovada, de forma
unânime e sem quaisquer ressalvas ou restrições, a assunção pela Companhia da posição de
fiel depositária dos grãos de soja adquiridos pela Companhia de determinados produtores rurais,
a ser realizada de tempos em tempos, no curso regular e ordinário dos negócios da Companhia
como parte de suas atividades cotidianas, ficando a Diretoria desde já autorizada a praticar todos
os atos, bem como negociar e celebrar todos e quaisquer instrumentos que se façam necessá-
rios para a devida formalização da posição da Companhia como fiel depositária de tais grãos
junto aos produtores rurais e seus respectivos credores. 
LAvRATURA: Foi autorizada, por unanimidade de votos, a lavratura da presente ata na forma de
sumário e a sua publicação com a omissão das assinaturas dos presentes, conforme o disposto
no artigo 130, parágrafos 1° e 2º, da Lei das Sociedades por Ações.
ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos para lavratura da
presente ata, assinada por todos os presentes. Mesa: Presidente – Camila Stefani Colpo; Se-
cretário – Daniel Vicente Goettems. Membros do Conselho de Administração presentes: Sra.
Camila Stefani Colpo; Sr. Carlos Emilio Bartilotti; Sr. Gerhard Bohne; Sr. Pedro Henrique Colares
Fernandes; e Sr. Júlio Cesar de Toledo Piza Neto.

Certifico que a presente é cópia fiel da ata lavrada em livro próprio.
Formosa – GO, 29 de agosto de 2023.

Mesa:
Camila Stefani Colpo Koch

Presidente
Daniel vicente Goettems

Secretário

ASSINATURA ELETRÔNICA
Certificamos que o ato da empresa BOA SAFRA SEMENTES S.A consta assinado digital-
mente por:

A validade deste documento, se impresso, fica sujeito à comprovação de sua autenticidade nos
respectivos portais, informando seus respectivos códigos de verificação.

EDITAL DE LEILÃO EXTRAJUDICIAL
Dia: 30/11/2023, às 16:00 horas. Local: Auditório de Leilões, à 
Rua Jaó nº. 81 – Setor Santa Genoveva – Goiânia (GO), Se-
gundo Leilão, se necessário, dia 01/12/2023, no mesmo local 
e horário. Ivana Abranches Jordão Costa, Leiloeira Pública 
Oficial, matrícula JUCEG nº 024, estabelecida em Goiânia 
(GO), à Rua Jaó, nº. 81, Setor Santa Genoveva, fone: (62) 
3204.2030, site www.ubaldoleiloes.com.br. Os leilões ocor-
rerão na modalidade presencial e on-line. Faz saber, que 
devidamente autorizado pela vendedora ou fiduciária, desig-
nada por INCORPORAÇÃO OPUS 42 SPE LTDA, CNPJ nº. 
24.177.993/0001-30, venderá em: Primeiro Público Leilão 
Extrajudicial, o imóvel identificado a seguir, no dia, hora e 
local, acima referidos, em consonância com o que dispõe o 
art. 27 da Lei 9.514 de 20/11/1997. Imóvel objeto do lei-
lão: Apartamento nº. 1001, localizado no Opus Araguaya, 
situado na Rua 1124 n. 255, Lote 5-24/26, Quadra 219, Se-
tor Marista, Goiânia (GO), com área privativa de 182,24m2, 
área comum de 62,9024m2, e área total de 245,1424m2, 
correspondendo-lhe no terreno e nas coisas comuns a fração 
ideal de 21,9715m2, ou 1,0874839%; Vaga de garagem nº 
44/44A, tipo E, localizado no subsolo do mesmo empreen-
dimento, com área privativa de 25,75m2, área comum de 
4,5649m2 e área total de 30,3149m2, correspondendo-lhe no 
terreno e nas coisas comuns a fração ideal de 1,5945m2 ou 
0,0789198%; Vaga de garagem nº 51, tipo B, localizado no 
subsolo do mesmo empreendimento, com área privativa de 
11,5200m2, área de uso comum de 2,0422m2 e área total de 
13,5622m2, correspondendo-lhe no terreno e nas coisas co-
muns a fração ideal de 0,7133m2 ou 0,035307%; tudo devi-
damente matriculado sob os nºs 365.602, 365.696 e 365.701, 
respectivamente, no Cartório de Registro de Imóveis da 1ª 
Circunscrição de Goiânia (GO). A venda será feita mediante 
pagamento a vista do valor do imóvel. As despesas relativas 
à comissão do leiloeiro, à razão de 5% sobre o valor da arre-
matação, registro, impostos, rateios e quaisquer outras taxas 
que recaiam sobre a transferência do imóvel, correrão por 
conta do arrematante, bem como a eventual desocupação do 
mesmo. Atendendo o que preconiza o parágrafo 2º-B do arti-
go 27 da Lei 9.514/97, fica assegurado, ao devedor fiducian-
te, o direito de preferência para adquirir o imóvel pelo preço 
correspondente ao valor da dívida e demais encargos que 
compõem o valor do 2º Leilão, inclusive a comissão do lei-
loeiro no percentual de 5% (cinco por cento). O lance mínimo 
para venda em Primeiro Público Leilão será o valor do imóvel 
atualizado de R$ 1.640.606,40 (Um Milhão Seiscentos e 
Quarenta Mil, Seiscentos e Seis Reais e Quarenta Cen-
tavos). Caso não ocorra venda, um Segundo Público Leilão 
será realizado pelo valor da dívida e despesas, ou seja, R$ 
1.407.362,85 (Um Milhão Quatrocentos e Sete Mil Trezen-
tos e Sessenta e Dois Reais e Oitenta e Cinco Centavos). 
Caso o arrematante, por qualquer razão, não honre com 
o pagamento do valor da arrematação e/ou comissão 
do leiloeiro, será considerado vencedor o maior lance 
anterior, até que o pagamento seja efetivado. A leiloeira 
acha-se habilitada a fornecer aos interessados, informações 
pormenorizadas sobre os imóveis. As partes, seus cônjuges, 
usufrutuários, inquilinos, ou senhorios diretos em havendo, 
ficam intimados pelo presente edital. 

Ivana Abranches Jordão Costa
Leiloeira Pública Oficial

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA DO CONDOMÍNIO EDIFÍCIO PLACE DE 

L’ETOILE
(Rua T- 36 S/N. Quadra 119 – B, Lotes 01/04/017/20, Setor 

Bueno, Goiânia/GO)
O Condomínio Edifício Place de L’Etoile, por meio de sua 
síndica, no uso das atribuições que lhe foram conferidas e nos 
termos do artigo 1.348 do Código Civil, convoca os senhores 
condôminos para se reunirem em ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA, a ser realizada em ambiente puramente virtual, 
na data e horário abaixo: Data Início: 07/12/2023 Data Final: 
07/12/2023 Hora Início: 19:00 Hora Final: 22:00 Segunda 
Chamada: 19:30 Transmissão da Assembleia: 19:30 às 
21:30 Transmissão GOOGLE MEET Plataforma de acesso: 
HTTPS://ASSEMBLEIA.VOTCOM.COM.BR

PAUTA DO DIA
1) Prestação de Contas do período de 12/2022 a 11/2023; 2) 
Eleição para o cargo de Síndico; 3) Eleição para o cargo de 
Conselho Consultivo; 4) Aprovação da Previsão Orçamentária. 
Observações: Os condôminos poderão se fazer representados 
por procuração, nos termos do artigo 30, parágrafo único, da 
Convenção, que deverão ser encaminhadas antes do início da 
Assembleia, ao e-mail da assessoria jurídica: luisa@camapum.
adv.br, para o cadastramento do acesso ao site e validação. 
Somente poderão votar os condôminos que estiverem quites 
com as suas contribuições condominiais, conforme artigo 
1335, inciso III, do Código Civil. Para acesso ao sistema entre 
no site HTTPS://ASSEMBLEIA.VOTCOM.COM.BR, e clique 
no botão receber senha, digite seu e-mail de cadastro e clique 
em solicitar senha. Para maiores informações, clique no botão 
“instruções” no site de acesso. A assembleia será gravada, 
em razão da Lei de proteção de dados (Lei nº 13.709/2018). 
Goiânia, 07 de novembro de 2023.

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO PLACE DE L’ETOILE
Síndica 

COMERCIAL GYN DE EMBALAGENS LTDA
CNPJ n° 13.749.839/0001-79, localizado na RUA JOSE 
HERMANO / 560 / QUADRA66 LOTE 02 / CAMPINAS / 
GOIÂNIA - GO, 74.515-030. Torna público que requereu à 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Goiânia - GO, a 
licença (De Instalação e Operação), para o Comércio ataca-
dista de embalagens CNAE n° de 46.86-9-02. O empreendi-
mento não se enquadra na Resolução 001/86.

AVISO DE INTENÇAO 
A ADESÃO À REGISTRO DE PREÇOS

A Secretaria Municipal de Saúde de Aragarças/GO, torna público 
o interesse em aderir à ATA de Registro de Preços do Pregão 
Eletrônico nº 13/2023, do Consórcio Intermunicipal Multifinalitá-
rio Para O Desenvolvimento Ambiental Sustentável Do Norte De 
Minas - CODANORTE, aquisição de veículo, adaptado p/ ambu-
lância simples remoção, zero Km, para atender as necessidades 
da Secretaria Municipal de Saúde deste município Aragarças/GO. 
Informações junto à Comissão de Licitação, em horário de expe-
diente, pelo fone (64) 3638-2475 ou no www.aragarcas.go.gov.br 
Gisely Vieira Torres – Presidente da CPL.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA ALTIS PROTECAO 

VEICULAR E BENEFICIOS CNPJ Nº 29.758.305/0001-49
O Presidente da ALTIS PROTECAO VEICULAR E BENE-
FICIOS usando das atribuições que lhe confere  o Estatuto, 
convoca seus associados, em pleno gozo de seus direitos 
e deveres, para a Assembleia  Geral Ordinária e Extraordi-
nária à ser realizada no dia 27 de novembro de 2023 na 
Avenida  Laudelino Gomes, nº 61, Qd. 210 Lt. 38, Bairro 
Setor Pedro Ludovico, Goiânia/GO, Cep: 74.830- 090 às 
09h00min em 1ª convocação, ou, às 09h30min, em 2ª convo-
cação, independendo do  número de associados presentes, 
para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: (I) Apro-
vação  de contas do ano de 2022; (II) Renúncia de membro 
da Diretoria Executiva; (III) Alteração do  endereço da sede 
da associação; (IV) Alteração do Regulamento Interno, entre 
outros itens da  pauta ordinária e extraordinária. Goiânia/GO 
- 17 de novembro de 2023.

DJALMA DE OLIVEIRA SANTOS
Presidente

CBB - COMPANHIA BIONERGÉTICA BRASILEIRA EM 
RECUPERAÇÃO JUDICIAL

CNPJ (MF) nº 37.848.595/0001-40 – NIRE nº 5230000721-6
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 

EXTRAORDINÁRIA
São convocados os senhores acionistas a se reunirem em Assem-
bleia Geral Extraordinária, que se realizará no dia 29 de novembro 
de 2023, às 10:00 horas, em primeira convocação e no dia 08 de 
dezembro de 2023, às 10:00 horas, em segunda convocação, am-
bas a serem realizadas na sede social, localizada no Município de 
Vila Boa-GO, na Fazenda Prelúdio, Km 80,516 + 25 km a esquer-
da, às margens da Rodovia BR 020 s/nº, Zona Rural, CEP: 73825-
000, a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia, em Assem-
bleia Geral Extraordinária: (1) inclusão do objeto social de criação 
de bovinos, (2) rescisão do contrato de prestação de serviços de 
Gestão Compartilhada e Auxílio em Governança Corporativa, e, (4) 
atualização e consolidação do Estatuto Social. 

Vila Boa-GO, 16 de novembro de 2023.
Alberto Coury Neto
Diretor Presidente

DAUS INDÚSTRIA DE ALIMENTOS S.A.
CNPJ 04.865.228/0001-03

Balanços Patrimoniais em 31 de Dezembro de 2022 e 2021 (Em milhares de Reais)
Controladora Consolidado

ATIVO 2.022 2.021 2.022 2.021
Circulante
Caixa e equivalente de caixa 1.857 723 1.909 851
Contas a receber de clientes 27.738 27.851 26.869 27.171
Estoques 14.261 24.032 14.935 24.762
Impostos a recuperar 1.268 570 1.419 633
Despesas antecipadas 11.975 12.261 11.975 12.261
Outros créditos 6.564 2.982 6.680 2.987
Instrumentos financeiros e derivativos 10 75 10 77
Total do ativo circulante 63.673 68.494 63.797 68.742
Não circulante
Realizável a longo prazo
Impostos  a recuperar 8.159 9.281 8.161 9.282
Imposto de renda e contribuição social a recuperar 1.784 6.398 1.802 6.416
Despesas antecipadas 2.820 2.820 2.820 2.820
Contas a receber a partes relacionadas 2.945 655 2.900 572

15.708 19.154 15.683 19.090
Investimentos 67 33 67 33
Imobilizado 83.633 92.092 83.753 92.206
Intangível 2.127 2.387 2.127 2.387
Total do ativo não circulante 101.535 113.666 101.630 113.716
Total do ativo 165.208 182.160 165.427 182.458

Controladora Consolidado
PASSIVO 2.022 2.021 2.022 2.021
Circulante
Empréstimos e financiamentos 79.366 36.850 79.366 36.850
Fornecedores 34.548 46.322 35.007 46.536
Obrigações tributárias e previdenciárias 4.282 3.572 4.575 3.808
Credores em recuperação judicial 1.460 1.466 1.460 1.466
Obrigações trabalhistas 1.734 3.214 1.802 3.284
Provisão para demandas judiciais 714 731 714 731
Juros sobre capital proprio a pagar 639 639 639 639
Instrumentos financeiros derivativos 0 13 0 13
Outras contas a pagar 7.301 3.562 7.301 3.562
Total do passivo circulante 130.044 96.369 130.864 96.889
Não circulante
Empréstimos e financiamentos 32.089 45.431 32.089 45.431
Fornecedores e financiamento de fornecedores 5.468 0 5.468 0
Outras contas a pagar 7.972 9.545 7.972 9.545
Obrigações tributárias e previdenciárias 682 644 682 644
Passivo a descoberto controlada 601 222 0 0
Total do passivo não circulante 46.812 55.842 46.211 55.620
Patrimônio líquido
Capital social e ágio na subscrição de ações 95.200 95.200 95.200 95.200 
Reserva de capital 5.000 5.000 5.000 5.000 
Reserva de lucros 11.408 11.408 11.408 11.408 
Ajuste de avaliação patrimonial 5.431 5.512 5.431 5.512 
Transação com acionistas (19.885) (19.885) (19.885) (19.885)
Prejuízos Acumulados (108.802) (67.286) (108.802) (67.286)
Total do patrimônio líquido (11.648) 29.949 (11.648) 29.949
Total do passivo 176.856 152.211 177.075 152.509
Total do passivo e patrimonio líquido 165.208 182.160 165.427 182.458

Demonstrações de resultados (Em milhares de Reais)
Controladora Consolidado

2.022 2.021 2.022 2.021
Receita operacional líquida 184.509 186.652 186.363 187.994
Custos dos produtos vendidos (156.147) (163.606) (156.508) (165.476)
Lucro bruto 28.362 23.046 29.855 22.518
Despesas operacionais
Despesas gerais e administrativas (18.902) (25.966) (20.190) (25.366)
Despesas comerciais (25.168) (28.818) (26.159) (29.325)
Outras receitas operacionais 3.687 2.337 3.771 2.358
Resultado com equivalência patrimonial (380) (51) 0 0
Total das receitas(despesas) operacional (12.401) (29.452) (12.723) (29.815)
Receitas financeiras 870 837 1.257 1.241
Despesas financeiras (30.065) (10.333) (30.130) (10.374)
Resultado financeiro (29.195) (9.496) (28.873) (9.133)
Resultado antes do imposto de renda e da contribuição social (41.596) (38.948) (41.596) (38.948)
Imposto de renda e contribuição social correntes 0 0 0 0
Imposto de renda e contribuição social diferidos 0 0 0 0
Resultado do Exercício (41.596) (38.948) (41.596) (38.948)

Rafael Almeida dos Santos
Contador

CRC(GO) 022552/O-8
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DAUS INDÚSTRIA DE ALIMENTOS S.A.
CNPJ 04.865.228/0001-03

Balanços Patrimoniais em 31 de Dezembro de 2022 e 2021 (Em milhares de Reais)
Controladora Consolidado

ATIVO 2.022 2.021 2.022 2.021
Circulante
Caixa e equivalente de caixa 1.857 723 1.909 851
Contas a receber de clientes 27.738 27.851 26.869 27.171
Estoques 14.261 24.032 14.935 24.762
Impostos a recuperar 1.268 570 1.419 633
Despesas antecipadas 11.975 12.261 11.975 12.261
Outros créditos 6.564 2.982 6.680 2.987
Instrumentos financeiros e derivativos 10 75 10 77
Total do ativo circulante 63.673 68.494 63.797 68.742
Não circulante
Realizável a longo prazo
Impostos  a recuperar 8.159 9.281 8.161 9.282
Imposto de renda e contribuição social a recuperar 1.784 6.398 1.802 6.416
Despesas antecipadas 2.820 2.820 2.820 2.820
Contas a receber a partes relacionadas 2.945 655 2.900 572

15.708 19.154 15.683 19.090
Investimentos 67 33 67 33
Imobilizado 83.633 92.092 83.753 92.206
Intangível 2.127 2.387 2.127 2.387
Total do ativo não circulante 101.535 113.666 101.630 113.716
Total do ativo 165.208 182.160 165.427 182.458

Controladora Consolidado
PASSIVO 2.022 2.021 2.022 2.021
Circulante
Empréstimos e financiamentos 79.366 36.850 79.366 36.850
Fornecedores 34.548 46.322 35.007 46.536
Obrigações tributárias e previdenciárias 4.282 3.572 4.575 3.808
Credores em recuperação judicial 1.460 1.466 1.460 1.466
Obrigações trabalhistas 1.734 3.214 1.802 3.284
Provisão para demandas judiciais 714 731 714 731
Juros sobre capital proprio a pagar 639 639 639 639
Instrumentos financeiros derivativos 0 13 0 13
Outras contas a pagar 7.301 3.562 7.301 3.562
Total do passivo circulante 130.044 96.369 130.864 96.889
Não circulante
Empréstimos e financiamentos 32.089 45.431 32.089 45.431
Fornecedores e financiamento de fornecedores 5.468 0 5.468 0
Outras contas a pagar 7.972 9.545 7.972 9.545
Obrigações tributárias e previdenciárias 682 644 682 644
Passivo a descoberto controlada 601 222 0 0
Total do passivo não circulante 46.812 55.842 46.211 55.620
Patrimônio líquido
Capital social e ágio na subscrição de ações 95.200 95.200 95.200 95.200 
Reserva de capital 5.000 5.000 5.000 5.000 
Reserva de lucros 11.408 11.408 11.408 11.408 
Ajuste de avaliação patrimonial 5.431 5.512 5.431 5.512 
Transação com acionistas (19.885) (19.885) (19.885) (19.885)
Prejuízos Acumulados (108.802) (67.286) (108.802) (67.286)
Total do patrimônio líquido (11.648) 29.949 (11.648) 29.949
Total do passivo 176.856 152.211 177.075 152.509
Total do passivo e patrimonio líquido 165.208 182.160 165.427 182.458

Demonstrações de resultados (Em milhares de Reais)
Controladora Consolidado

2.022 2.021 2.022 2.021
Receita operacional líquida 184.509 186.652 186.363 187.994
Custos dos produtos vendidos (156.147) (163.606) (156.508) (165.476)
Lucro bruto 28.362 23.046 29.855 22.518
Despesas operacionais
Despesas gerais e administrativas (18.902) (25.966) (20.190) (25.366)
Despesas comerciais (25.168) (28.818) (26.159) (29.325)
Outras receitas operacionais 3.687 2.337 3.771 2.358
Resultado com equivalência patrimonial (380) (51) 0 0
Total das receitas(despesas) operacional (12.401) (29.452) (12.723) (29.815)
Receitas financeiras 870 837 1.257 1.241
Despesas financeiras (30.065) (10.333) (30.130) (10.374)
Resultado financeiro (29.195) (9.496) (28.873) (9.133)
Resultado antes do imposto de renda e da contribuição social (41.596) (38.948) (41.596) (38.948)
Imposto de renda e contribuição social correntes 0 0 0 0
Imposto de renda e contribuição social diferidos 0 0 0 0
Resultado do Exercício (41.596) (38.948) (41.596) (38.948)

Rafael Almeida dos Santos
Contador

CRC(GO) 022552/O-8

EDITAL DE LEILÃO EXTRAJUDICIAL
Dia: 30/11/2023, às 16:00 horas. Local: Auditório de Leilões, à 
Rua Jaó nº. 81 – Setor Santa Genoveva – Goiânia (GO), Se-
gundo Leilão, se necessário, dia 01/12/2023, no mesmo local 
e horário. Ivana Abranches Jordão Costa, Leiloeira Pública 
Oficial, matrícula JUCEG nº 024, estabelecida em Goiânia 
(GO), à Rua Jaó, nº. 81, Setor Santa Genoveva, fone: (62) 
3204.2030, site www.ubaldoleiloes.com.br. Os leilões ocor-
rerão na modalidade presencial e on-line. Faz saber, que 
devidamente autorizado pela vendedora ou fiduciária, desig-
nada por INCORPORAÇÃO OPUS 42 SPE LTDA, CNPJ nº. 
24.177.993/0001-30, venderá em: Primeiro Público Leilão 
Extrajudicial, o imóvel identificado a seguir, no dia, hora e 
local, acima referidos, em consonância com o que dispõe o 
art. 27 da Lei 9.514 de 20/11/1997. Imóvel objeto do lei-
lão: Apartamento nº. 1001, localizado no Opus Araguaya, 
situado na Rua 1124 n. 255, Lote 5-24/26, Quadra 219, Se-
tor Marista, Goiânia (GO), com área privativa de 182,24m2, 
área comum de 62,9024m2, e área total de 245,1424m2, 
correspondendo-lhe no terreno e nas coisas comuns a fração 
ideal de 21,9715m2, ou 1,0874839%; Vaga de garagem nº 
44/44A, tipo E, localizado no subsolo do mesmo empreen-
dimento, com área privativa de 25,75m2, área comum de 
4,5649m2 e área total de 30,3149m2, correspondendo-lhe no 
terreno e nas coisas comuns a fração ideal de 1,5945m2 ou 
0,0789198%; Vaga de garagem nº 51, tipo B, localizado no 
subsolo do mesmo empreendimento, com área privativa de 
11,5200m2, área de uso comum de 2,0422m2 e área total de 
13,5622m2, correspondendo-lhe no terreno e nas coisas co-
muns a fração ideal de 0,7133m2 ou 0,035307%; tudo devi-
damente matriculado sob os nºs 365.602, 365.696 e 365.701, 
respectivamente, no Cartório de Registro de Imóveis da 1ª 
Circunscrição de Goiânia (GO). A venda será feita mediante 
pagamento a vista do valor do imóvel. As despesas relativas 
à comissão do leiloeiro, à razão de 5% sobre o valor da arre-
matação, registro, impostos, rateios e quaisquer outras taxas 
que recaiam sobre a transferência do imóvel, correrão por 
conta do arrematante, bem como a eventual desocupação do 
mesmo. Atendendo o que preconiza o parágrafo 2º-B do arti-
go 27 da Lei 9.514/97, fica assegurado, ao devedor fiducian-
te, o direito de preferência para adquirir o imóvel pelo preço 
correspondente ao valor da dívida e demais encargos que 
compõem o valor do 2º Leilão, inclusive a comissão do lei-
loeiro no percentual de 5% (cinco por cento). O lance mínimo 
para venda em Primeiro Público Leilão será o valor do imóvel 
atualizado de R$ 1.640.606,40 (Um Milhão Seiscentos e 
Quarenta Mil, Seiscentos e Seis Reais e Quarenta Cen-
tavos). Caso não ocorra venda, um Segundo Público Leilão 
será realizado pelo valor da dívida e despesas, ou seja, R$ 
1.407.362,85 (Um Milhão Quatrocentos e Sete Mil Trezen-
tos e Sessenta e Dois Reais e Oitenta e Cinco Centavos). 
Caso o arrematante, por qualquer razão, não honre com 
o pagamento do valor da arrematação e/ou comissão 
do leiloeiro, será considerado vencedor o maior lance 
anterior, até que o pagamento seja efetivado. A leiloeira 
acha-se habilitada a fornecer aos interessados, informações 
pormenorizadas sobre os imóveis. As partes, seus cônjuges, 
usufrutuários, inquilinos, ou senhorios diretos em havendo, 
ficam intimados pelo presente edital. 

Ivana Abranches Jordão Costa
Leiloeira Pública Oficial

Agência Brasil

As temperaturas elevadas não 
provocam efeitos negativos so-
mente no ser humano. Também 
os animais, sejam domésticos 
ou de produção, estão sujeitos 
a perigos provocados pelo calor 
extremo, alertou nesta terça-fei-
ra (14) a professora do Instituto 
de Zootecnia da Universidade 
Federal Rural do Rio de Janeiro 
(UFRRJ) Ana Lúcia Puerro de 
Melo. “Todos eles estão sujeitos 
a estresse pelo calor com essas 
ondas de calor tão extremas”.

Quando se pensa em animais 
domésticos, que vivem dentro 
das casas, os principais cuida-
dos que devem ser tomados in-
cluem propiciar um ambiente 
com conforto térmico, isto é, 
com sombra, água fresca, verifi-
car se a vasilha está limpa e com 
água fresca, trocar a água com 
frequência, verificar o compor-
tamento do animal, se está se ali-
mentando, defecando e urinan-
do normalmente, recomenda a 
professora. 

Diante de qualquer compor-
tamento ou indício de descon-
forto ou de que ele não está bem, 

a recomendação é procurar um 
veterinário.

“No caso de animais de pro-
dução, o nível de estresse de 
calor é bastante grave. Depen-
dendo da espécie e da raça, pode 
aumentar a taxa de mortalidade”, 
esclareceu a professora da UFR-
RJ. 

Mesmo animais que são alo-
jados em galpões que, em tese, 
são ambientes sombreados, o 
calor muito excessivo pode am-
pliar o índice de mortalidade. As 
aves são um exemplo.

Instalações
Quando são animais de pro-

dução, há cuidados que podem 
ser tomados antes da instalação 
da atividade, que seria pela esco-
lha das raças que são mais adap-
tadas, e também pela instrução 
da construção das instalações, 
que devem garantir sombrea-
mento, com fornecimento de 
água limpa. No manejo, podem 
ser feitas também alterações, 
como evitar estressar os animais 
com manejos em momentos de 
maior pico de temperatura, mas 
deixá-los em repouso, tentar 
fazer compensações. “Se você 

notar que o animal diminuiu a 
ingestão de comida, deve-se ten-
tar compensar isso no momento 
em que a temperatura diminui, 
com colocação de novo alimento 
fresco para incentivar a compen-
sação dos períodos de calor”.

Ana Lucia disse que a cães 
e gatos podem ser oferecidos 
alimentos diferentes, palatá-
veis, que já vêm com um nível 
de umidade maior, porque isso 
também estimula a ingestão de 
líquidos, que é essencial. “Ape-
sar de ser muito similar ao que 
se recomenda para os seres hu-
manos, como diminuir a ativida-
de, a movimentação, isso serve 
também em relação ao manejo 
dos animais, que é deixá-los em 
repouso em momentos de maior 
calor, evitar exposição ao sol des-
necessária, manter o fluxo de 
água limpa e fresca, para que isso 
estimule o consumo. Serve para 
eles e para nós também”.

Segundo Ana Lúcia, o estres-
se pelo calor é negligenciado até 
para os seres humanos. “A gente 
vê muitas campanhas do aga-
salho, no frio, mas nesses dias 
quentes, inclusive para os seres 
humanos que estão em situação 

de vulnerabilidade, muitas vezes 
não dispõem de um local decen-
te para tomar um banho ou be-
ber uma água potável em tempe-
ratura adequada, é essencial que 
haja conscientização sobre isso 
também”.

Oceanos
O professor Francisco Gerson 

de Araújo, coordenador do La-
boratório de Ecologia de Peixes 
da UFRRJ, explicou que esse ca-
lor excessivo é, primariamente, 
efeito de um forte El Niño, que 
é aumento da temperatura no 
Oceano Pacífico central, que 
gera um calor muito grande, 
muda a direção das correntes e 
faz com que o ar suba e desça 
sob a forma de barreira no Sul, 
mais ou menos a 5º de latitude. 
“É por isso que no Sul continua 
chovendo e, aqui, está seco e 
quente. Essa é a consequência 
do El Niño, que faz com que au-
mente a temperatura global”.

Gerson de Araújo disse que 
todos os peixes, como os demais 
organismos que vivem na água, 
têm uma temperatura interna 
vinculada à temperatura do am-
biente. Quando a temperatura 

do ambiente aumenta de forma 
excessiva, eles tendem a se des-
locar para áreas de temperatura 
mais amena, como estão acos-
tumados.

Em nível global, os peixes 
vão se deslocando para latitu-
des mais altas, ou seja, da costa 
do Rio de Janeiro para a costa 
de São Paulo e de Santa Catari-
na. “Quer dizer, para lugares em 
que a temperatura não esteja 
tão diferente da temperatura 
onde estão acostumados a viver. 
Há um deslocamento de massa 
geral, mas isso não acontece tão 
rapidamente. É aos poucos”, ex-
plicou.

O efeito desse deslocamento 
em função do calor excessivo é 
muito negativo, porque causa 
prejuízo a toda a cadeia trófica, 
ou cadeia alimentar. Algumas 
espécies começam a migrar 
para outras regiões e quebram 
a cadeia trófica onde vivem. As 
consequências são muito ruins. 
Algumas espécies podem, in-
clusive, desaparecer. “Essa tem-
peratura alta não é boa. É muito 
ruim”. Esse é um efeito global, 
em termos de oceano.

Animais também estão sujeitos a 
estresse devido às altas temperaturas
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BOA SAFRA SEMENTES S.A.
CNPJ/ME nº 10.807.374/0001-77

NIRE 52.3000.4239.9
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

REALIZADA EM 25 DE OUTUBRO DE 2023
BOA SAFRA SEMENTES S.A, com sede à Avenida Circular nº 209 Bairro Formosinha (Setor
Industrial I) na cidade de Formosa – GO, CEP: 73.813-014, devidamente inscrita no CNPJ sob
nº 10.807.374/0001-77, com seus atos construtivos arquivados na Junta Comercial do Estado
de Goiás (“JUCEG”) sob o NIRE nº 52.3000.4239.9 (“Companhia”).
DATA, HORA E LOCAL: Realizada aos 25 de outubro de 2023, às 08:00 horas, no escritório da
sede da Companhia.
PRESENÇA: Presentes todos os membros do Conselho de Administração da Companhia, Sra. Ca-
mila Stefani Colpo Koch; Sr. Carlos Emilio Bartilotti; Sr. Pedro Henrique Colares Fernandes, Sr.
Julio Cesar de Toledo Piza Neto e Sr. André Ricardo Miranda Dias, restando dispensada a con-
vocação. Reunião realizada de forma semipresencial, com presentes na sede da Companhia e
também em ambiente virtual, via aplicativo Zoom.
MESA: Presidida pela Sra. Camila Stefani Colpo Koch, e secretariada pelo Sr. Daniel Vicente
Goettems.
ORDEM DO DIA: Discutir e deliberar sobre a proposta de declaração e pagamento de juros sobre
capital próprio aos acionistas da Companhia, nos termos do art. 39, parágrafo 3º do estatuto so-
cial da Companhia.
DELIBERAÇõES: Colocadas as matérias em discussão mediante deliberações e posterior votação,
restaram aprovadas, de forma unânime e sem quaisquer ressalvas ou restrições a declaração
e o pagamento de juros sobre o capital próprio aos acionistas da Companhia, referente a 2023,
no valor bruto de R$ 15.500.000,00 (quinze milhões e quinhentos mil reais), correspondendo ao
valor bruto de R$ 0,1323199322 por ação ordinária (desconsiderando-se, para fins desse cálculo,
ações mantidas em tesouraria). Haverá retenção de imposto de renda na fonte à alíquota de
15% (quinze por cento), exceto para os acionistas que comprovarem ser imunes ou isentos,
bem como para demais hipóteses legais. O valor declarado será pago em 10 de novembro de
2023, sem qualquer tipo de correção, aos detentores de ações ordinárias de emissão da Com-
panhia quando da data base de 30 de outubro de 2023, de forma que tais ações passarão a ser
negociadas ex-juros sobre capital próprio a partir de 31 de outubro de 2023, inclusive. O proce-
dimento para pagamento dos juros sobre capital próprio está esclarecido em aviso aos acionistas
divulgado pela Companhia na presente data. O montante correspondente aos juros sobre o ca-
pital próprio será imputado ao dividendo mínimo obrigatório relativo ao exercício social a ser en-
cerrado em 31 de dezembro de 2023 pelo seu valor líquido, ou seja, depois de deduzido o
imposto de renda na fonte, na forma da regulamentação aplicável.
ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos para lavratura da
presente ata, de forma sumária, assinada por todos os presentes. Mesa: Presidente – Camila
Stefani Colpo Koch; Secretário – Daniel Vicente Goettems. Membros do Conselho de Adminis-
tração: Sra. Camila Stefani Colpo; Sr. Carlos Emilio Bartilotti; Sr. Pedro Henrique Colares Fer-
nandes, Sr. Julio Cesar de Toledo Piza Neto e Sr. André Ricardo Miranda Dias,

Certifico que a presente é cópia fiel da ata lavrada em livro próprio.
Formosa – GO, em 25 de outubro de 2023.

Mesa:
Camila Stefani Colpo Koch

Presidente
Daniel Vicente Goettems

Secretário

ASSINATURA ELETRÔNICA
Certificamos que o ato da empresa BOA SAFRA SEMENTES S.A consta assinado digitalmente
por:

A validade deste documento, se impresso, fica sujeito à comprovação de sua autenticidade nos res-
pectivos portais, informando seus respectivos códigos de verificação.

BOA SAFRA SEMENTES S.A.
CNPJ/MF nº 10.807.374/0001-77

NIRE 52.3000.4239.9
Companhia Aberta

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
REALIZADA EM 29 DE AGOSTO DE 2023

BOA SAFRA SEMENTES S.A, com sede à Avenida Circular nº 209 Bairro Formosinha (Setor
Industrial I) na cidade de Formosa – GO, CEP: 73.813-014, devidamente inscrita no CNPJ sob
nº 10.807.374/0001-77, com seus atos constitutivos arquivados na Junta Comercial do Estado
de Goiás (“JUCEG”) sob o NIRE nº 52.3000.4239.9.
DATA, HORA E LOCAL: Realizada aos 29 de agosto de 2023, às 09:00 horas, na sede social da
BOA SAFRA SEMENTES S.A, localizada na Avenida Circular, nº 209, Bairro Formosinha (Setor
Industrial I), na cidade de Formosa, estado de Goiás, CEP 73.813,014, devidamente inscrita no
Cadastro Nacional da Pessoa Jurídica do Ministério da Fazenda (CNPJ/MF) sob
nº 10.807.374/0001-77, com seus atos constitutivos arquivados na Junta Comercial do Estado
de Goiás (JUCEG) sob o NIRE nº 52.3000.4239.9 (“Companhia”).
CONvOCAÇÃO E PRESENÇA: Dispensada a convocação em razão da presença da totalidade dos
membros do Conselho de Administração da Companhia, a saber: Sra. Camila Stefani Colpo
Koch; Sr. Carlos Emilio Bartilotti; Sr. Pedro Henrique Colares Fernandes; e Sr. Júlio Cesar de
Toledo Piza Neto.
MESA: Presidida pela Sra. Camila Stefani Colpo Koch, e secretariada pelo Sr. Daniel Vicente
Goettems.
ORDEM DO DIA: Discutir e deliberar sobre a assunção pela Companhia da posição de fiel depo-
sitária de grãos de soja adquiridos pela Companhia de determinados produtores rurais no curso
normal dos negócios como atividade cotidiana da Companhia.
DELIBERAÇõES: Colocada a matéria em discussão e posterior votação, restou aprovada, de forma
unânime e sem quaisquer ressalvas ou restrições, a assunção pela Companhia da posição de
fiel depositária dos grãos de soja adquiridos pela Companhia de determinados produtores rurais,
a ser realizada de tempos em tempos, no curso regular e ordinário dos negócios da Companhia
como parte de suas atividades cotidianas, ficando a Diretoria desde já autorizada a praticar todos
os atos, bem como negociar e celebrar todos e quaisquer instrumentos que se façam necessá-
rios para a devida formalização da posição da Companhia como fiel depositária de tais grãos
junto aos produtores rurais e seus respectivos credores. 
LAvRATURA: Foi autorizada, por unanimidade de votos, a lavratura da presente ata na forma de
sumário e a sua publicação com a omissão das assinaturas dos presentes, conforme o disposto
no artigo 130, parágrafos 1° e 2º, da Lei das Sociedades por Ações.
ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos para lavratura da
presente ata, assinada por todos os presentes. Mesa: Presidente – Camila Stefani Colpo; Se-
cretário – Daniel Vicente Goettems. Membros do Conselho de Administração presentes: Sra.
Camila Stefani Colpo; Sr. Carlos Emilio Bartilotti; Sr. Gerhard Bohne; Sr. Pedro Henrique Colares
Fernandes; e Sr. Júlio Cesar de Toledo Piza Neto.

Certifico que a presente é cópia fiel da ata lavrada em livro próprio.
Formosa – GO, 29 de agosto de 2023.

Mesa:
Camila Stefani Colpo Koch

Presidente
Daniel vicente Goettems

Secretário

ASSINATURA ELETRÔNICA
Certificamos que o ato da empresa BOA SAFRA SEMENTES S.A consta assinado digital-
mente por:

A validade deste documento, se impresso, fica sujeito à comprovação de sua autenticidade nos
respectivos portais, informando seus respectivos códigos de verificação.

Gabarito do Enem já está 
disponível para consulta

Resultado final do exame será divulgado em 16 de janeiro de 2024

Agência Brasil

Os candidatos que fizeram 
as provas do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) nes-
te ano já podem consultar o 
gabarito oficial e os cadernos 
de questões. As informações 
estão disponíveis no portal do 
Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep).  

Já o resultado final do Enem, 
com as notas de cada candida-
to, será divulgado no dia 16 de 
janeiro de 2024, conforme o 
edital do exame, na Página do 

Participante.  
Quem quiser solicitar a rea-

plicação do Enem deverá fazer 
o pedido na Página do Partici-
pante até a próxima sexta-feira 
(17). As pessoas que faltaram 
por problemas logísticos ou 
doenças infectocontagiosas, 
como prevê o edital, podem pe-
dir para fazer as provas nos dias 
12 e 13 de dezembro. O mesmo 
vale para quem foi alocado em 
locais de prova com distância 
superior a 30 quilômetros da 
residência informada na inscri-
ção.

O Exame Nacional do En-

sino Médio avalia o desempe-
nho escolar dos estudantes ao 
término da educação básica e 
é considerado a principal por-
ta de entrada para a educação 
superior no Brasil, por meio do 
Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) e de iniciativas como o 
Programa Universidade para 
Todos (Prouni). Os resultados 
também são utilizados como 
critério único ou complemen-
tar dos processos seletivos, 
além de servirem de parâmetro 
para acesso a auxílios governa-
mentais, como o Fundo de Fi-
nanciamento Estudantil (Fies).

Agência Brasil

A queda da inflação nos Es-
tados Unidos fez o mercado 
financeiro global ter um dia 
de euforia. O dólar caiu para 
abaixo de R$ 4,90 e fechou na 
menor cotação em quase dois 
meses. A bolsa de valores su-
biu mais de 2% e atingiu o nível 
mais alto desde agosto de 2021. 
O dólar comercial encerrou 
esta terça-feira (14) vendido a 
R$ 4,862, com forte queda de 
R$ 0,046 (-0,93%).

A cotação chegou a abrir 
próxima da estabilidade, mas 
despencou com a divulgação 
de que a inflação ao consumi-
dor nos Estados Unidos de-
sacelerou em outubro e ficou 
abaixo das expectativas. Essa 

foi a terceira queda seguida da 
moeda norte-americana, mas, 
nas duas sessões anteriores, os 
recuos haviam sido de peque-
na intensidade. A cotação está 
no menor valor desde 18 de se-
tembro, quando tinha fechado 
em R$ 4,85. A divisa acumula 
queda de 3,55% em novembro 
e de 7,92% em 2023.

No mercado de ações, o dia 
teve fortes ganhos. O índice 
Ibovespa, da B3, fechou aos 
123.166 pontos, com forte alta 
de 2,29%. No maior patamar 
desde 3 de agosto de 2021, o in-
dicador foi impulsionado pela 
perspectiva de que o ciclo de 
altas dos juros nos Estados Uni-
dos está perto do fim.

Nesta terça, o Departamen-
to de Trabalho dos Estados 

Unidos divulgou que a infla-
ção ao consumidor da maior 
economia do mundo ficou em 
zero no mês passado e em 3,2% 
nos 12 meses terminados em 
outubro. Em setembro, o índi-
ce tinha subido 0,4% e somado 
3,7% em 12 meses.

A desaceleração dos preços 
diminui as pressões para que 
o Federal Reserve (Fed, Banco 
Central norte-americano) ele-
ve os juros básicos nos Esta-
dos Unidos, atualmente entre 
5,25% e 5,5% ao ano. Juros me-
nos altos em economias avan-
çadas estimulam a migração de 
capitais para países emergen-
tes, como o Brasil, pressionan-
do para baixo o dólar e valori-
zando a bolsa.

Dólar cai para R$ 4,86 e fecha no 
menor valor em dois meses
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BOA SAFRA SEMENTES S.A.
CNPJ/ME nº 10.807.374/0001-77

NIRE 52.3000.4239.9
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

REALIZADA EM 25 DE OUTUBRO DE 2023
BOA SAFRA SEMENTES S.A, com sede à Avenida Circular nº 209 Bairro Formosinha (Setor
Industrial I) na cidade de Formosa – GO, CEP: 73.813-014, devidamente inscrita no CNPJ sob
nº 10.807.374/0001-77, com seus atos construtivos arquivados na Junta Comercial do Estado
de Goiás (“JUCEG”) sob o NIRE nº 52.3000.4239.9 (“Companhia”).
DATA, HORA E LOCAL: Realizada aos 25 de outubro de 2023, às 08:00 horas, no escritório da
sede da Companhia.
PRESENÇA: Presentes todos os membros do Conselho de Administração da Companhia, Sra. Ca-
mila Stefani Colpo Koch; Sr. Carlos Emilio Bartilotti; Sr. Pedro Henrique Colares Fernandes, Sr.
Julio Cesar de Toledo Piza Neto e Sr. André Ricardo Miranda Dias, restando dispensada a con-
vocação. Reunião realizada de forma semipresencial, com presentes na sede da Companhia e
também em ambiente virtual, via aplicativo Zoom.
MESA: Presidida pela Sra. Camila Stefani Colpo Koch, e secretariada pelo Sr. Daniel Vicente
Goettems.
ORDEM DO DIA: Discutir e deliberar sobre a proposta de declaração e pagamento de juros sobre
capital próprio aos acionistas da Companhia, nos termos do art. 39, parágrafo 3º do estatuto so-
cial da Companhia.
DELIBERAÇõES: Colocadas as matérias em discussão mediante deliberações e posterior votação,
restaram aprovadas, de forma unânime e sem quaisquer ressalvas ou restrições a declaração
e o pagamento de juros sobre o capital próprio aos acionistas da Companhia, referente a 2023,
no valor bruto de R$ 15.500.000,00 (quinze milhões e quinhentos mil reais), correspondendo ao
valor bruto de R$ 0,1323199322 por ação ordinária (desconsiderando-se, para fins desse cálculo,
ações mantidas em tesouraria). Haverá retenção de imposto de renda na fonte à alíquota de
15% (quinze por cento), exceto para os acionistas que comprovarem ser imunes ou isentos,
bem como para demais hipóteses legais. O valor declarado será pago em 10 de novembro de
2023, sem qualquer tipo de correção, aos detentores de ações ordinárias de emissão da Com-
panhia quando da data base de 30 de outubro de 2023, de forma que tais ações passarão a ser
negociadas ex-juros sobre capital próprio a partir de 31 de outubro de 2023, inclusive. O proce-
dimento para pagamento dos juros sobre capital próprio está esclarecido em aviso aos acionistas
divulgado pela Companhia na presente data. O montante correspondente aos juros sobre o ca-
pital próprio será imputado ao dividendo mínimo obrigatório relativo ao exercício social a ser en-
cerrado em 31 de dezembro de 2023 pelo seu valor líquido, ou seja, depois de deduzido o
imposto de renda na fonte, na forma da regulamentação aplicável.
ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos para lavratura da
presente ata, de forma sumária, assinada por todos os presentes. Mesa: Presidente – Camila
Stefani Colpo Koch; Secretário – Daniel Vicente Goettems. Membros do Conselho de Adminis-
tração: Sra. Camila Stefani Colpo; Sr. Carlos Emilio Bartilotti; Sr. Pedro Henrique Colares Fer-
nandes, Sr. Julio Cesar de Toledo Piza Neto e Sr. André Ricardo Miranda Dias,

Certifico que a presente é cópia fiel da ata lavrada em livro próprio.
Formosa – GO, em 25 de outubro de 2023.

Mesa:
Camila Stefani Colpo Koch

Presidente
Daniel Vicente Goettems

Secretário

ASSINATURA ELETRÔNICA
Certificamos que o ato da empresa BOA SAFRA SEMENTES S.A consta assinado digitalmente
por:

A validade deste documento, se impresso, fica sujeito à comprovação de sua autenticidade nos res-
pectivos portais, informando seus respectivos códigos de verificação.

BOA SAFRA SEMENTES S.A.
CNPJ/MF nº 10.807.374/0001-77

NIRE 52.3000.4239.9
Companhia Aberta

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
REALIZADA EM 29 DE AGOSTO DE 2023

BOA SAFRA SEMENTES S.A, com sede à Avenida Circular nº 209 Bairro Formosinha (Setor
Industrial I) na cidade de Formosa – GO, CEP: 73.813-014, devidamente inscrita no CNPJ sob
nº 10.807.374/0001-77, com seus atos constitutivos arquivados na Junta Comercial do Estado
de Goiás (“JUCEG”) sob o NIRE nº 52.3000.4239.9.
DATA, HORA E LOCAL: Realizada aos 29 de agosto de 2023, às 09:00 horas, na sede social da
BOA SAFRA SEMENTES S.A, localizada na Avenida Circular, nº 209, Bairro Formosinha (Setor
Industrial I), na cidade de Formosa, estado de Goiás, CEP 73.813,014, devidamente inscrita no
Cadastro Nacional da Pessoa Jurídica do Ministério da Fazenda (CNPJ/MF) sob
nº 10.807.374/0001-77, com seus atos constitutivos arquivados na Junta Comercial do Estado
de Goiás (JUCEG) sob o NIRE nº 52.3000.4239.9 (“Companhia”).
CONvOCAÇÃO E PRESENÇA: Dispensada a convocação em razão da presença da totalidade dos
membros do Conselho de Administração da Companhia, a saber: Sra. Camila Stefani Colpo
Koch; Sr. Carlos Emilio Bartilotti; Sr. Pedro Henrique Colares Fernandes; e Sr. Júlio Cesar de
Toledo Piza Neto.
MESA: Presidida pela Sra. Camila Stefani Colpo Koch, e secretariada pelo Sr. Daniel Vicente
Goettems.
ORDEM DO DIA: Discutir e deliberar sobre a assunção pela Companhia da posição de fiel depo-
sitária de grãos de soja adquiridos pela Companhia de determinados produtores rurais no curso
normal dos negócios como atividade cotidiana da Companhia.
DELIBERAÇõES: Colocada a matéria em discussão e posterior votação, restou aprovada, de forma
unânime e sem quaisquer ressalvas ou restrições, a assunção pela Companhia da posição de
fiel depositária dos grãos de soja adquiridos pela Companhia de determinados produtores rurais,
a ser realizada de tempos em tempos, no curso regular e ordinário dos negócios da Companhia
como parte de suas atividades cotidianas, ficando a Diretoria desde já autorizada a praticar todos
os atos, bem como negociar e celebrar todos e quaisquer instrumentos que se façam necessá-
rios para a devida formalização da posição da Companhia como fiel depositária de tais grãos
junto aos produtores rurais e seus respectivos credores. 
LAvRATURA: Foi autorizada, por unanimidade de votos, a lavratura da presente ata na forma de
sumário e a sua publicação com a omissão das assinaturas dos presentes, conforme o disposto
no artigo 130, parágrafos 1° e 2º, da Lei das Sociedades por Ações.
ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos para lavratura da
presente ata, assinada por todos os presentes. Mesa: Presidente – Camila Stefani Colpo; Se-
cretário – Daniel Vicente Goettems. Membros do Conselho de Administração presentes: Sra.
Camila Stefani Colpo; Sr. Carlos Emilio Bartilotti; Sr. Gerhard Bohne; Sr. Pedro Henrique Colares
Fernandes; e Sr. Júlio Cesar de Toledo Piza Neto.

Certifico que a presente é cópia fiel da ata lavrada em livro próprio.
Formosa – GO, 29 de agosto de 2023.

Mesa:
Camila Stefani Colpo Koch

Presidente
Daniel vicente Goettems

Secretário

ASSINATURA ELETRÔNICA
Certificamos que o ato da empresa BOA SAFRA SEMENTES S.A consta assinado digital-
mente por:

A validade deste documento, se impresso, fica sujeito à comprovação de sua autenticidade nos
respectivos portais, informando seus respectivos códigos de verificação.

Gabarito do Enem já está 
disponível para consulta

Resultado final do exame será divulgado em 16 de janeiro de 2024

Agência Brasil

Os candidatos que fizeram 
as provas do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) nes-
te ano já podem consultar o 
gabarito oficial e os cadernos 
de questões. As informações 
estão disponíveis no portal do 
Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep).  

Já o resultado final do Enem, 
com as notas de cada candida-
to, será divulgado no dia 16 de 
janeiro de 2024, conforme o 
edital do exame, na Página do 

Participante.  
Quem quiser solicitar a rea-

plicação do Enem deverá fazer 
o pedido na Página do Partici-
pante até a próxima sexta-feira 
(17). As pessoas que faltaram 
por problemas logísticos ou 
doenças infectocontagiosas, 
como prevê o edital, podem pe-
dir para fazer as provas nos dias 
12 e 13 de dezembro. O mesmo 
vale para quem foi alocado em 
locais de prova com distância 
superior a 30 quilômetros da 
residência informada na inscri-
ção.

O Exame Nacional do En-

sino Médio avalia o desempe-
nho escolar dos estudantes ao 
término da educação básica e 
é considerado a principal por-
ta de entrada para a educação 
superior no Brasil, por meio do 
Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) e de iniciativas como o 
Programa Universidade para 
Todos (Prouni). Os resultados 
também são utilizados como 
critério único ou complemen-
tar dos processos seletivos, 
além de servirem de parâmetro 
para acesso a auxílios governa-
mentais, como o Fundo de Fi-
nanciamento Estudantil (Fies).

Agência Brasil

A queda da inflação nos Es-
tados Unidos fez o mercado 
financeiro global ter um dia 
de euforia. O dólar caiu para 
abaixo de R$ 4,90 e fechou na 
menor cotação em quase dois 
meses. A bolsa de valores su-
biu mais de 2% e atingiu o nível 
mais alto desde agosto de 2021. 
O dólar comercial encerrou 
esta terça-feira (14) vendido a 
R$ 4,862, com forte queda de 
R$ 0,046 (-0,93%).

A cotação chegou a abrir 
próxima da estabilidade, mas 
despencou com a divulgação 
de que a inflação ao consumi-
dor nos Estados Unidos de-
sacelerou em outubro e ficou 
abaixo das expectativas. Essa 

foi a terceira queda seguida da 
moeda norte-americana, mas, 
nas duas sessões anteriores, os 
recuos haviam sido de peque-
na intensidade. A cotação está 
no menor valor desde 18 de se-
tembro, quando tinha fechado 
em R$ 4,85. A divisa acumula 
queda de 3,55% em novembro 
e de 7,92% em 2023.

No mercado de ações, o dia 
teve fortes ganhos. O índice 
Ibovespa, da B3, fechou aos 
123.166 pontos, com forte alta 
de 2,29%. No maior patamar 
desde 3 de agosto de 2021, o in-
dicador foi impulsionado pela 
perspectiva de que o ciclo de 
altas dos juros nos Estados Uni-
dos está perto do fim.

Nesta terça, o Departamen-
to de Trabalho dos Estados 

Unidos divulgou que a infla-
ção ao consumidor da maior 
economia do mundo ficou em 
zero no mês passado e em 3,2% 
nos 12 meses terminados em 
outubro. Em setembro, o índi-
ce tinha subido 0,4% e somado 
3,7% em 12 meses.

A desaceleração dos preços 
diminui as pressões para que 
o Federal Reserve (Fed, Banco 
Central norte-americano) ele-
ve os juros básicos nos Esta-
dos Unidos, atualmente entre 
5,25% e 5,5% ao ano. Juros me-
nos altos em economias avan-
çadas estimulam a migração de 
capitais para países emergen-
tes, como o Brasil, pressionan-
do para baixo o dólar e valori-
zando a bolsa.

Dólar cai para R$ 4,86 e fecha no 
menor valor em dois meses

DIEGO 
AMARAL

No cenário atual do mer-
cado imobiliário, uma nova 
tendência tem se destaca-
do: os empreendimentos 
multifamily. Essa modali-
dade de investimento imo-
biliário vem ganhando cada 
vez mais popularidade e 
se tornando uma opção 
atrativa para investidores 
e moradores. Neste texto, 
exploraremos o conceito 
dos empreendimentos mul-
tifamily e discutiremos as 
razões por trás de sua cres-
cente demanda.

Os empreendimentos 
multifamily são projetos 
imobiliários que consistem 
em unidades residenciais 
múltiplas dentro de um 
mesmo complexo. Diferen-

temente dos empreendi-
mentos unifamiliares, que 
são casas ou apartamentos 
individuais, os multifamily 
reúnem várias unidades 
em um único local. Essas 
unidades podem ser apar-
tamentos, estúdios, lofts, 
entre outros formatos, e são 
projetadas para atender a 
diferentes necessidades e 
estilos de vida.

Estilo de vida moderno: 
O estilo de vida contem-
porâneo tem se mostrado 
favorável aos empreendi-
mentos multifamily. Com a 
crescente urbanização e a 
busca por praticidade, mo-
rar em um local que ofere-
ça diversas comodidades se 
tornou um fator essencial 

para muitos indivíduos e fa-
mílias. Os empreendimen-
tos multifamily geralmente 
contam com áreas de lazer, 
espaços compartilhados, 
academias, piscinas e ser-
viços como lavanderia e se-
gurança 24 horas, propor-
cionando uma experiência 
de moradia mais completa 
e conveniente.

Comunidade e ne-
tworking: Outro aspecto 
atrativo dos empreen-
dimentos multifamily é 
a oportunidade de criar 
uma comunidade dentro 
do complexo. Com espa-
ços compartilhados, como 
salões de festas e áreas de 
convivência, os moradores 
têm a chance de interagir 
e estabelecer relaciona-
mentos com vizinhos. Além 
disso, muitos empreendi-
mentos oferecem eventos e 
atividades sociais, promo-
vendo um senso de perten-
cimento e networking entre 
os residentes.

Rentabilidade e diversi-

ficação para investidores: 
Do ponto de vista dos inves-
tidores, os empreendimen-
tos multifamily oferecem 
a oportunidade de diversi-
ficar sua carteira de inves-
timentos. Ao adquirir uma 
propriedade multifamily, 
o investidor tem múltiplas 
fontes de renda provenien-
tes das diferentes unidades. 
Além disso, essa modalida-
de de investimento costuma 
apresentar um menor risco, 
pois a vacância é minimiza-
da pela alta demanda por 
moradia em áreas urbanas.

Sustentabilidade: A pre-
ocupação com a sustentabi-
lidade também tem influen-
ciado a preferência por 
empreendimentos multifa-
mily. Esses projetos geral-
mente são construídos com 
práticas sustentáveis, como 
sistemas de energia renová-
vel, eficiência energética e 
uso de materiais ecologica-
mente corretos. Além disso, 
o compartilhamento de re-
cursos, como áreas de lazer 

e equipamentos, permite 
uma maior otimização do 
consumo e redução do des-
perdício.

Os empreendimentos 
multifamily estão ganhan-
do destaque no mercado 
imobiliário devido à sua 
capacidade de atender às 
demandas do estilo de vida 
contemporâneo. A busca 
por praticidade, comuni-
dade, sustentabilidade e 
diversificação de investi-
mentos tem impulsionado 
essa tendência. Portanto, é 
fundamental que investido-
res e construtores estejam 
atentos a essa nova reali-
dade e considerem a inclu-
são de empreendimentos 
multifamily em seus planos 
de negócios, oferecendo 
aos moradores uma expe-
riência de moradia mais 
completa e alinhada com 
as necessidades do mundo 
moderno.

Advogado especialista em 
direito imobiliário

Empreendimentos
multifamily em ascensão

PUBLICAÇÃO DE AVISO DE LICITAÇÃO PÚBLICA Processo n.º: 56/2023 A Câmara Municipal de Serranópolis, Estado de Goiás, torna público a qualquer interessado, que realizará processo licitatório para contratação de pessoa jurídica, para prestação de serviços de reforma das instalações elétricas da Câmara Municipal de Serranópolis. Justifica-se a contratação devido as queimas recorrentes de itens eletrônicos. Desde que o prédio foi sendo ampliado não houve acompanhamento adequado das instalações elétricas, onde parte da rede hoje é trifásica, outra parte monofásica. Agora, para o fim proposto, há acompanhamento de projetos de engenharia elétrica adequados. Todas as informações se e n c o n t r a m  d i s p o n í v e i s  n o  s i t e  o fi c i a l www.serranopolis.go.leg.br . Dúvidas e impugnações poderão ser encaminhadas presencialmente ou pelo e-mail serranopolis.legislativo@hotmail.com nos prazos legais especificados em edital e seus anexos. Data da realização: 11/07/2023. Horário: 14:00 horas. Local do Pregão: Plenário da Câmara Municipal, situado na Avenida Augusto, n.º 62, St. Jardim das Morangas, Serranópolis, Goiás. Modalidade: Pregão Presencial n.º 08/2023. Critério de julgamento das propostas: Menor preço; Modo de disputa: Aberto com lances decrescentes; Pedidos de esclarecimento e impugnações: Até 09/07/2023 presencialmente ou via e-mail; Fundamento legal: Lei 14.133/21 e suas alterações. Exclusivo para ME, MEI e EPP. Local da execução dos serviços: Prédio oficial da Câmara em Serranópolis (GO).

REJAINE 
PESSOA

O Dia da Consciência Ne-
gra, celebrado em 20 de no-
vembro, é uma ocasião para 
refletir sobre o longo cami-
nho que ainda precisamos 
percorrer em direção a uma 
sociedade mais inclusiva e 
equânime. Permita-me dis-
correr sobre a mulher nesse 
contexto, visto que nessa data 
também inicia-se os 21 dias 
de ativismo pelo fim da vio-
lência contra a mulher.

Estamos no ano de 2023 
e as mulheres ainda são co-
locadas às margens da so-
ciedade. Para ajudar a cons-
cientizar a população sobre 
os diferentes tipos de agres-
são contra mulheres e pro-
por medidas de prevenção 
e combate a esse mal, é que 
surgiu a campanha “21 dias 
de ativismo pelo fim da vio-
lência contra a mulher”, de-
rivada da ação mundial de 16 
dias, com o mesmo tema, que 
acontece anualmente, entre 

os meses de novembro e de-
zembro, desde 1991.

Difícil crer que cerca de 
18 milhões de brasileiras te-
nham sofrido algum tipo de 
violência física, psicológica 
ou sexual no último ano. Pior 
ainda é ignorar o fato de que 
a maioria dessas mulheres 
(65,6%) sejam negras. O du-
plo preconceito, de gênero e 
de raça, sofrido pela mulher 
negra é visto nas pequenas e 
nas grandes atitudes. Críticas 
ao cabelo e aos traços físicos, 
frases que diminuem suas 
conquistas e a maior dificul-
dade em se colocar no mer-
cado de trabalho. Ser mulher 
no Brasil é um grande desa-
fio, pois, nos são impostos, 
antes de nascer, um destino, 
limites, forma, regras, entre 
outros. E o cenário se agrava 
quando ousamos ser mulher 
e ser negra.

Desde a abolição da es-
cravatura, há 135 anos, ain-

da vemos muitos indícios de 
uma sociedade racista que 
inferioriza, principalmente, 
as mulheres. Ser uma mulher 
negra no Brasil é enfrentar 
questões e obstáculos que 
outros grupos da sociedade 
não enfrentam. O peso his-
tórico do racismo e do ma-
chismo formam um sistema 
discriminatório na sociedade 
brasileira que faz com que 
as mulheres negras estejam 
longe de ser prioridade. Isto 
é um reflexo direto da for-
ma como as camadas sociais 
são construídas. No Brasil, 
o racismo e a questão de gê-
nero são os elementos que 
moldam a pirâmide social. 
Assim, se analisarmos as pes-
quisas publicadas anualmen-
te, a mulher negra se encon-
tra na base desta pirâmide.

A campanha iniciada hoje 
engloba um período de sig-
nificativas datas históricas, 
marcos de luta das mulheres, 
como o dia 25 de novembro, 
dia Internacional de Não Vio-
lência Contra as Mulheres; 
6 de dezembro, dia do Laço 
Branco, mobilização mun-
dial de homens pelo fim da 
violência contra as mulhe-
res e o dia 10 de dezembro, 
dia Internacional dos Direi-

tos Humanos. Desse modo a 
campanha vincula a denún-
cia e a luta pela não violência 
contra as mulheres à defesa 
dos direitos humanos. Atu-
almente, cerca de 130 países 
desenvolvem esta Campa-
nha, conclamando a socie-
dade e seus governos a toma-
rem atitude frente à violação 
dos direitos humanos das 
mulheres.

Importante ressaltar que 
por mais que as leis garantam 
a igualdade entre os povos, o 
racismo é um processo histó-
rico que modela a sociedade 
até hoje. Uma amostra disso 
é o contraste explícito entre o 
perfil da população brasileira 
e sua representatividade no 
Parlamento. Neste cenário 
de valores e padrões histo-
ricamente hegemônicos, os 
desafios das mulheres negras 
são ainda maiores, pois elas 
estão em situações de vulne-
rabilidade.

Apagar marcas tão profun-
das da escravidão exige, entre 
outros pontos, a adoção de 
medidas concretas de repa-
ração e de elevação da repre-
sentatividade dos negros e da 
mulher na política e em ou-
tros postos-chave na socie-
dade. É importante ressaltar 

neste contexto, que a igual-
dade racial não se faz apenas 
por decreto ou no discurso de 
aceitação do negro na socie-
dade, mas sim, na efetiva par-
ticipação em todos os meios 
sociais.   Outrossim, a tarefa 
de combater esse racismo 
estrutural cabe a todas insti-
tuições democráticas, pois é 
duvidoso haver Democracia 
sem o reconhecimento do 
sofrimento das populações 
“de cor” e sem um trabalho 
árduo e coletivo de combate 
a qualquer tipo de violência.

Desde a fuga para os qui-
lombos, as rebeliões no perí-
odo da escravatura colonial 
e após o fim da escravatura, 
não houve plena liberdade, 
pois, o acesso a bens e direi-
tos não foi alcançado de for-
ma igualitária e esse percalço 
perdura nos dias atuais, mas 
a resistência negra no Brasil 
e a luta por direitos é cons-
tante.  Não é de se negar que 
muitos benefícios já foram 
conquistados, porém as ba-
talhas em prol de direitos so-
ciais são permanentes, pois 
ainda há muito a ser transfor-
mado.

Filósofa e Cientista Política

Dia da Consciência Negra
e o ativismo de gênero

PUBLICAÇÃO DE AVISO DE LICITAÇÃO PÚBLICA Processo n.º: 56/2023 A Câmara Municipal de Serranópolis, Estado de Goiás, torna público a qualquer interessado, que realizará processo licitatório para contratação de pessoa jurídica, para prestação de serviços de reforma das instalações elétricas da Câmara Municipal de Serranópolis. Justifica-se a contratação devido as queimas recorrentes de itens eletrônicos. Desde que o prédio foi sendo ampliado não houve acompanhamento adequado das instalações elétricas, onde parte da rede hoje é trifásica, outra parte monofásica. Agora, para o fim proposto, há acompanhamento de projetos de engenharia elétrica adequados. Todas as informações se e n c o n t r a m  d i s p o n í v e i s  n o  s i t e  o fi c i a l www.serranopolis.go.leg.br . Dúvidas e impugnações poderão ser encaminhadas presencialmente ou pelo e-mail serranopolis.legislativo@hotmail.com nos prazos legais especificados em edital e seus anexos. Data da realização: 11/07/2023. Horário: 14:00 horas. Local do Pregão: Plenário da Câmara Municipal, situado na Avenida Augusto, n.º 62, St. Jardim das Morangas, Serranópolis, Goiás. Modalidade: Pregão Presencial n.º 08/2023. Critério de julgamento das propostas: Menor preço; Modo de disputa: Aberto com lances decrescentes; Pedidos de esclarecimento e impugnações: Até 09/07/2023 presencialmente ou via e-mail; Fundamento legal: Lei 14.133/21 e suas alterações. Exclusivo para ME, MEI e EPP. Local da execução dos serviços: Prédio oficial da Câmara em Serranópolis (GO).


